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1/1 entidad presentó un balance positivo del primer semestre del año

La Caja Rural desea estar en el 
aeropuerto y el parque temático

demás..

El alcalde de 
Ciudad Real 
recibirá hoy el 
proyecto del 
mercado

(Pág. 7)

La Caja Rural de Ciudad Real quiere incorporarse a proyectos 
como el del Aeropuerto de Ciudad Real o el parque temático, que 
van a suponer un cambio importantísimo para la provincia, según 
explicó ayer el director general de la entidad, Miguel Angel Calama, 
quien refirió que su presidente, Luis Diaz Zarco, ya ha mantenido 
los primeros contactos con la Cámara de Comercio en este senti
do. Calama expuso este deseo de la Caja Rural en la rueda de prensa

Francia llega a 
la final de su 
Mundial, donde 
se medirá a 
Brasil

Lfn defensa central, 
Thuram, llevó a la selección 
de Francia a mantener su 
sueño dorado. Los dos go
les que marcó este jugador 
permitieron a cuadro de 
Jacquet superar a una incó
moda Croacia que se había 
adelantado por medio de 
Suker. En los últimos vein
te minutos los galos defen
dieron su ventaje con diez 
hombres por expulsión de 
Blanc. El domingo se disputa 
la final con Brasil, que por 
primera vez reunirá al anfi
trión y al campeón vigente.

(Págs. 43-49)

convocada para presentar los resultados de la entidad en el primer 
semestre del año, que consideraron como muy por encima de las 
previsiones que habían realizado a primeros de año. Además, la 
Caja Rural pretende afianzarse en los próximos tres años en el mundo 
cooperativo y agrario de la provincia.

(Pág. 3)

El público premió 
el esfuerzo de los 
jóvenes actores en 
"Obligados y 
ofendidos"

(Pág. 15)

Los parisinos celebran la clasifícación de Francia para la fínal. EFE

Aznar pide que la 
política vasca esté 
dominada por la 
prudencia y no 
por los excesos

(Pág. 27)

El proyecto de la 
primera universidad 
privada de la región 
será presentado en 
septiembre

(Pág. 56)

De Lara dice que 
la Diputación es 
un caos que 
salvan los 
funcionarios

El portavoz socialista en 
la Diputación Provincial, 
Nemesio de Lara, afirmó ayer 
que la esta institución es una 
jaula de grillos" en la que 

aquello que es operativo lo 
es gracias a la profesionalidad 
de los funcionarios. Así, De 
Lara quería dar respuesta al 
balance de logros presenta
do por el presidente de la Di
putación, Jesús Garrido.

(Pág. 5)

En en c^relerín de la Amalaya

Ha abierto sus puertas.
Amplio apafcamienio ij parque infaniil para los niños

Is
* 

■t
e Te invitan a tenar 

el domingo t(| de julio
El Merendero Aguadis y el diario La Tribuna de Ciudad Real, sortean 3 cenas para dos personas. 
Para participar en este sorteo que se celebrará el viernes, 17 de julio, a las 6 de la tarde en nuestra 
redacción, basta con enviar el cupón de participación que figura en este anuncio, antes de dicha 
fecha y hora a C/ Juan II, 7,1 “ - CIUDAD REAL.
Los nombres de los premiados aparecerán en nuestro diario el sábado, día 18 de julio.

Afetmbre ..  
Ofrecc/ón
Loca/íe/atf.

lO.Af.í. ...... .

El m» fantástico de

La mayor y más completa exposición 
de iluminación de Castilla-La Mancha

Ctra. dudad Real « Miguelturra, km. 2 
Q/ Segadores, 18 - Pol. Ind. LA ESTRELLA" 

Teléfono: (926) 24 23 05 
13170 MIGUELTURRA (C. Real)

M.C.D.2022
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HORARIO DE TRENES
/ CADIZ \ Q 
\HUELVA / O EVILLA - (MALAGA)C0RD0BA - PUERTOLLANO - OI JDAD REAL - MA DRID

Info-Renfe
2202^

LANZ, 
wra®®

LANZ. 
(3) AVE LANZ, AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ, AVE LANZ. 

(2) TALGO TALGO 
(2)

AVE 
(5)

LANZ 
(4)

TALGO

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 xYs 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 ÁSí'IK 9'43 10,50 xs5^«“ 11,46 xiYs;; X!^í2 16'43 xYinr 19'03 20’13 20'43 d¿s6^ 21'46
■ SEVILLA 7'00 9'00 9'40 xjYik joYss JOÍ^SÜ 16'00 xiYk 17'57 Xí^lK 20'00 aYk

1 HUELVA XlY’E xsYss xY® 16,55 xYí5 aY^ aYís

■ MALAGA Xiíí^Ss 9'30 X>Y«s .¿Í\^ÍK xYli 17’50 aYsT 19'25
■ CADIZ xaV^sí XsíílE 8'00 Xv^í" zY«s 16'25 aYb 4¿^^. aYjk aYir

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos,
l (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/n entracfa - Mf/toteca Aasta ^S años CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1’ - TeW.: 25 56 44 

PUERTOLLANO: P” San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA walaga> SEVILLA CX)

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

I Info-RenfeJ22 02 02 LANZ. (2)(3) (4)(5)
AVE 
(1) (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
{2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 xbS^« 12'16 14’33 aYis 17'48 18'11 20'36 21'48 /^fü
| SEVILLA 10'00 11'30 xC^ei 13'19 dtii^ilS 18'30 19'26 X^íL’ XYk xY^ 22'30 Xí^E:
1 HUELVA xsí^rs aYik 14'30 aYr AY» xY^ XíS^ÍR xYiE XÍ^JE aYk xY« xYis
1 MALAGA aY¡K 14'30 16’55 xC5{?ih aYí5 ZlJÍ'SH xY» XÍ^3B 23'00 xY^ xY^ XYib

1 CADIZ XiYirii X¿>^E- aYíí> XV^fi: 14'55 xY» Xk^Ss xYis 21'05 X^CL xY« X!?^«5

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: * 15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

Q

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31
11,46 13,27

11,16
Mc^d 

17,03* 

20,48

El tiempo en la capital
PRESION: 707,8 mm.
ESTADO DEL CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Noroeste, 4 km/h, 
MAXIMA: 31,8°
MINIMA: 17,3°
HUMEDAD: 28 %.
EVAPORACION: 5,1 mm.

, * Dolos recogidos hosto los 8 de lo tarde de oyer

LLUVIA

■/'ÑOHOJOlíXaCO: desde el 1 desepSerntrehostoelSt deogostodeloñosigUeríe.

El Tiempo
en la región

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
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Total año hidrológico: 512,4 Um
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m ’ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m'

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-3T/23-2T-38 -CIUDAD REAL
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PRIMITIVA
g 2

3
18 5
31
3 8

10

rCUPON DE LA ONGEi
Miércoles 

'Jueves
Viernes 
Lunes 
Martes

01 
02 
03 
06
07

44.416
54.612
11.667
08.652
04.958

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS: JOAQUIN
HERNANDEZ. Gral. Aguilera.

ALCAZAR DE SAN JUAN
NURIA GOMEZ. Avd"
Constitución.
ALMADEN
MIGUEL LOPEZ. E. Cavanillas, 
12.
DAIMIEL
HERMANOS CRUZ. Mártires, 
2.
MANZANARES
JESUS GORDO. J. del Perdón, 
17.

SOCUELLAMOS
ANA M’ GARCIA. C. Sotelo, 12.
LA SOLANA
JOAQUIN ANTEQUERA.
Canalejas, 4.
APOYO: AMPARO OCAÑA.

TOMELLOSO
24 HORAS: F. CAÑAS. Alfonso 

XII, 2.
VALDEPEÑAS
SANTA MARIA BLANCO.
Real, 34.
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

^UNi^^

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00
-16,30 (domingv fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: * 11,00 -* 13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00-*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

0)07,00

08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,46
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00 IZIO 
19,06 20,14
21,05 2Z14

13,00 
21,02 
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
(I) draia laborales. No etnouia 27,28-11 y 1-W7.
0 Ctraula laborales. Hasta Lincres de Lines a Jueyes; 

y bosta Jaén los vtetnes.
0) No etfoJa los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO .
Sala 1:6,30 y 8,30 "LA
ESPADA MAGICA"
Sala 1: 10,45 "EL GRAN
LEBOWS'KI"
Sala 2: 8,20 y 10,45
"SECUESTRO"
Sala 3: 8,20 y 10,45 "LA
CAJA CHINA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 10,40 "UNA PAREJA
PERFECTA"
Sala 2; 8,05 "LA SIRENITA"
Sala 2: 10,40 "KUNDUN"
Sala 3: 8,05 y 10,40 "UN
HOMBRE LOBO
AMERICANO EN PARIS"
TOMELLOSO
CINE TORRES 
VER CARTELERA

j NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNClÓNES

NACIMIENTOS.'Roárigo Juárez Quesada, hijo de Miguel Angel y Julia. 
Rebeca Martín Gómez, hija de Angel luis y Rosa M“. Carlos Rojas Rivero, 
hijo de Carlos Antonio y M” Prado.

MATRIMONIOS: Miguel Angel Cobos Pérez y María Esther Moreno 
Rodríguez. José Manuel Moreno Leal y M“ del Carmen Sevillano Espi
nosa.
DEFUNCIONES: Fundadora Aragón Salcedo, de 90 años. Francisco 
Labrador Ruiz, de 67 años.

SANTORAL DE HOY: Cirilo, Alejandro, 
Audacio, Bricio, Zenón y Verónica.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47 - Tel.i (926) 23 09 00 
Faxi (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

/ Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE: Z 

:rEcnoFon; 
: REFRAN DE HOY Z

• Lo que en tu vida no
• hicieres, de tus herederos * 
Z no lo esperes. •



Jueves, 9 de julio de 1998 3Con 332 millones de beneficios 
alcanzados en el primer semestre del 
año, la entidad financiera afronta el 
futuro con optimismo

Se2Ún anunciaron los responsables de la entidad en la presentación del balance del primer semestre 

Caja Rural quiere participar en el 
Aeropuerto y el Parque Temático
El director general de Caja 
Rural de Ciudad Real, Mi
guel Angel Calama, anunció 
ayer el deseo de esta institu
ción jinanciera de participar 
económicamente en el futu
ro Aeropuerto de Ciudad 
Real y en el Parque Temáti
co que se proyecta construir 
en la ciudad, cuyos primeros 
pasos ya han comenzado a 
darse.

Yovana DE LA PUENTE

En este sentido, responsables 
de esta entidad financiera, con 
su presidente a la cabeza, Luis 
Díaz Zarco, ya han comenzado 
a mantener los primeros contac
tos con la Cámara de Comercio 
e Industria de Ciudad Real y el 
resto de las instituciones que pro
mueven estas iniciativas.

"Estamos interesados en par
ticipar apoyando los grandes pro
yectos porque van a significar un 
cambio importantísimo para la 
provincia y la ciudad, tanto en 
la creación de empleo como en 
las inversiones, lo que supondrá 
un cambio radical con respecto 
a lo que hoy es Ciudad Real", 
señaló Calama durante la presen
tación del balance obtenido por 
Caja Rural de Ciudad Real en el 
primer semestre del año que 
calificó de "notable alto".

Los responsables de esta en
tidad financiera manifestaron a 
los periodistas que acudieron a 
la rueda de prensa organizada 
para dar a conocer unos resulta
dos que están muy por encima 
de las previsiones realizadas a 
principios de año, su intención 
de seguir trabajando "con efi
cacia para alcanzar la velocidad 
deseada que permita convertir a 
esta entidad en líder de la pro
vincia en atención y servicios que 
presta a sus clientes".

En la nueva etapa que se han 
marcado para los próximos tres 
años, pretenden además afianzar
se en el mundo cooperativo y 
agrario de la provincia -funda
mental en la economía provin
cial-, así como entre las institu
ciones, pequeñas y medianas 
empresas, profesionales y fun
cionarios.

Su estrategia para afianzarse 
en el mercado financiero de la 
provincia pasa, igualmente, por 
reclutar" al colectivo de los más 

jovenes y los mayores con la 
salida al mercado de nuevos pro
ductos destinados a ambos co
lectivos.

Miguel Angel Galanía, en primer término, junto al presidente de Caja Rural, Luis Díaz Zarco. RUEDA
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"Queremos apoyar los grandes proyectos que supondrán 
un cambio importantísimo para la provincia, tanto en la 
creación de empleo como en las inversiones, un cambio 

radical con respecto a lo que hoy es Ciudad Real"

Horizonte 
2001; la 
estrategia 
para triplicar 
los beneficios

Y. DE LA P.

Con unos beneficios de 
332 millones de pesetas 
(antes de impuestos) con
seguidos en el primer se
mestre del año frente a los 
500 previstos para todo el 
año. Caja Rural de Ciudad 
Real afronta con optimis
mo no sólo la finalización 
del ejercicio 1998 sino 
también los próximos tres 
años.

Con la mirada puesta en 
lo que han denominado 
como "Horizonte 2001", 
los responsables de esta 
entidad financiera preten
den triplicar sus beneficios 
en los próximos tres años. 
De esta manera, la previ
sión para el próximo año 
ha sido cuantificada en 750 
millones de pesetas, 1.100 
para el año 2000, y 1.500 
millones para el 2001, fe
cha en la que esperan con
tar con una media de acti
vos totales entorno a los 
133.468 millones de pese
tas.

De momento, en el pri
mer semestre del año, con
siguieron reducir la moro
sidad del 4,3 por ciento al 
3,2 por ciento, con un im
portante esfuerzo realiza
do para sanear la entidad 
que les permitió recuperar 
trescientos millones de 
pesetas del capítulo de 
saldos dudosos además de 
aumentar los fondos de 
insolvencia de 1410 millo
nes que había a finales del 
97 hasta 17 86, alcanzados 
en junio del 98.

Igualmente, realizaron 
una fuerte inversión en 
tecnologías adaptadas al 
reto del 2000 y de la en
trada en el euro, apostan
do por los empleados de la 
Caja, la mayoría de los 
cuales realizó cursos de 
formación para adaptarse 
a las nuevas necesidades.

r
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La Hermandad de Pandorgos de Ciudad Real lo elisio ayer mediante votación por unanimidad

El nuevo Pandorgo, Angel Patiño, está 
orgulloso de representar a la ciudad

Francisco OLAYA

Ángel Patiño Córdoba, 47 
años, de profesión transportista, 
fue nombrado ayer Pandorgo 98 
por unanimidad.

La elección se llevó a cabo 
por la Hermandad de Pandorgos 
de Ciudad Real tras la tradicio
nal comida que la'Hermandad 
organiza, esta vez en el restau
rante Octavio.

El elegido dijo estar muy 
emocionado con la decisión de 
la Hermandad, además de ser 
«todo un orgullo para mí repre
sentar a mi ciudad que tanto 
quiero».

Francisco Muñoz, integran
te de la Hermandad de Pandorgos 
y maestre de la Federación de 
Peñas de Ciudad Real, afirmó en 
el acto que de todos los candida
tos que existían para el título, 
Ángel Patiño «es el que mejor 
reúne las características para ser 
un buen Pandorgo".

"Es un hombre festivalero, 
muy pandorguero, muy conoci
do en Ciudad Real, le gustan

Ángel Patiño -en el centro- junto a miembros de la Hermandad. RUEDA

mucho las fiestas y una bellísi
ma persona». Además, añadió, 
que el nuevo Pandorgo «tiene un 
gran cariño por la Virgen del

Prado, y eso ha sido esencial a la 
hora de su elección.

Según Francisco Muñoz, «el 
ser Pandorgo significa ser

RUEDAEl nuevo pandorgo, Ángel Patiño, tras su elección.

Pandorgo para toda la vida, el 
título no perdura tan solo un año».

Además aseguró que "es un 
orgullo ser Pandorgo porque rea

lizamos una función de represen
tación de nuestra ciudad y los 
pandorgos amamos mucho nues
tra localidad».

UCMA. DIPOTMIO» PXOmCMl MCÍOMDIlíM
Lugar: TERRAZA JALEO-VERAHO 

Días: DEL 19 AL 16 DE JULIO 
Horario: NOCTURNO (21:00 - 5:00) 
Número limitado de participantes

INSCRIPCIONES:
Será de 2.000 ptas. por equipo y se realizará 

en la cuenta de la CAIXA n° 2100 2191 35 0200164127 
entregando el resguardo y la hoja de inscripciones en 

JALEO DE VERANO, antes del 17 de julio.

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

ANUNCIO DE LA DELEGACION DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD 
REAL, A 22 DE JUNIO DE 1998, SOBRE INFORMACIÓN PÚBLICA PARA 
AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE 
CITA. EXPEDIENTE: 13211101453.

Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66 de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación:
Peticionario: UNIÓN FENOSA S.A.
Situación: Calle Méndez Núñez s/n de Daimiel.
Características: L.M.T.S. a 15 KV. de 168 mts. y CT Interior de 160 KVA.
Finalidad: Mejora del suministro eléctrico.
Lo que se hace público para que pueda ser examinádo el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, f planta, 13071, Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de 30 días contados a partir del siguiente a la fecha de esta publica-
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Castilla-La Mancha
. *^ ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO ^

Nombre del equipo: 
Nombre de los jugadores: 
1....................................
2.................................. ...........
Teléfono de contacto:

Por favor, si tuvieran algún problema en cuanto a horarios u otros, cominiquenlo lo antes posible 
a la organización (club de voleibol, campus universitario 926-231457)

Empresa Carbonífera del Sur, ENCASUR, S.A.
Cambio de nombre

En cumplimiento del artículo 150 
de la Ley de Sociedades Anónimas, se pone 
en conocimiento público que la sociedad 
"Empresa Nacional Carbonífera del Sur, S.A." 
(ENCASUR), ha cambiado su denominación 
por la de "Empresa Carbonífera del Sur, 
ENCASUR, S.A.”, por acuerdo de la Junta 
General Ordinaria de Accionistas de 23 de 
junio de 1998.

Madrid, 3 de julio de 1998. Los 
Administradores Mancomunados

Actúa contra el hambre. 
Bi respuesta es decisiva.

Biict Cmtril Hltmn licinil 1. C/C n' 10011-9Edad:........ ...............................
Edad:... ;...................................
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Sesán el portavoz del Grupo Socialista en la institución provincial, Nemesio de Lara

”La Diputación es una jaula de grillos 
que ñmciona gracias a los funcionarios”

Yovana DE LA PUENTE

La Diputación Provincial de 
Ciudad Real "es una auténtica 
jaula de grillos que, únicamente 
funciona, gracias a la 
profesionalidad que demuestran 
los funcionarios en su trabajo 
cotidiano", según el portavoz del 
Grupo Socialista en esta institu
ción, Nemesio de Lara, quien acu
só a algunos de los diputados del 
equipo de Gobierno de "tener ol
vidados muchos de los servicios".

Frente al balance de logros 
perfilado por el presidente de la 
Diputación, el "popular", Jesús 
Garrido, al cumplir los tres de go
bierno al frente de la Corpora
ción provincial. De Lara dibujó 
ayer un panorama bastante me
nos alentador, en el que, a su 
juicio, "han escaseado las inicia
tivas originales" por parte de los 
"populares".

"Hacerse la foto "
Para el portavoz de la oposi

ción, el PP "ha hecho desapare
cer el concepto municipalista a 
cambio de ofrecer pequeñas 
ayuditas ya sea para financiar 
exposiciones de canarios como 
para apoyar deportes minorita
rios o tertulias entorno a una 
comida que permiten al presiden
te de la Diputación hacerse la 
foto".

Desde el PSOE se critica el 
deterioro que, en su opinión, han 
sufrido importantes iniciativas

como el Plan de Empleo de la 
Diputación "que supondrá dos
cientos millones menos de apor
tación con respecto a 1997 al 
tiempo que se gastan doscientos 
millones del Inem en programas 
de formación que son una copia 
exacta de iniciativas que llevan 
a cabo otras instituciones".

Y como únicas novedades 
destacan los programas para 
construir mini-residencias rura
les "cuyo mantenimiento pos
terior no se les garantiza a los 
ayuntamientos".

Pero las críticas más ácidas 
que la oposición le dedica al 
equipo de Gobierno del PP se 
centran en el capítulo de contra
taciones.

El PSOE insiste en que vol
verá a denunciar las contratacio
nes que se han realizado en este 
periodo "porque han inflado al
gunos departamentos, en proce
sos de selección con los que 
demuestran estar jugando con 
los intereses de los parados de la 
provincia".

Finalmente, el portavoz de los 
socialistas y secretario provin
cial de este partido se mostró 
confiado en ganar el Gobierno de 
la Diputación Provincial en las 
próximas elecciones, que se ce
lebrarán en junio de 1999 "más 
aun, teniendo en cuenta que hay 
alcaldes del PP melancólicos al 
ver cómo algunos diputados pro
vincial se están llevando impor
tantes recursos sólo para sus pue
blos".

Nemesio de Lara es el portavoz socialista en la Diputación Provincial de Ciudad Real. RUEDA

Frente a los logros enumerados por Jesús Garrido, 
De Lara dibuja un panorama bastante menos 

alentador, en el que, a su juicio, "han escaseado las 
iniciativas originales" por parte de los "populares"
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Ahorrate cuotas 
de conexiones y 

cuotas mensuales

HASTA 4 
TELEFONOS 

con 

una sola línea 
con 

una sola cuota 
mensual
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Lo imporíante es 
poder hablar

ÜLA OCASION QUE 
ESTABAS ESPERANDO!!

Moví Line 
Esté donde estés

Viejo

Con tu mismo 
número

CAMBIA TU VIEJO MOVIUNE POR 
UN ULTIMO MODELO

Y con un seguro 
de siniestro •

lluevo

Desde 
7.500 ptas

Además, 
te lo financiamos
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Las empresas ciudadrealeñas, en su mayoría vinícolas, finalizaron ayer su estancia y contactos en Pekín

La misión comercial en China inicia
hoy sus contactos en Shanghai

La Tribuna

Las 14 empresas ciudad
realeñas que se encuentran en 
China desde el pasado domingo 
formando parte de la misión 
comercial organizada por la 
Cámara de Comercio, finalizan 
hoy la primera parte de la citada 
misión, en Pekín, habiendo rea
lizado numerosos contactos co
merciales y se trasladan esta 
misma noche a Shanghai para 
proseguir allí la misión comer
cial hasta el próximo sábado.

La misión comercial se está 
desarrollando sin ningún contra
tiempo para la organización y las 
14 empresas participantes en la 
misma, 7 de ellas dedicadas a la 
elaboración de vinos, alcoholes, 
brandy o mostos y las demás a 
fabricación de muebles de baño, 
papeles pintados, vehículos es
peciales, conservas o quesos.

El miembro del comité eje
cutivo de la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real, Javier Ruiz 
Abad y el técnico de Comercio 
Exterior, Alberto Rodríguez, son 

los dos responsables de que la 
organización del viaje resulte 
perfecta y provechosa en un mer
cado como el Chino, inmenso, 
difícil y precisado de infinitas 
dosis de paciencia y medios para 
poder hacer negocios en él.

Tras la estancia de tres días 
en Pekín, capital política y ad
ministrativa de China y visita 
obligada para irse situando en el 
país para cualquier empresa, 
mañana jueves, la delegación 
empresarial de nuestra provin
cia comienza su misión comer
cial en Shanghai, una gran ciu
dad más comercial, moderna y 
transparente que la capital.

Para una provincia como la 
nuestra, gran productora de vino, 
el mercado chino es más que in
teresante, ya que se trata de un 
producto de moda, relativamente 
desconocido en China y cuya 
venta es apoyada por el propio 
gobierno para evitar consumir 
cereales con los que, desde hace 
siglos, los chinos producían be
bidas muy alcohólicas. Los ex
pertos cifran en unos 400 millo-

J?~.~ *^*'**^-»-^onciju i

La misión está organizada por la Cámara de Comercio.

11111 illl

nes de chinos como consumido
res potenciales de vino, prefe
rentemente tinto y de precio ade
cuado al bajo nivel de renta media 
de los chinos.España vendió más 
de 20 millones de litros de vi
nos a China durante 1997, sien

do el primer proveedor de vino 
a granel a aquel inmenso país.

Francia ostenta el primer lu
gar en venta de vino embotella
do y en facturación, dominan
do el sector abiertamente, según 
un estudio que sobre el merca

do chino del vino ha elaborado 
recientemente la Oficina Comer
cial de España en Pekín, aunque 
italianos, americanos y austra
lianos están entrando con gran 
fuerza en el mercado chino a 
través de operaciones de riesgo 
compartido con empresas de 
aquel país.

Los vinos españoles destacan 
claramente sobre los de su nivel, 
pero no son conocidos por los 
consumidores, por lo que se pre
cisa un gran esfuerzo promo
cional para dar a conocer sus 
excelencias.El momento es el 
adecuado para poner uno o los 
dos pies en China por aquellas 
empresas que quieran ir 
posicionándose en uno de los más 
prometedores mercados del si
glos XXI.

China ha comenzando a pre
parar su industria de vino y ya el 
pasado año produjo más de 450 
millones de litros, incrementado 
la producción en un 50% . En 2 
o 3años, las miles de viñas plan
tadas comenzarán a producir y 
el mercado se hará más difícil.

Disfrütá Wü». con. UniVERSIDAD DE €0571110 - LO mOnCHO

¿as Ceiias-Bai/e de
PLAYA PARK 
PAROUE ACUATICO

1 i

Precio: 2.500 pías.

Reserve su mesa en el Tel.: 926 22 33 53

RECTIFICACION DE ERROR TIPOGRAFICO 
EN LOS ANUNCIOS PUBLICADOS EL DIA 8 DE JULIO DE 1998 

EN LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, 
CORRESPONDIENTES A LAS SIGUIENTES CONTRATACIONES:

CONTRATACION DEL SERVICIO DE KIOSCO-BAR DEL CAMPUS 
DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA EN CIUDAD REAL

CONTRATACION DEL SERVICIO DE EXPLOTACION DE MAQUINAS DE 
VENTAAUTOMATTZADAEN DIVERSOS CENTROS DEL CAMPUS 

DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA EN CIUDAD REAL

DONDE DICE:
El Plazo de presentación de proposiciones finalizará el 

día 24 de junio de 1998.

DEBE DECIR:
El Plazo de presentación de proposiciones finalizará el 

día 24 de julio de 1998.

Lo que se publica para general conocimiento.

ACCIONCONTRA EL

c/ Barceló 13 1= izq. 2 8CX)4 Madrid Hf. ; (91) 593 90 00
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Las obras se han presupuestado en 280 millones de pesetas

El alcalde recibirá hoy el 
proyecto del mercado

Yovana DE LA PUENTE

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, recibirá 
hoy de manos de los técnicos, 
el proyecto de remodelación del 
mercado municipal de Ciudad 
Real, en el que se incluyen im
portantes reformas para 
modernizarlo y adecuarlo a las 
demandas del público.

Las obras que deberán 
acometerse han sido presupues
tadas en 280 millones de pese
tas, 100 de los cuales serán apor
tados por la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, otros cien 
por el Ayuntamiento y La Junta 
de Comunidades a partes igua
les, y el resto por los vendedo
res del mercado.

"Nosotros vamos a tener el 
pliego de condiciones dispues
to", explicó el concejal de Ur
banismo, Gabriel Miguel, 
quien manifestó su deseo de que 
la Junta aporte, finalmente, la 
parte a la que se comprometió 
en su día con los vendedores.

Después de varios "tira y 
afloja" entre el Ayuntamiento y 
la Junta para sacar adelante este 
proyecto, al final no se ha pro
ducido un acuerdo para firmar 
un convenio tripartito, yaque la 
Junta mantiene en estos momen
tos conversaciones con los ven
dedores para alcanzar un acuer
do bilateral.

Dudosa efectividad
Para el concejal de Urbanis

mo del Ayuntamiento de Ciudad 
Real "existen serias dudas de que 
esto pueda salir adelante porque, 
aunque la Junta se empeñe en 
subvencionar las obras a los 
vendedores, el propietario del 
mercado es el Ayuntamiento".

La intención de la corpora
ción municipal ahora es revisar 
la situación administrativa en 
que se encuentran los vendedo
res de los puestos porque "ya que 
aportan más de ochenta millo
nes de pesetas, sería conveniente 
revisar las concesiones, quizás 
hasta un periodo de quince años", 
concretó Miguel.

En este sentido se mostraron 
también los vendedores para 
cuyo presidente, Manuel 
Sánchez, "lo importante es que 
estas obras, que tanta falta nos 
hacen, salgan adelante lo antes 
posible porque muchas familias 
viven exelusivamente de este 
uegocio", al margen de conside- 
•*ar "interesante que las conce
siones se negocien por quince o 
veinte años".

Entre las obras que se reco
gen en el mismo se encuentra la 
remodelación integrado la planta 
haja, donde está previsto hacer 
de nuevo los puestos y condicio
nar el resto de las instalaciones, 
además de abrir dos puertas de 
acceso en ambas esquinas del

edificio junto a la puerta de ac
ceso principal que seguirá ubicada 
en la calle Postas.

Además, dentro de esta prime
ra fase se prevé cubrir el patio in
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terior del edificio, encima del cual 
podría instalarse una terraza-bar. 
La segunda planta que, de mo
mento, quedará pendiente, irá 
destinada a fines culturales.

Interior del Mercado de Ciudad Real.

sí
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bolo otro conductor del Mondeo puede entender 
por qué escoges siempre el camino más largo.

I

CLX 1.8 4 puertas 2.350.000 ptas. Menos 80.000 de descuento con el Plan Prever.i

Con el Montico CLX tic 16 válvillas v 1 1 □ c

1 es que su equipamiento es el mas comple
quier d

para que d

tarece siempre demasiado corta, 
más que nunca de la carretera.

DIRECCIÓN ASISTIDA, ELEVALUNAS ELÉCTRICOS Y CIERRE CENTRALIZADO, AIRBAG DE CONDUCTOR, 
INM0V I LIZAD0R ELECTRÓNICO Y VOLANTE REGULABLE EN ALTURA Y PROFUNDIDAD.
PRUÉBALO 902 442 442. www.ford.es.

AUTOS JORA, S.L. Ctra. de Alcázar de San Juan, Km. 0,5. Tomelloso
ELIAS SANTOS E HIJOS, S.L. Ctra. N-420, Km. 165,2. Puertollano
HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. Carretera de Puertollano, 20. Ciudad Real
SERRAMOTOR, S.A. Autovía de Andalucía, Km. 171. Manzanares SIENTE DOMINIO

RV.P. recomendados. I.V.A., transporte, impuesto de matriculación y aportación del Concesionario participante incluidos. Descuento Plan Prever no incluido en los precios. Válido en Península y Baleares.
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EI presidente de 
CEPYME se 
entrevistó ayer 
con directivos de 
CECAM

La Confederación Españo
la de la Pequeña y Mediana 
Empresa (CEPYME) está par
ticipando de una forma activa 
en todo aquello que permita 
compatibilizar la política eco
nómica del Gobierno central y 
la Política social y laboral, se
gún declaró ayer en Toledo su 
presidente, Antonio Masa, tras 
la reunión que mantuvo con los 
miembros del Comité de Direc
ción de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM).

En la situación de bonanza 
y crecimiento económico que 
vive hoy el país «es evidente el 
protagonismo de las pequeñas 
y medianas empresas en la ge
neración de puestos de trabajo», 
subrayó Masa, que se mostró 
muy satisfecho por la política 
desarrollada «acorde a los pro
blemas « de las PYMES.

La bajada de los tipos de 
interés, la liberalización de los 
servicios, la «paz social» deri
vada del acuerdo en el Pacto 
Social son factores que, a su 
juicio, han generado «una es
tabilidad que rompe con la ten
dencia anterior» y benefician no 
sólo a los empresarios sino al 
conjunto de la sociedad.

«España, desde todos los 
puntos de vista, va bien y pue
de ir mejor», aseguró Masa, ya 
que los pequeños y medianos 
empresarios, a pesar de coinci
dir en las líneas generales mar
cadas por el Gobierno del Par
tido Popular, continúan reivin
dicando una rebaja en el pago 
de cuotas a las Seguridad So
cial y la desaparición del Im
puesto sobre Actividades Eco
nómicas (IAE)

La visita de Antonio Masa, 
que estuvo acompañado tam
bién por el secretario de la 
CEPYME, se enmarca dentro de 
una ronda de encuentros con las 
organizaciones empresariales 
de las diferentes comunidades 
autónomas para conocer su rea
lidad y dar a conocer los obje
tivos de una legislatura que 
comenzó el pasado abril.

Por su parte, el presidente de 
CECAM, Jesús Bárcenas, infor
mó de los puntos del orden del 
día abordados por la dirección 
de la confederación que ha al
canzado acuerdos con entida
des financieras como CCM y 
BCH, y podría cerrar!o también 
con la empresa de telefonía 
Airtel. También se alcanzó un 
acuerdo definitivo respecto a la 
compra y posteriores obras de 
acondicionamiento de la nue
va sede de la Confederación 
regional en Toledo, para proce
der a evaluar los avances de la 
Mesa de Negociación del Pac
to Industrial y el Acuerdo por 
el Empleo.

Bárcenas adelantó la puesta 
en marcha, el próximo septiem
bre, de «un programa regional 
de información y formación 
sobre el euro que se iniciará, a 
nivel de empresarios y técnicos.

Colabora con la ONG "Amisos del Pueblo Saharaui"

El Ayuntamiento entrega 
ayuda al pueblo saharaui

La Tribuna

La Tribuna La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, y el con
cejal de Cooperación Interna
cional, Enrique Belda, recibie
ron en la mañana de ayer en el 
Ayuntamiento ciudadrealeño a 
dos representantes de la Orga
nización No Gubernamental 
(ONG) "Amigos del Pueblo 
Saharaui", Juan Bógalo y Ele
na Notario, quienes explicaron 
detalladamente el proyecto que 
esta ONG ha puesto en marcha 
y para el que ha recibido una 
subvención municipal con car
go a la partida del 0,7 por cien
to del presupuesto que el Ayun
tamiento dedica cada año a pro
gramas de ayuda al desarrollo 
del tercer mundo.

La ONG "Amigos del Pue
blo Saharaui" ha recibido un 
millón de pesetas que dedicará 
a comprar frigoríficos de gas 
para el traslado de medicamen
tos hasta los dispensarios situa
dos en los campamentos saha
rauis.

Bógalo y Notario resaltaron 
en su entrevista con Gil-Orte
ga y Belda las pésimas condi
ciones de vida en los campamen- 
tos de refugiados y Enrique 
Belda recordó que el Ayunta
miento de Ciudad Real ha man
tenido una trayectoria en los 
últimos años de ayuda al pue
blo saharaui, que se ha plasma
do en la financiación de varios 
proyectos de cooperación al

K

Exibición de patín en El Torreón. La Avenida del Torreón fue en la tarde de 
ayer el escenario en el que se celebró la exhibición de patín en línea y monopatín, 
actividad que se desarrolló dentro de los actos que durante estos días está 
organizando la Asociación de vecinos "Torreón del Alcázar". La exhibición, que fue 
presenciada por bastante público, tuvo lugar a lo largo de toda la Avenida del 
Torreón, teniendo como punto de partida la confluencia con la calle Palma, y para
ello fue cortado el tráfico .

La entrevista se desarrollo en el despacho del alcalde. RUEDA

"Amigos del Pueblo Saharaui" ha 
recibido un millón de pesetas que 

destinará a la compra de friogoríficos 
a gas para el traslado de medicinas

desarrollo y en la gestiones para 
el acogimiento de niños saha
rauis por familias ciudad- 
realeñas.

El alcalde, por su parte, ha 
lamentado la situación que atra
viesa este pueblo, tan vincula
do históricamente al español, y 

ha señalado que el Ayunta
miento va a seguir ayudándo
lo.

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ha dedicado este año más 
de 20 millones de pesetas a la 
financiación de proyectos de 
ayuda al desarrollo.

RUEDA

Sanidad y el 
Instituto de la 
Mujer firman un 
convenio para 
prevenir el sida

La prevención del SIDA en 
mujeres y la educación para la 
salud en los jóvenes son los 
objetivos prioritarios del con
venio de colaboración firma
do en 1997 entre el Ministerio 
de Sanidad y el Instituto de la 
Mujer, en el marco del II Plan 
de Igualdad de Oportunidades 
entre Mujeres y Hombres 1997- 
2000.

Para llevar a cabo estas 
actividades se ha creado un 
grupo de trabajo constituido por 
el Plan Nacional sobre el SIDA 
y el Instituto de la Mujer, cuyo 
objetivo fundamental es la sen- 
sibilización del personal sani
tario sobre las necesidades 
específicas de prevención en 
relación con el VIH/SIDA y la 
atención de las mujeres que 
acuden a los servicios sanita
rios. Estas acciones se llevan 
a cabo mediante la realización 
de diferentes cursos con su 
evaluación correspondiente en 
diferentes comunidades autó
nomas.

Embarazo y SIDA
Dentro de las estrategias de 

prevención del VIH/SIDA en 
lo que se refiere especialmen
te a las mujeres, el Ministerio 
de Sanidad incluye la recomen
dación de la realización de la 
prueba del SIDA a las mujeres 
embarazadas. Las mujeres de
ben recibir información adecua
da sobre el SIDA y con su con
sentimiento, es recomendable 
que se sometan a esta prueba 
diagnóstica.

Desde hace más de dos años, 
tanto la Secretaría del Plan 
Nacional sobre el SIDA como 
la Sociedad Española de 
Ginecología y Obstetricia, vie
nen recomendando las realiza
ciones de la prueba del SIDA 
a embarazadas. Ambas institu
ciones emitieron un informe 
conjunto en marzo de 1997, en 
el que se destacaba la necesi
dad de promover acciones de 
prevención de la necesidad de 
la transmisión madre-hijo de la 
infección por VIH.

Según los últimos datos de 
la Secretaría del Plan Nacio
nal sobre el SIDA, 1997 ha sido 
el primer año en el que se ha 
producido un descenso en la 
incidencia de casos de SIDA 
en todas las categorías de trans
misión, incluida la hetero
sexual. El porcentaje de casos 
debido a la transmisión madre- 
hijo ha descendido desde el L 
2% hasta el 0,8% en 1997.

Respecto a 1995, el núme
ro de .casos de transmisión 
madre-hijo se ha reducido a la 
mitad, aunque el descenso mas 
pronunciado se produj o en 1996 
con la recomendación del tra
tamiento antirretrovial a las 
mujeres embarazadas e infec
tadas por VIH. Dentro de este 
convenio esta"previsto actua
lizar la Guía Salud Mujer y 
SIDA.

M.C.D.2022
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líi expedición partirá el día 16 de julio acompañada de sus monitores

El Ayuntamiento llevará a 170 niños 
al campamento de Palancares

Yovana DE LA PUENTE

Ciento setenta niños de Ciu
dad Real tendrán la oportunidad 
de disfrutar de quince días de 
vacaciones en el campamento 
que el Ayuntamiento organiza 
este año en Palancares (Cuen
ca), del 16 al 30 de julio.

Con una inversión de cuatro 
millones de pesetas, la 
Concejalía de Juventud intenta 
ofrecer, año más, una alternati
va de tiempo libre y vacaciones 
a niños, de 8 a 17 años de edad, 
en un campamento muy bien 
equipado situado en un bonito 
entorno natural.

Durante la presentación de 
esta iniciativa, el concejal res
ponsable del área, Enrique 
Belda, explicó que el próximo 
sábado, día 11, se celebrará una 
fiesta infantil con un espectáculo 
de marionetas en el teatro mu
nicipal Quijano antes de que este 
grupo se desplace hasta 
Palancares.

En la fiesta, que comenzará 
a las doce de la mañana, actuará

Prado Serrano, Enrique Belda y Félix Díaz Sanz. RUEDA

la Compañía Titirimágico Tea
tro con la obra "La cueva de los 
muppies".

Además, los responsables 
municipales celebrarán el próxi
mo día 13 una reunión con los 

padres de los niños, y el 14 con 
los niños, en el recinto de La 
Granja.

El grupo de niños estará 
acompañado en este campamen
to por un grupo de 21 personas. 

entre las que se encuentra un mé
dico, el director de actividades 
del campamento, Félix Díaz 
Sanz y los monitores. Junto a 
ellos, acompañarán esta expedi
ción cinco personas del Ayun
tamiento de Ciudad Real.

Veinte de los 170 niños que 
participan en esta iniciativa añu
den al campamento con becas 
completas, y otros veinte con 
becas parciales. Los niños que 
no han solicitado beca, tendrán 
que pagar 18.000 pesetas para 
asistir; una cantidad "en la que 
se incluyen todos los gastos", 
señaló Enrique Belda "porque el 
objetivo es conseguir que vayan 
todos los niños, facilitándoles las 
cosas a aquellos que tienen 
menos recursos”.

Para el director de activida
des, los participantes en el cam
pamento "no tendrá oportunidad 
de aburrirse", ya que ha organi
zado un importante conjunto de 
actividades para estos días, en
tre las que se incluyen juegos 
cooperativos, de orientación, 
marchas por el campo, piscina, 
deportes e interesantes veladas.

Bodegas Miguel 
Calatayud 
presenta hoy sus 
vinos Vegaval 
Plata

La Tribuna

El consejero delegado de 
Miguel Calatayud, Jose María 
Calatayud y el director comer
cial de Bodegas Galiana, Juan 
Carlos Galiana, presentarán esta 
tarde, a las ocho, en un conoci
do hotel de Ciudad Real, los 
vinos Vegaval Plata, cuyo Gran 
Reserva del 89 consiguió hace 
unos días la medalla de oro en 
la Gran Selección de 1998.

La Diputación 
celebra hoy un 
pleno 
extraordinario

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Ciudad Real celebrará hoy un 
pleno de carácter extraordina
rio en el que se abordarán dos 
únicos puntos. El primero de 
ellos, sobre el Consorcio del 
Servicio contra Incendios y 
Salvamento, y el segundo so
bre adjudicación de obras de la 
carretera CR-P-2032.

Un vecino de Manzanares, 
en huelga de hambre frente 
a la Audiencia Provincial

Francisco OLAYA

José Jiménez, 46 años, jubi
lado por enfermedad y vecino de 
Manzanares, se encadenó ayer 
a la puerta de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real y se de
claró en huelga de hambre para 
hacer escuchar sus quejas tras 
haberle sido embargados sus 
bienes. Según el manifestante, 
compró una vivienda en el año 
95en la calle Ramón y Cajal, 
conveniendo el precio con la 
vendedora en cuatro millones de 
pesetas, pero, al no haberse rea
lizado aún todas las escrituras 
de la casa, se acordó dejar sin 
pagar 600.000 pesetas hasta que 
la vendedora tuviera dichas es
crituras. Los problemas comen
zaron cuando, según José 
Jiménez, la vendedora recibió 
otra oferta mejor de una empre
sa privada que quería construir 
pisos en esa zona. Al negarse a 
deshacer la compra realizada con 
anterioridad, la vendedora le 
acusó de no haber pagado aún 
nada correspondiente a la venta 
de la vivienda, a lo que siguie
ron una serie de juicios que ha 
ido perdiendo, porque según él 
señala, "un oficial del Juzgado 
e Manzanares ha movido los 

. líos para que yo perdiera esos 
juicios, pues él tiene intereses 
on una de las partes de la vivienda 
que se quería vender. José

José Jiménez. RUEDA

CIUDAD REAL
AUDITORIO'LA ÚRANJA'

CONC^EX
EN CONCIERTO
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de Ciudad Real
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sortean

entrados 
entre nuestros lectores

Jiménez ha declarado que pien
sa estar en huelga de hambre 
"hasta que me escuchen y solu
cionen mi problema".

Mientras, el secretario judi
cial del Juzgado n°l de 
Manzanares, ha afirmado que las 
declaraciones del manzanareño 
son completamente infundadas, 
y "está causando un daño muy 
grande e injustificado en la per
sona del oficial del Juzgado de 
Manzanares".

Según ha declarado, están 
estudiando la "posibilidad de 
emprender acciones legales pues 
todas las manifestaciones que ha 
hecho son gratuitas y absurdas. 
Las sentencias con respecto a su 
caso están perfectamente regla
mentadas".

Artista invitado 
Ciertos 
Asuntos
Finalista IMAGINA-ROCK

máí de 1.500 regalos - animadores - máquina tornado - sorteo 
especial - drag-queens - dj's - luz y sonido - especial música disco
un a c 0 ntecim ientro único

«OtCMa, ATUMTA 
CUD MOUDADUAl

VINTERSPORT
DEPORTES MALAGUERA

EiMiimí

PUNTOS OS VSNTA ANTÍCIPAOA
CWMV KM

INTERSPORT - PUB PIROPO - EL MUELLE - BOCATERIA EL MUELLE - DISCOS AGHARTY - PUB CATEDRAL - LA PRADITO 
ZAPATERIA BOX « BOX - DISCOS TIPO - CONSEJOVEN - CONCEJALIA DE LA JUVENTUD - CADENA SER 

(DIAL 96.2 FM. - 40 PRINOPALES 105.1 FM.)

1°.- Para participar en el sorteo, mandar 
el cupón adjunto a nuestras 
oficinas: Diario LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, C/ Juan II, 7 - 1 
planta, 13001 CIUDAD REAL, antes 
de las 18:00 horas del dia 17 de 

Julio de 1998.
2”.- El sorteo se realizará en el Diario LA 

TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el día 
17 de julio a las 18:30 horas, 
publicándose los nombres de los 
ganadores el día 18 de julio.

3°.- Los ganadores podrán retirar sus 
entradas en Taquilla el dia del 
concierto, a partir de las 19:00 h.

CUPON DE PARTICIPACION
Nombre..........................
Apellidos ........

Dirección......................

Localidad

D.NJ. J
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La iniciativa es de una asociación de Logroño que espera el apoyo de los municipios

”E1 camino de España", una ruta 
medieval, atravesará la provincia

Teresa GONZÁLEZ

El presidente de la aso
ciación de Logroño" Amigos de 
los Caminos Históricos de Es
paña", Gerardo Beni, presentó 
ayer a algunos alcaldes y con
cejales de Cultura de municipios 
de la provincia el proyecto "El 
camino de España" cuyo traza
do, que se iniciaría en Covadonga 
y concluiría en Granada, trans
currirá por algunas localidades 
ciudadrealeñas.

Entre ellas. Ciudad Real, 
Almagro, Villarrubiade los Ojos 
o Viso del Marqués.

El objetivo de esta asociación 
es conseguir el apoyo económi
co de estos ayuntamientos, así 
como de la Diputación Provin
cial, que ayer estuvo represen
tada por Jesús Teodoro Octavio, 
y de las comunidades autónomas 
que atravesará este "ambicioso 
proyecto", tal y como lo califi
có la concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Teresa Aguirre. Y es que el pre
supuesto para poder llevar a cabo 
"El camino de España" alcanza 
los 162 millones de pesetas, tal 
y como explicó en rueda de pren
sa Gerardo Beni.

La presentación de ayer fue 
una "toma de contacto", según 
explicó a LA TRIBUNA Tere
sa Aguirre, por lo que ninguno 
de los participantes dio, de 
momento, su apoyo a esta ini
ciativa.

Un proyecto que, según

Los representantes de los municipios, reunidos ayer en la Diputación Provincial. ^ RUEDA

Aguirre, ya fue propuesto el 
pasado año a los mismos ayun
tamientos para llevarse a cabo 
durante este año, aunque final
mente su inicio se ha aplazado 
hasta el mes de mayo del año 
2000.

Los "Amigos de los Caminos 
Históricos de España" tienen 
previsto recorrer durante 36 
jomadas este itinerario de 1.000 

kilómetros, a pie y a caballo, 
rememorando la historia medie
val de la península ibérica con 
un campamento "pseudo medie
val a cuestas".

Un campamento que será ins
talado al final de cada jomada 
para dar cobijo a las "huestes" 
participantes: un caballero aban
derado, 6 peones, 25 jinetes, 150 
caminantes y 25 caballos, según

explicó Gerardo Beni.
El inicio está previsto el 25 

de mayo del 2000 en Covadonga 
y concluiría el 30 de junio en Gra
nada. Por tanto, la expedición me
dieval atravesaría nuestra provin
cia en el mes de junio.

Los interesados en participar 
pueden dirigirse a la menciona
da asociación, cuya sede social 
está en Logroño.

El alcalde, Francisco Gil- 
Ortega, presentará hoy 
un bando sobre los 
excrementos caninos

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, dará a 
conocer en la mañana de hoy 
en el transcurso de una rueda 
de prensa el bando que hará 
público sobre los problemas 
que causan los excrementos de 
los perros en la vía pública.

El pintor dudadrealeño 
Exojo Mena expone, 
desde hoy, en Madrid

El pintor ciudadrealeño 
J.M. Exojo Mena expone des
de hoy y hasta el próximo 31 
de julio su obra en la galería 
de arte CC 22, situada en la calle 
Claudio Coello, 22. El pintor, 
nacido en Pedro Muñoz en 
1955, cuelga su obra junto a 
otros dos pintores, J. Gustó Pila 
y A. Martín del Burgo.

Rosa Romero clausurará 
hoy el curso de corte y 
confección del Programa 
del Pueblo Gitano

La concejala de Bienestar 
Social, del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Rosa Romero 
clausura esta tarde, a las seis y 
cuarto, el curso de corte y con
fección que se ha venido desa
rrollando dentro del Programa 
de Desarrollo del Pueblo Gi
tano en el Centro Social de La 
Granja.

El colectivo de Enfermería
rechaza el Decreto de Estatuto

La Tribuna

La Organización Colegial de 
Enfermería, representada por su 
Consejo General, Consejo 
Autonómico y Colegios Provin
ciales, ha rechazado, tras su 
estudio, el borrador de Decre
to para el Estatuto Marco del 
Personal Estatutario de los 
Servicios de Salud. Además, 
considera inaceptable el hecho 
de que, dicho borrador, haya 
sido elaborado sin la participa
ción y el consenso de las Orga
nizaciones más representativas: 
profesionales de la Enfermería 
y agentes sociales.

La Junta de Gobierno del 
Colegio de Enfermería de Ciu
dad Real espera una 
reconducción del mismo, ya 
que, según anuncian, su oposi
ción, será dura en todo lo que 
afecte a la imagen, seguridad y 
los derechos de los enfermeros, 
en colaboración con las Asocia

ciones que defienden los inte
reses del colectivo que este 
documento pretende soslayar. 
Ajuicio de este colectivo, este 
Decreto supone una presunta 
modernización del Sistema 
Nacional de Salud, que crea una 
inseguridad jurídica a los 
trabajadores, y que, según 
expresan, no es sino un despido 
indirecto que no respeta el 
ejercicio del profesional, que 
permite el acceso a los distintos 
puestos de trabajo con criterios 
diferentes según la Comunidad 
Autónoma a la que se 
pertenezca, y que establece una 
movilidad geográfica temporal 
o definitiva discrecional sin el 
consentimiento del trabajador 
ni de la Junta de personal.

Por otra parte, lo consideran 
inadmisible del mismo modo 
porque autoriza, por 
necesidades imperativas de la 
organización sanitaria, que el 
personal estatutario pueda 
recibir el encargo temporal de 

desempeñar funciones corres
pondientes a un nombramien
to de grupo o subgrupo inferior, 
además de otros encargos que 
se exceden de las previsiones 
de la Ley General de Sanidad y 
del Estatuto de la Función Pú
blica.

Lo más absurdo e irritante 
para el colectivo es la contes
tación demagógica de que es 
susceptible de modificación 
pero que todavía no se produ
ce, ante sus protestas ejercidas 
en los distintos Foros y/o Jor
nadas profesionales a los res
ponsables políticos de lo que 
califican como deforme alum
bramiento

A la espera de una modifi
cación que haga un borrador más 
participativo, que modernice 
realmente el Sistema Nacional 
de Salud y mejore las condicio
nes de trabajo del personal, la 
organización colegial de enfer
mería tratará de evitar su apro
bación.

Convención de Máster Cadena. Representantes 
de 305 tiendas de Máster Cadena de la comunidad 
valenciana, Murcia, Almería, Granada, Albacete, Cuen
ca y Ciudad Real participaron durante el pasado fin de 
semana en la convención que Máster Cadena celebró en 
el Palacio de Congresos de Valencia. El director general 
de Radio Castilla, propietaria de Máster Cadena en 
Levante, Dionisio Biot, dio a conocer que durante 1997 
las ventas de esta cadena de tiendas de lectrodomésticos 
aumentaron en un 23,8% en la zona del Levante.
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Ayer se reunió la Comisión Provincial de Sesuimiento para preasisnar los proyectos

El INEM aporta 351 millones al 
Plan de Empleo de Zonas Rurales

La Tribuna

La Comisión Provincial de 
Seguimiento del Plan Especial 
de Empleo en Zonas Rurales 
Deprimidas se reunió en la 
mañana de ayer en Ciudad Real 
con el fin de preasignar por mu
nicipios Ios750millones de pe
setas que corresponden a la 
provincia para el presente año. 
De ellos, el Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales, a tra
vés del INEM, aporta un total 
de 3 51.500.000 pesetas para 
1998, lo que supone un 46,87 
por ciento del total.

Este encuentro se celebra tras 
la reunión que mantuvo la Co
misión Regional el pasado día 
3 de julio en la Delegación del 
Gobierno de Castilla La Man
cha bajo la presidencia del del
gado, Carlos Moro, y en la que 
se fijaron los criterios a seguir 
en la aprobación de obras y pro
yectos, contratación de mano de 
obra y calendario de actuación 
para este ejercicio.

Para la aprobación de obras

se consideran prioritarias aque
llas que constituyen una inver
sión en infraestructuras, o bien 
tienen un eminente carácter so
cial o medioambiental.

Criterios para la asigna
ción

En cuanto a los criterios para 
lapreasignación por municipios 
se tienen en cuenta el paro agrí
cola, el paro total, las afiliacio
nes al REASS por cuenta ajena 
y los indicadores históricos.

En lo tocante a condiciones 
laborales, se destinan 145 mil 
pesetas mensuales por trabaja
dor, incluida la cotización em
presarial a la Seguridad Social. 
Cada uno de los contratos tie
nen una duración prevista de 3 
meses, excepto los realizados 
para casos debidamente justifi
cados.

Los municipios deberán aho
ra presentar sus proyectos para 
que la Comisión los estudie en 
la reunión que mantendrá el 
próximo día 21 de julio.

1_
_

Cada contrato tendrá una duración de tres meses.

Cultura y la 
Iglesia inician los 
contactos para la 
organización de los 
archivos

La Tribuna

La directora general de Cul
tura, María Ángeles Díaz Vieco, 
y el subdelegado de los obispos 
de la región, Jesús Abad Ramos, 
presidieron el martes una reunión 
entre los responsables del Ser
vicio del Libro, Archivos y Bi
bliotecas de la Consejería de 
Cultura y los responsables de 
los archivos catedralicios y 
diocesanos de las cinco provin
cias de la región. El objetivo de 
esta reunión, que se inscribe en 
el marco del acuerdo entre la 
Juntade Comunidades y lalgle- 
sia Católica en Castilla-La man
cha para el patrimonio cultural 
firmado el 9 de mayo de 1986, 
ha sido iniciar los trabajos para 
poner en marcha diversas medi
das operativas para aplicar el 
convenio de colaboración firma
do el pasado 2 de junio en Ciu
dad Real en materia de archivos 
eclesiásticos. Dicho convenio, 
que fue suscrito por el conseje
ro de Educación y Cultura, Jus
to Zambrana, y el obispo de 
Ciudad Real, Rafael Torija, in
cluye el desarrollo de programas 
relativos a la informatización de 
los archivos eclesiásticos , en
tre otros aspectos.

M.I. Ayuntamiento Vva. de los Infantes

IB

JULIO
"CONOCER ES CONSERVAR- Ur 1 

"Cottservadón y rehabilitación de conjuntos histórico-artísticos" ¡ 

Del 13 al 17 de julio de 1998

INSTITUTO DE ESTUDIOS 1
MANCHEGOS f

(C S. I. C.)

""DESARROLLO RURAL EN EL MEDIO NATURAL ■ U" I
"Hombre y naturaleza" | 

Del 20 al 23 de julio de 1998 j
organizado por: |

ASOClAaÓN DE 1

PRODUCTORES DECAZA |
CASTILLA-LA MANCHA 1

INSTITUTO DE ESTUDIOS 
MANCHEGOS 

(C 5.1. C.)

AGOSTO
"NUEVAS TECNOLOGIAS EN FABRKACI0N" ^[ 

del 10 al 13 de agosto de 1998 i
'"QUEVEDO: Ralees literarias y juegos retóricos"' i 

del 17 al 21 de agosto de 1998 |
':af^S"SÍ^>.v-.- '- -A-.-\''-9^t,t ■ —1 ' ■..•.'•> -^*:.i>>«éí>biwi>tW“tó'í^*é’*^á*^«»»»»^»»*9«»r»^-'><x • * :•. ? 3^fo.-r;.zí«3r«f?rpx«-'<>"x.'<xí.v/r\-:-r. . • • "*«~^’^.'.*í’^.-T^o.'í?5

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha
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a Martínez criticó ayer a Mercedes Cuéllar 
porque desde la Subdelegación no se haya 
facilitado información oficial de los 
arreglos en la variante de El Minero

Martínez dice que Fomento desconoce el interés de Puertollano para que la Variante Norte sea autovía

El Ayuntamiento pde explicadones 
a Arias Salgado y Fernández Cuesta
El equipo de Gobierno mostró ayer publicamente su preocu
pación por sendos asuntos cuyos trámites dependen de dos 
Ministerios. Por un lado, el de la transformación de la 
Variante Norte en autovía, algo que compete a Fomento e 
Industria y, por otro, la demora en la firma de convenios a 
ejecutar gracias a la financiación del MINER.

Paco ACERO

EI equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Puertollano se 
hadirigido al Ministro de Fomento, 
Rafael Arias-Salgado y al secre
tario de Estado de la Energía, 
Nemesio Fernández Cuesta, en 
sendas cartas enviadas el pasa
do martes, con el fin de recabar 
información sobre la solicitud 
planteada por la Agencia de 
Desarrollo para que el trazado de 
la Variante Norte sea converti
do en autovía.

Eduardo Martínez, portavoz 
del equipo de gobierno, dijo que 
en las dos misivas se da cuenta 
de que en el Ministerio de Fomento 
"no se tiene conocimiento exac
to" de la pretensión de las insti
tuciones de Puertollano de que 
se realice esa conversión. 
Martínez añadió que, "en teoría 
ha de haber una fácil comunica
ción entre ambos ministerios", el 
de Industria y Energía y el de 
Fomento, bien a nivel de secre
tarías de Estado o de direccio
nes generales, con el fin de que 
el segundo supiera ya de este 
interés.

El portavoz del equipo muni
cipal de gobierno indicó que, por 

esta falta de información a nivel 
interministerial, existe preocupa
ción. También la hay, según dijo, 
respecto a la demora en los trá
mites para la firma de los conve
nios para proyectos a ejecutar con 
fondos MINER. Martínez reco
noció que el equipo de gobierno 
estaba preocupado por el avan
ce de los días, sin que se haya 
producido todavía una comunica
ción al respecto una vez que, 
aseguró, "hace dos semanas la 
Junta informó que se había remi
tido los convenios" al MINER.

En este sentido señaló que 
"estamos a 8 de julio, un mes que 
avanza y creo que todos somos 
conocedores de que, práctica
mente desde ya, estamos escu
chando como una parte del Go
bierno está pensando en sus va
caciones y nos tememos mucho 
que termine julio y entremos en 
el mes de agosto sin ningún con
venio firmado".

Añadió el portavoz del equi
po municipal de gobierno que se 
estaba ya en el séptimo mes del 
año, "y poco margen queda para 
poder hacer ningún tipo de obra 
en este año sino se firman de 
forma inmediata los convenios".

En cuanto a los trabajos de

V:
s<̂

’ i
Las dos cartas fueron enviadas desde el Ayuntamiento el pasado martes.

reparación que se están acome
tiendo en la Variante de El Mi
nero, Martínez criticó la falta de 
información del Consistorio 
puerto!lanero por parte de Mer
cedes Cuéllar, subdelegada del 
Gobierno. "Unicamente sabemos 
de estas obras por la prensa y por 
lo que vemos cuando salimos de 
nuestra ciudad", indicó el porta
voz del equipo de gobierno.

El también concejal de Urba
nismo, expresó que "con el fin de 
dejar lo suficientemente claro este 
tema, la reparación de la Variante 
de Argamasilla es algo obligado 
que tiene que hacer la Diputación 
Provincial como consecuencia de 
la petición del Ministerio de Fo
mento, como un requisito previo, 
a la permuta de las titularidades 
de dicha carretera y de la trave

sía de Argamasilla".
Asimismo Eduardo Martínez 

señaló que estos trabajos "solu
cionan temporalmente, en un plazo 
de 6 a 8 meses, los problemas de 
esa carretera", e instó a que si 
no son apoyados "de manera in
mediata" con otros so verán las 
consecuencias al término del 
próximo invierno.

Concentraciones en Repsol 
Petróleo en señal de duelo

Manoli BARRAGAN

Las federaciones FITEQA y 
FIA, de los sindicatos CCOO y 
UGT de la compañía Repsol, han 
emitido un comunicado en el que 
convocan para hoy a todos los 
trabajadores de la empresa a 
concentraciones delante de las 
puertas números 1 y 10 de la 
factoría, en señal de duelo por la 
muerte del transportista Pedro 
María Bonilla, que falleció el 
pasado martes. Las concentra
ciones se llevarán a cabo a la 
entrada de todos los turnos y de 
la jomada ordinaria.

En el mismo comunicado, los 
sindicatos va mencionados niden 

a la compañía y a las empresas 
de contratas que tomen las me
didas necesarias para mejorar la 
seguridad y evitar que se produz
can "hechos tan luctuosos". Asi
mismo, solicitan a los trabajado
res de la plantilla y a los 
subcontratados, la máxima con
centración en el trabajo que es
tén desarrollando. También su co
laboración, denunciando las situa
ciones en que se incumplan las 
medidas de seguridad y que pue
dan constituir riesgos de acciden
tes laborales.

Por otro lado, Rafael Rubio, 
portavoz de Repsol ha rehusado 
hacer ningún tipo de declaración 
sobre el comunicado intp.mn oue 

los sindicatos dirigieron a los em
pleados de la compañía, del cual 
informó ayer La Tribuna. "Las 
cuestiones que se nos planteen o 
que podamos plantear nosotros, 
se harán ante la comisión de in
vestigación", dijo Rubio.

También, nos confirmó que 
hoy se ponen en marcha las cita
das comisiones de investigación 
para intentar esclarecer las cau
sas de los últimos accidentes 
ocurridos en Repsol.

Indicarporúltimo que duran
te la rueda de prensa del Conse
jo de Gobierno de la Junta de 
Comunidades, el portavoz 
Emiliano García Page se refirió 
ala cadena de accidentes Que está

Las concentraciones serán a la entrada de las puertas 1 y 10.

ocurriendo en las últimas sema
nas indicando que "no conviene

E 5 3 S

desde el gobierno regional se esta 
muy alerta y con preocupación 
máxima. -
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Además de la empresa elegida por la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, intervienen 12 funcionarios 
municipales en tareas de limpieza

fe

1

i

Mientras se espera el estudio de la Junta para el arreslo del Canal de La Vesuilla

Las obras de reparación del 
cauce del Peral se iniciaron aver
La Confederación Hidro
gráfica del Guadiana ha ini
ciado las obras en el cauce 
del arroyo del Peral a fin de 
arreglar los graves destro
zos causados por las lluvias 
torrenciales del pasado 
mayo. Por contra, el arreglo 
de la canalización de La 
Veguilla se encuentra a la 
espera de que la Junta re
dacte el proyecto definitivo.

J.L.MTLa Tribuna

Las labores de limpieza del 
cauce del arroyo del paraje del 
Peral, situado a siete kilómetros 
de Valdepeñas, y en sus zonas 
adyacentes afectadas de mane
ra considerable por las riadas del 
pasado mes de mayo se inicia
ron ayer, con la presencia de un 
total de 12 trabajadores muni
cipales -que se encargan de las 
tareas de limpieza en la zona de 
los baños y de la pradera-, al mar
gen de la empresa COIS A, que 
ha conseguido la concesión de 
las obras por parte de la Confe
deración Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), titular del

El Consejo de Cooperación aprobó las 
ayudas a los proyectos de desarrollo

La Tribuna

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
estudiará hoy jueves la relación 
de proyectos de cooperación con 
el Tercer Mundo para su apro
bación definitiva, después de que 
hayan sido analizados y aproba
dos por unanimidad por el Con
sejo Local de Cooperación.

El total de los proyectos apro
bados tiene una dotación de 5 
millones de pesetas, a los que

El puente de "La Pradera" quedó literalmente destrozado. J.L.M.

cauce.
Según una nota de prensa del 

Ayuntamiento, los trabajos de 
reparación de daños se han te
nido que retrasar hasta que se 
endureciera el barro acumulado 
y pudiera entrar maquinaria 
pesada en el cauce del arroyo.

Además de la limpieza del 
cauce, que evitará que se formen 
nuevas balsas de agua, se pro

hay que unir lo aportado a la 
campaña humanitaria "Sahara en 
el Corazón", que fue de un mi
llón y medio de pesetas.

El proyecto de "Manos Uni
das" de Ciudad Real para la 
construcción de un centro inte
gral de niños de la calle en la 
ciudad boliviana de El Alto re
cibirá una aportación de 600.000 
pesetas; mientras que la Asocia
ción de Ayuda para la Coopera
ción con el Pueblo Saharaui de 
Valdepeñas "Hausa" recibirá 

cederá al arreglo de varios puen
tes, que quedaron en estado rui
noso tras las últimas lluvias 
torrenciales

Según la nota de prensa, el 
único punto afectado por el agua 
que aún no ha recibido atención 
es la carretera que une a Valde
peñas y San Carlos del Valle, 
cuya titularidad corresponde a 
la Diputación, a pesar de la apro

400.000 pesetas para comprar 
cinco frigoríficos de gas para 
conservar medicamentos.

Por su parte, la Fundación 
Cánovas de Madris recibirá 
600.000 pesetas para crear una 
clínica y una farmacia para 
mujeres embarazadas en la ciu
dad hondureña de San Marcos.

Además, la ONG "Nous 
Camius" de Barcelona recibirá 
786.900 pesetas para construir 
depósitos para almacenar agua 
en Turkana, en Kenia; y a "Suel

bación en el último pleno por 
unanimidad de una moción ins
tando a la institución provincial 
a que arregle la citada vía a su 
paso por "El Cañaveral".

Aún no se ha recibido el 
estuio de la Junta

Por otra parte, según indica
ron a LA TRIBUNA fuentes del 
Ayuntamiento, la dirección 
general de Obras Hidráulicas de 
la Junta aún no ha concluido el 
estudio para el arreglo del Ca
nal de La Veguilla, que fruto de 
las mismas riadas sufrió graves 
daños estructurales, que hicie
ron que se vinieran al suelo más 
de 100 metros de canalización.

La intención del Ayunta
miento de Valdepeñas en su día 
era la de que la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana aco
metiera conjuntamente el arre
glo tanto del cauce del arroyo 
del Peral como el de La Vegui 1 la, 
aunque este último está sujeto 
a que la Consejería de Obras 
Públicas concluya el estudio, 
una vez que parece claro que las 
competencias corresponden en 
este caso a la administración re
gional.

do Solidario", de Ciudad Real, 
se le asignará una partida de 
231.280 pesetas para facilitar el 
envío de 5.000 bicicletas a 
Mozambique para el transpor
te del agua.

Por último, a la ONG 
"SOLMAN" de Ciudad Real se 
le ha concedido la partida más 
importante, de 2.381.820 pese
tas, para financiar en su totali
dad un proyecto de promoción 
de salud en el distrito de 
Bebedja, en el Chad.

Hoy se cumplen 15 días.

La Plaza de 
España acoge esta 
tarde una nueva 
concentración por 
Rosana Maroto

José Luis MARTÍNEZ

"Tenemos una razón para 
estar aquí". Ese es el nuevo lema 
con el que los amigos de Rosana 
Maroto, que hoy cumple 15 días 
en paradero desconocido, pre
tenden concienciar a los 
valdepeñeros para que colabo
ren para esclarecer esta extraña 
desaparición.

Ese es el único motivo, y, por 
ello, tal y como anunciaron el 
pasado jueves, hoy está progra
mada una nueva concentración 
a partir de las nueve y media de 
la tarde en la Plaza de España. 
Y así lo harán sus amigos, que 
iniciaron una sentada indefini
da el día 28 de junio, hasta que 
no aparezca Rosana todos los 
jueves.

Trabajos de búsqueda
En lo que se refiere a las ta

reas de búsqueda, ayer continuó 
el trabajo del grupo de buzos de 
la Guardia Civil en el pantano 
de La Cabezuela; así como el de 
la Unidad de Caballería, que 
rastreó la zona suroeste de Val
depeñas, según indicó a LA 
TRIBUNA la subdelegación del 
Gobierno.

Por su parte. Protección Ci
vil, Policía Local y Emergencia 
Ciudad Real 006 prosiguieron 
revisando pozos y noria en los 
alrededores, aunque es previsi
ble que se rebaje la intensidad 
del operativo abierto entre las 
diferentes fuerzas de seguridad.

Travesía del Homo, 16 - Telf.: 926 32 23 51 / 926 32 30 73 - Fax: 926 32 00 92 - 13300 Valdepeñas (España)

=l
«:



| “1 4 Jueves, 9 de Julio de 1998
VALDEPEÑAS La Ttíbuna

Se editarán 1.000 ejemplares y su presentación coincidirá con el inicio de la feria

El libro de Antonio Brotons sobre
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Valdepeñas ya esta en imprenta * Hoy, de nuevo, hay 
programada concentración 
por parte de los amigos de 
Rosana Maroto.

José Luis MARTÍNEZ

Más de mil fechas, 43 biogra
fías referidas a las calles dedi
cadas a personajes en Valdepe
ñas y unas 40 fotografías del si
glo XIX son algunos de los da
tos del libro "Apuntes históri
cos de Valdepeñas" que se 
desglosan del trabajo del inves
tigador de la historia local An
tonio Brotóns Sánchez, que pre
tende que las trescientas pági
nas de esta publicación -que ve
rán la luz antes del inicio de la 
feria de agosto- sean algo así 
como "un libro guía" en el que 
se puedan consultar citas histó
ricas, personajes o tragedias na
turales desde la fundación de esta 
ciudad hasta la visita de S.M. el 
rey Don Juan Carlos en 1,990.

Antonio Brotóns reconoció a 
diferentes medios de comunica
ción en su propia casa que la pu
blicación del libro, algo a lo que 
se ha dedicado de lleno desde 
hace unos meses, "ha sido posi
ble gracias a la financiación de 
1.000 ejemplares por parte de 
Jesús Bárcenas y al empeño que 
han puesto en que este proyecto 
saliera adelante el periodista 
Angel López Sánchez y mi pri
mo Joaquín Brotóns".

Por si fuera poco, el inicio del 
libro cuenta con un artículo del 
dramaturgo Valdepeñero Fran
cisco Nieva, la solapa de Angel 
López y la contraportada de la 
poetisa valdepeñera Sagrario 
Torres.

’Es mentira que Valdepe
ñas no tenga historia”
Así, otro de los objetivos que 

quiere cumplir el autor de este 
nuevo libro es el de "acabar con 
el mito de los que dicen que 
Valdepeñas no tiene historia", 
algo en lo que lleva trabajando 
casi desde siempre, puesto que 
la afición de este Valdepeñero por 
recopilar documentos y datos re
ferentes a la histotia local se re
monta a cuando era un niño, 
"aunque la amistad que entabló

La Asociación Infantil y Juvenil "Castillos de
Papel'' organiza su IV acampada en el Peral

La Tribuna

La Asociación Infantil y Ju
venil "Castillos de Papel" ha 
organizado su IV Acampada de 
Medio Ambiente, a celebrar 
entre los próximos días 17 y 19 
de julio en el paraje de "El Pe
ral", situado a site kilómetros de 
Valdepeñas, según informa la 
citada asociación a través de una 
nota de prensa remitida a núes-

Antonio Brotons, en una de las visitas realizadas a LA TRIBUNA.
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con Antonio Díaz Cañavate, 
quien fuera cronista oficial de 
Madrid, terminó por hacer que 
me decantara a investigar todo 
lo que tenía relación con Valde
peñas".

El germen de esta publica
ción, tal y como reconoce su 
autor, se ha ido fraguando, pri
mero, en los programas de me
dia hora que inició hace años en 
Onda Cero; posteriormente en 
TeleValdepeñas; y, de manera 
más reciente en el semanario 
Canfali, "por lo que en realidad 
tan sólo he tenido que ir orde
nando todos mis apuntes y dar
le forma, estructura interna, a 
través de una serie de epígrafes", 
asegura Brotóns.

En este sentido, en la prime
ra parte de "Apuntes históricos 
de Valdepeñas" hay epígrafes 
que hacen referencia a la estan
cia de los Reyes Católicos, la In
quisición, el 6 de junio de 1808, 
el Carlismo o la II República, en

tra redacción.
La fecha de inscripción para 

poder formar parte de esta acti
vidad se inicia mañana viernes, 
10 de julio, a partir de las siete 
de la tarde.

En esta IV Acampada Medio- 
Ambiente "Castillos de Papel" 
pueden participar jóvenes con 
edades comprendidas entre los 
8 y los 14 años, siendo el precio 
de inscripción de mil pesetas en 

tre otros pasajes históricos; 
mientras que la segunda y la 
tercera parte están dedicadas a 
los diferentes monumentos de la 
localidad y a la biografía de 23 
personajes determinantes del 
devenir Valdepeñero, respectiva
mente. En esto último, como en 
todos sitios, siempre hay perso
nas a las que la historia les ha 
dado plantón, "tal es el caso de 
Felipe Mesía Valdivieso, autor 
de la primera biografía de Val
depeñas, en 1465, o Jerónimo 
Martín y Pedro de Morales, entre 
otros", puntualiza este investi
gador.

Importante labor 
recopilatoria

Precisamente esta labor 
recopilatoria de los méritos de 
algunos personajes valdepeñe- 
ros, sobre los que se tenían po
cas referencias ha sido la parte 
más laboriosa del libro, según

plazas limitadas.

Actividades, juegos y 
marchas

En lo que se refiere a las 
actividades a realizar, según la 
organización, el tiempo libre de 
los participantes se distribuirá 
a través de juegos, dinámicas de 
grupo, marchas en la naturale
za, así como con la realización 

i

sus propias" palabras.
Brotóns, que ha utilizado 

principalmente como fuente el 
Archivo Histórico Provincial y 
la correspondencia del marqués 
de Santa Cruz y la hemeroteca 
referida a Valdepeñas desde fi
nales del siglo pasado, matizó 
además que ha declinado dete
nerse con una mayor profundi
dad en todo lo relacionado con 
la Orden de Calatrava o con el 
vino, "yaque la doctora Angela 
Madrid ha analizado la relación 
con la Orden de Calatrava en 
numerosos estudios exhaustivos, 
mientras que Jesús Martín pu
blicó un libro, financiado por el 
Consejo Regulador, sobre la re
lación de Valdepeñas con el 
vino".

Además, Antonio Brotóns 
manifestó que "todo lo referen
te a gastronomía y productos 
típicos de la tierra es algo en que 
han trabajado escritores tan afa
mados como Lorenzo Díaz".

de diferentes deportes y sorpre
sas, que irán incluyendo a lo largo 
de la acampada los diferentes 
monitores.

Esta acampada la organiza la 
citada asociación juvenil con el 
patrocinio de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
y la concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
colabora, además, el Consejo 
Local de la Juventud.

* Por cierto, que hay que 
ponerse en el lugar de estos 
jóvenes y aguantar el chapa
rrón, con la que está cayen
do en la Plaza de España, a 
pesai' de que somos conscien
tes de que empiezan a ser 
criticados por algunos.

* Será que no tienen otros 
perejiles que mondar, tal y 
como reza un aforismo es
pañol.

* De lo que no cabe duda 
es del esfuerzo de las fuer
zas de seguridad, en un ope
rativo de búsqueda incesan
te, que se podría rebajar algo 
el tono.

* Cambiando de tema, 
Antonio Brotóns ya tiene en 
imprenta sus "Apuntes his
tóricos de Valdepeñas".

* Es digno de encomio su 
esfuerzo de este hombre, que, 
según algunos, merece el 
título de "cronista oficial de 
Valdepeñas".

* Por otra parte, ayer se 
iniciaron las obras de repa
ración del cauce del arroyo 
del Peral por parte de la Con
federación Hidrográ-fica del 
Guadiana.

* Los que deberían correr 
más son los técnicos de la 
Junta en el estudio del arre
glo del Canal de La Veguilla.

La XVI edición de 
los Cursos de 
Verano de la 
UNED se 
clausurará mañana

T a Tribuna

La XVI edición de las Acti
vidades de Verano del Centro 
Provincial Asociado a la UNED 
(Universidad Nacional de Edu
cación a Distancia) "Lorenzo 
Luzuriaga" se clausurará maña
na viernes, día 10 de julio, a 
partir de las ocho y media de la 
tarde en el salón de actos de la 
sede central de Valdepeñas.

En este acto se hará balance 
de la asistencia de alumnos, que 
ha rondado los 700 en la pre
sente edición, así como de la 
realización de los cursos impar
tidos finalmente de los 21 pro
gramados en un principio.

Los cursos de verano de la 
UNED se han venido celebran
do desde el pasado 22 de junio 
en la sede de Valdepeñas y en 
las subsedes de Alcázar de San 
Juan y Puertollano.
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representación la "jácara", a través de la 
cual dan una visión del mundo marginal 
integrado por personas que suelen acabar 
con sus huesos en la cárcel
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El público supo reconocer la labor de los actores con el libreto del toledano Rojas Zorrilla

El público reconoció el trabajo de la 
RESAD en "Obleados y ofendidos"
El público entendió, valoró y reconoció el trabajo de los 
titulados de las Escuelas Superiores de Arte Dramático que 
en la noche del pasado martes estrenaron en el teatro 
municipal "Obligadosy ofendidos", de Rojas Zorrilla, den
tro del Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro.

Pilar MUÑOZ

El libreto, desconocido por la 
mayoría del público, encierra 
mucha dificultad, de ahí que los 
espectadores supieran valorar el 
esfuerzo y el trabajo de estos 
actores que empiezan su andadura 
en el difícil mundo de la escena.

La interpretación, teniendo en 
cuenta la dificultad que encierra 
el versoy laarmoníade movimien
tos y gestos, fue correcta y, en 
ocasiones, acertada, como por 
ejemplo en el diálogo que man
tienen los dos protagonistas casi 
al término de la obra.

También cabe destacar en la 
segunda parte de la representa
ción la "jácara", a través de la cual 
dan una visión del mundo margi
nal integrado por personas que 
suelen acabar con sus huesos en 
la cárcel. La escena, bien 
estructurada, recoge ese mundo 
en el que, obligados, conviven pi
llos, ladronzuelos y hasta asesi
nos.

Otro de los momentos a des
tacar son los duelos y las accio
nes simultáneas en escena, demos

trando manejar bien las espadas.
La acción en "Obligados y 

Ofendidos" enmarcada dentro de 
las comedias de "Capay espada", 
está plagada de incidencias que 
la convierten en lo que en cine se 
denomina "thiller". Sólo en al
gunos momentos la situación se 
torna reflexiva, lo necesario para 
establecer y desembarazar los 
conceptos del honor y del agra
vio. En este sentido la labor de 
adaptación ha sido intensa y drás
tica: ganar en acción narrativa y 
descargar lo conceptuoso y re
flexivo en exceso, tal y como 
explica el director Juan José 
Granda.

Pretende un resultado dinámi
co, sin aspirar a rupturas ni con
servadurismos; utilizando cual
quier recurso teatral que conduzca 
a mantener el interés y la aten
ción del público. Hecho que, prác
ticamente, consigue con ímpetu 
y ganas estos titulados en las 
Escuelas Superiores de Arte 
Dramático, a quienes les resulta 
indispensable aproximarse a un 
trabajo escénico en donde la con
frontación con el público llega a

La complicada obra de Rojas Zorrilla se encuadra dentro de las comedias de "capa y espada". CALLEJA

producirse de modo similar al que 
acontece en cualquier espectá
culo profesional al uso.'Así, al 
término de la representación, 
mientras recibían los aplausos de 
los espectadores, aplaudieron a 
éstos por ayudarlos desde el otro 

lado del escenario a aprender a 
dialogar con un único y legíti
mo interlocutor.

"Obligados y Ofendidos" del 
autor toledano Rojas Zorrilla, fue 
interpretado por Carmen Caba
llero, Adriana González, Juanma

Navas, Ernesto Gil, Braulio Blan
ca, Angel Velasco, Antonio Vi
lla, Paco Fernández, Luis Felpeto, 
Iñaki Arana, Puchi Lagarde, Ja
vier Manzanera, Gregorio Pas
tor, Laura Domínguez, Tomas 
Repila y Noelia Tejerina.

La Fura deis Baus presenta 
hoy "F@usto versión 3.0"

La ópera "El triunfo del amor" 
será estrenada hoy en el Corral

P. MUÑOZ

La Fura deis Baus, avalada por 
su trabajo y éxitos, presenta hoy 
^ Almagro, en el Claustro de los 
Dominicos, su versión de "Faus
to de Goethe, una obra monu
mental por la amplitud y profun
didad del pensamiento literario 
que genera.

La Fura trae a Almagro la 
leyenda de Fausto. El pacto en
tre el hombre y las potencias in- 
ornales. Así, la Fura toma como 

referencia inmediata el Fausto I 
y 11 de Goethe, realizando una 

versión libre y traducida al len
guaje escénico que caracteriza 
a la compañía catalana.

Para explicar la historia em
plean una diversidad de lengua
jes que son los de la sensibili
dad del hombre actual. Teatro, 
música, video, objetos, luces y 
acción se entrelazan para expli
car la historia original que ha sido 
sintetizada, fragmentada y des
doblada; aunque sin peder su re
sonancia trágica.

El rito demoniaco empieza 
con un bautismo iniciativo que 
ya en la inmersión, unas manos 

femeninas surgen de las pro
pias aguas removidas por Faus
to, alguien le esperaba en la ba
ñera. Fausto firma con sangre 
su entrega. El viaje comienza 
y aquí la Fura propone uno de 
los grandds retos del espectá
culo; el espectador empieza a 
perder contacto con su butaca 
de teatro para sumergirse en 
realidades extra escénicas.

Por otro lado, cabe recor
dar que las localidades para ver 
este espectáculo, en cartel sólo 
tres días, se agotaron nada más 
salir a la venta.

Efe-Almagro

La ópera de Scarlatti «El 
triunfo del honor» se estrena hoy 
en el Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro, por 
primera vez desde que se repre
sentó en Nápoles en 1718.Según 
dijo a Efe el director de la obra, 
Germán Torrellas, esta ópera es 
el antecedende del «Giovanni» 
de Mozart y, desde que fue es
trenada en el siglo XVIII, no ha 
vuelto a ser representada en su 
totalidad, sino solo algunos frag
mentos.

Los originales han sido ce
didos por el British Museum y

Torrellas se ha encargado de la 
traducción y adaptación de la 
obra, que representará la com
pañía madrileña B Quadro Ope
ra. Torrellas dijo que ha conse
guido haceruna «versión humo
rística» de la única ópera bufa 
que escribió Scarlatti y ha eli
minado parte del texto cantado 
para dejar solo las piezas musi
cales y los diálogos hablados. 
La obra será puesta en escena en 
el Corral de Comedias del 9 al 
12 de julio, por ocho actores y 
otros tantos músicos que, du
rante dos horas y media "viven 
situaciones embarazosas, enga
ños y amores burlados".
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A debate en las Jonadas de Teatro Clásico

La licitud de representar 
en la época de Felipe 11

M* Antonia DE LA PEÑA

José Luis Suárez, profesor de 
la Universidad de Texas fue el 
encargado de abrir las Jornadas 
sobre el «Teatro en tiempos de 
Felipe II» que se están desarro
llando desde el lunes en el pala
cio del Conde de Valdeparaíso. 
"Lacontroversia en la licitud del 
teatro en el reinado de Felipe 11" 
fue el título con el que se inicia
ron las Jomadas con la discusión 
moral sobre la posibilidad de re
presentar obras teatrales. Una 
cuestión en la que el Rey se 
mantuvo neutral, permitiéndo
se la representación de éstas has
ta la muerte de su hija Catalina 
de Saboya en 1597. Más tarde 
la muerte del propio Rey y el luto 
por su hija aumentó la prohi
bición de representarías duran
te unos meses más.

Teatralización
A continuación le tocó el 

turno a Alfredo Hermenegildo 
de la Universidad de Montreal 
que habló sobre «La cruel 
Casandra», una obra de Cristó
bal de Virués de la que se expli
có su estrategia, elementos y for
mas de teatralización de esta obra 
prelopista.Otros temas fueron las 
«Impresiones teatrales madrile-

Las Jornadas reúnen a numeroso público. CALLEJA

Bono podría asistir por primera vez a 
una obra del Festival de Almagro

El presidente de Castilla La Mancha, José Bono, asistirá por 
primera vez a una representación del Festival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro que la junta pretende gestionar.

La representación, casi con toda seguridad, será «La estrella 
de Sevilla», obra a la que también asistirá el Rey, tal y como anunció 
LA TRIBUNA y confirmó el director del Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro, Luciano García Lorenzo.

Javier Marchante dirige el programa 
de radio sobre el Festival

Acercar el teatro a los castellanos manchegos es el objetivo 
principal del programa de radio que dirige Javier Marchante y que 
está patrocinado por la Diputación Provincial, siendo emitido desde 
Almagro por Radio Surco para toda Castilla La Mancha. Javier 
Marchante, profesional de los medios y gran conocedor del teatro, 
entrevista de 12:30 a 13:00 a actores, directores y responsables 
del Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro.En este 
programa, ameno y didáctico, intervienen también periodistas de 
medios nacionales y provinciales destacados en Almagro, con el 
fin de dar también su visión y opinión sobre el Festival. La emi
sora instalada en el parador de Turismo emite también informa
tivos y tertulias sobre actividades paralelas.

Marchante lleva cuatro años al frente de este programa del que 
surgió el Premio Clásico que hasta la fecha ha recaído en Adolfo 
Marsillach, Amparo Rivelles, Rafael Pérez Sierra, Andres Peláez

ñas», a cargo de Yolanda Cle
mente o los «Códices manuscri
tos sobre textos de teatro jesui
tas» de cuya presentación se 
encargó Jesús Maire.

Ya por la tarde, se tocaron 
aspectos como «Los géneros dra

máticos en la época de Felipe II» 
desde la perspectiva de James 
Parr de la Universidad de 
California y se entabló un colo
quio sobre «No hay burlas con 
el amor» que la CNTC está re
presentado en Almagro.

Luciano García Lorenzo se muestra 
satisfecho con la marcha del Festival

El director del Festival de Teatro, Luciano García Lorenzo, 
aunque consciente de que nada es eterno, ya está pensando en la 
próxima edición para ofrecer lo mejor al público porque, a su juicio, 
se lo merece. Conoce el Festival desde sus inicios y desde que lo 
dirige su meta es traer lo mejor a Almagro, dentro lógicamente del 
presupuesto y teniendo en cuenta al espectador que es quien mantiene 
el Festival. En esta edición, hasta la fecha, el también crítico, profesor, 
poeta está satisfecho de la respuesta del público y de los espectá
culos, en general.
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-Corral de Comedias: "El Triunfo del 
honor" de Alessandro Scarlatti. (Hoy es
treno).

-Hospital de San Juan: "No hay burlas 
con el amor" de la CNTC.

-Claustro de los Dominicos: "F@usto, 
versión 3.0" de la Compañía La Fura deis 
Baus.(Hoy estreno).

-Palacio de Valdeparaíso: XXI Jornadas 
de Teatro Clásico: "El Teatro en tiempos 
de Felipe 11".

-Exposiciones:

-Iglesia de San Agustín: El Misterio de 
Elche.

-Museo Nacional de Teatro: Diez años 
de Museo del Teatro: últimas donaciones.

-Parador Nacional de Turismo: Imáge
nes de un Festival.

El Parador muestra la cocina de 
1898 coincidiendo con el Festival

La Tribuna

Coincidiendo con el Festival 
Internacional de Teatro Clásico 
de Almagro, el Parador de di
cha localidad, ubicado en el 
antiguo Convento de Santa Ca
talina, ha presentado una pro
puesta gastronómica bajo el lema 
«Muestra de la Cocina de 1898». 
El buffet que se ofrece en el 
«Patio de las Cañas», uno de los 
catorce de los que se puede dis
frutar en el Parador, permite el 
acercamiento a la literatura.

Para la selección del mismo 
se ha abordado el estudio de los 
usos y costrumbres culinarios de 
la época, gracias a los numero
sos testimonios de cocina regio
nal española que pueden hallar
se en obras como «La Busca» de 
Pío Baroja o «Juanita la Larga» 
de Juan Valera. Pero también se 
ha tenido en cuenta el recetario 
clásico español escrito por la 
Condesa de Pardo Bazán, fun-
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El buffet se ofrecerá en el "Patio de las Cañas".

damental para la elaboración del 
buffet, compuesto por platos 
como sopa de albondiguillas con 
pan, huevos dormidos, pepito

rias de gallina, perdices o len
gua,... y para los más golosos, 
pan dormido, crema borracha o 
cariota ruso-madrileña.

M.C.D.2022
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Firma invitada 5

Cuanto papel en blanco, Miguel 
Angel

RICARDO 
CAMARA

E
rmua. Un año. Poco más. Bueno, sí. Los 
bochornosos mercantileos de los inevi 
tables cazavotos y en la calle las con
memoraciones personalizadas y auténticas que 

recuerdan qué sentía cada uno en la tensa 
espera que precedió a la muerte de Miguel 
Angel Blanco. Eso y la a diario alimentada 
indignación que se siente cuando la hermana 
de Miguel Angel dice que se ríen en su pro
pia cara mientras nuestros políticos no son 
capaces de renunciar a tácticas electorales que 
han contribuido a pisotear el «espíritu de 
Ermua». Cuánto papel por delante. Cuánto 
papel en blanco a medida que se escribe esta 
dolorosa crónica. Y no es que los ingredien
tes escaseen o que alguien me haya encaño
nado para que escriba sobre Ermua, Miguel 
Angel Blanco y la demencia que a él le con
virtió en víctima destacada por haber sido 
asesinado con el recochineo, compartido 
segundo a segundo con todo el mundo, de una 
ejecución contra reloj. Cuánto papel en blanco, 
como las manos que crearon un símbolo de 
identidad tras el asesinato de Francisco To
más y Valiente. Cuánto papel en blanco por
que el cerrilismo de unos y de otros impide 
rellenarlo con acuerdos y con firmas; un 
definitivo acuerdo, apuesta que se dice aho
ra, por la vida. Cuánto papel en blanco que 
se emborronará con programas electorales de 

compromiso, para cubrir el expediente, cuando 
se dé el banderazo de salida de las próximas 
elecciones autonómicas. Cuánto papel, que 
ayer estaba en blanco, como si quisiera re
cordar con su neutro color el apellido de Miguel 
Angel, para cubrirlo en estos días con senti
dos, sinceros, oportunistas y hasta atropella
dos homenajes a Miguel Angel y a su familia. 
Cuánto papel en blanco que debería emplear
se para escribir, mil veces por cada víctima 
de los mal llamados «violentos» o «tibios» 
(cada vez menos), el castigo de todo un pue
blo: «No me reiré de la Mesa de Ajuria Enea 
en presencia de los votantes, vivos o muer
tos».

Las ideologías fueron masacradas por los 
postulados económicos, por la predicción del 
pasado reciente a la que llaman información 
económica y por las prácticas políticas que, 
por tradición, están ligadas al poder econó
mico y que se revisten de patriotismo de pa
cotilla. Así, los comportamientos políticos se 
han terminado por aferrar a la inercia, a la 
casualidad y a la falta de memoria de los 
votantes. Votantes animosos y deseosos de 
participación que saben que el próximo ca
pricho de la bestia puede seguir engrosando 
esa lista a la que, por imperativos legales, se 
le añaden a diario más y más páginas. Cuánto 
papel en blanco, Miguel Antel y familia.

MARIA DEL MAR BLANCO
hermana de Miguel Angel Blanco: ¡ 

«Con una persona que te ofrece una 
mano y con la otra te apunta, el diálo- í 
go queda aparte» !

JEAN PIERRE i
CHEVENEMENT |

ministro del Interior: «Matar con- 
cejales es atentar contra la democra- ¡ 
cia» i

MIGUEL ANGEL RODRIGUEZ 
portavoz del Gobierno: «Esperan

za Aguirre tiene toda 
la razón cuando dice 
que en Cataluña se 
enseña el castellano- 
en catalán»

VICTOR RIOS 
coordinador de la 

presidencia de IU: 
«La actitud de Almu

nia frente al diálogo es poco seria»

TONY BLAIR
primer ministro 

británico: «Cualquier 
solución en 
Portadown debe es
tar en el marco de la 
ley»

JUAN PABLO 
II

No son novios
Papa: «Hemos reducido el domin

go a puro fin de semana»

RAMON PASTRANA

VICTOR ULLATE
coreógrafo: «El nuestro es un país 

de envidiosos»

P
ues no, tampoco es ella. Elena Farini 
no es la novia del Príncipe Felipe sino 
de otro jóven de apellido ilustre con el 
que lleva saliendo cuatro años. Hacía varios 

meses que estábamos sin «noticias» sobre los 
presuntos romances de Don Felipe. Una vez

más, los intentos de la prensa del «corazón», 
también llamada «rosa», para casar al Prínci
pe heredero han dado en hueso. Esta vez lo ha 
desmentido la propia madre de la presunta novia 
vía llamada telefónica a un popular programa 
televisivo. Vivir para ver.

IVAN DE LA 
PEÑA

futbolista: «No sé 
cuándo, pero volveré 
al Barcelona para 
triunfar»

Demagogia
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ANTONIO 
GUERRA

L
a segunda acepción de la palabra de 
magogia en el R.D.L.E. es la siguiente: 
«halago de la plebe para hacerla ins
trumento de la propia ambición política». 

La definición viene pintiparada a lo que 
está haciendo Manuel Chaves —tan clónico 
en tantas cosas de González— en Andalu
cía. Ayer, el periódico propiedad y vocero 
del PSOE en esta región, «El Correo de 
Andalucía», anunciaba a bombo y platillo 
tipográficos y en primera página, que la 
Junta de Andalucía se haría cargo del pago 
de los medicamentos «que el Gobierno 
central ha excluido de la Seguridad Social». 
Para ello se arbitrarán créditos especiales 
de grandes cantidades de dinero mediante 
decreto y por un gobierno autonómico que 
está endeudado con la Seguridad Social y 
otras instituciones del Estado en cantida
des de miles de millones de pesetas que 
debieran sonrojar a los que tienen la res
ponsabilidad de administrar la Hacienda 
andaluza. La demagogia luce en este caso 

en todo su esplendor del engaño, porque 
los medicamentos excluidos de pago han 
sido reconocidos como innecesarios —y a 
veces lesivos— para el mantenimiento de 
la salud. De hecho, así lo confirma la 
Consejería de Salud del propio gobierno 
andaluz, bajo la responsabilidad del mé
dico García de Arboleya, que ya se había 
adelantado a la Administración central con 
un «medicamentazo» propio, que en mu
chos casos supera las exclusiones de me
dicamentos que ahora ha ordenado el Mi
nisterio de Sanidad, ante el abuso de un 
gasto innecesario y en muchos casos ter
cermundista. La machada de Chaves y los 
suyos de pagar estos medicamentos que 
ahora suprime Sanidad no es, como puede 
parecer, un desvelo inusitado por la salud 
de los andaluces. Es una medida 
electoralista, demagógica, y por lo tanto, 
inncesaria, que gravará aún más las arcas 
del gobierno andaluz, con la consiguiente 
repercusión para el bolsillo de los andalu

ces que habrán de hacer frente a este dis
pendio propagandístico y bananero con el 
pago de más impuestos. La realidad de lo 
que está pasando en el sur, con la utiliza
ción de las malas artes políticas —entre 
ellas la demagogia—con tal de mantener
se en el poder, es el más claro ejemplo de 
hasta qué punto la política puede conver
tirse en un montaje efectista lleno de men
tiras y medias verdades ratoneras, que siem
pre termina soportando el honesto ciuda
dano. Es paradójica esta generosidad 
medicamentosa del gobierno socialista de 
una región que sigue siendo la de más paro 
en Europa, la de mayor número de analfa
betos, junto con Extremadura, y la del más 
elevado endeudamiento, incluida su tele
visión, sectariamente progubernamental, 
que es la de mayor déficit entre todas las 
autonómicas. Demagogia, pura y dura. 
Cantan los datos y los hechos. Nos dolería 
pensar que cada pueblo tiene el gobierno 
que se merece.

M.C.D.2022
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El show

A
los sones del «happy birthday», acaba 
de iniciarse en Arthorp House, la man 
sión solariega en la que Diana Spencer 
viviera su infancia y adolescencia, el show mon

tado por su hermano, el avispado Lord Spencer, 
en memoria de la que fuera «rosa de Inglate
rra». Lady Diana no descansa en paz. Dos mil 
quinientos visitantes diarios alteran la paz, la 

r definitiva paz, que tanto anheló en vida la prin-
c cesa. A lo largo y ancho de los próximos meses 

FERRERAS espera la visita de 150.000 personas. Gentes 
de toda clase y condición que Charles Spencer 
no ve como lo que son, seres humanos más o 
menos ávidos de emociones, sino como lo que 
representan, una fuente de ingresos que le 
permitirá vivir como un pachá, sin dar golpe. 
Más o menos lo que ha hecho toda su noble 
vida pero ahora con rentabilidad a un interés 
fijo. El conde Spencer ha encontrado un filón 
inagotable en la trágica muerte de su hermana. 
El, que quiso dar lecciones de moral a la pren
sa, está necesitado de un buen repaso ético. Como 
dice el refrán, «De dinero y cristiandad, la mitad 
de la mitad», y eso se le ha notado a lord Spencer 
a raíz, sobre todo, de la muerte de su hermana, 
una hermana con quien, por otro lado, tampo

Ermua
JAVIER REVERTE

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da A
 pesar de los lamentos, a pesar de las do 
loridas conmemoraciones, lo cierto es 
que casi puede decirse que el llamado 
«espíritu de Ermua», nacido al calor del asesi

nato de Miguel Angel Blanco a manos de ETA, 
ha muerto definitivamente. Miguel Angel fue 
un mártir de todos nosotros, independientemente 
de las siglas políticas a las que estaba adscrito. 
Su memoria pertenece a la sociedad vasca, en 
primer término, y a todos los españoles, en 
segundo lugar. Por Miguel Angel se agitaron 
todas las voluntades en un movimiento de unidad 
en la repulsa al crimen etarra. Pero aquel espí
ritu nacido con su muerte se ha esfumado tan 
sólo un año después. ¿Quién lo ha matado? La 
respuesta es evidente. Lo han matado los polí
ticos, aunque no todos los políticos. Y en la 
primera fila en la línea de responsabilidades 
hay que situar, desde luego, al IU, la primera 
formación partidaria que rompió al aislamien
to con HB. Julio Anguita es un político de 
principios que, con cierta frecuencia, acaba con 
los principios cuando ve unaposibilidad de robar 
votos por la izquierda. Y Anguita y sus hom
bres de Euskadi usaron del espíritu de Ermua 

co tenía una relación muy fluida, precisamente 
hasta este momento. La clase también se de
muestra en estos detalles y el my lord ha demos
trado que de clase y dinero anda más bien es
caso.

Diana de Gales ha cumplido 37 años en olor 
de multitudes, acompañada en la distancia por 
el calor de súbditos y curiosos, más próximos 
al morbo que a todo aquello que con la puesta 
a punto de Althorp ha pretendido su hermano. 
Un hermano muy vivo que, del recuerdo de su 
hermana, está haciendo el negocio del siglo. 
Pretenden convertir Althorp House en un san
tuario al estilo de Lourdes o Fátima y a Diana 
en una vestal, más próxima a Teresa de Calcuta 
que a la díscola y atormentada mujer que vivía 
en ella. Y nada más lejos. Los paparazzi ya han 
tomado de nuevo posiciones, puede que espe
rando una aparición, un milagro, un signo, 
mientras un nuevo mausoleo, éste en recuerdo 
de Diana de Gales, se abre, previo paso por 
taquilla, para admirar las reliquias, fotos, ves
tidos, recuerdos de quien fuera, puede que sin 
proponérselo, un sui generis sex-symbol, el 
último y más glamouroso del milenio que se 
acaba.

para pegarle la primera puñalada en pos de un 
beneficio electoral. En la segunda línea de res
ponsabilidades, claro está que hay que poner al 
PNV. Arzalluz es otro hombre de principios que, 
en cuanto puede, se salta los principios en bus
ca también de un hipotético saco de votos que 
le espera en alguna parte. Tras la muerte de Miguel 
Angel, ETA ha seguido asesinando concejales 
peperos, esto es; hombres elegidos democráti
camente en las urnas. ¿Es defendible el diálogo 
con los cómplices de los asesinos etarras cuan
do lo que se está matando es la voluntad popu
lar expresada en las urnas? Y la tercera respon
sabilidad es del PP, el partido en el gobierno y 
el partido hacia el que apuntan las pistolas etarras. 
Aznar es otro hombre de principios que, como 
los dos anteriores, olvida los principios porque 
el voto nacionalista le es necesario para gober
nar el Estado. ¿Cómo es posible que no rompa 
con el PNV cuando esta formación apoya el 
diálogo con aquellos que asesinan a sus propios 
militantes? Descanse en paz Miguel Angel Blan
co. Descanse en paz el espíritu de Ermua. Y que 
descansen IU, PNV y PP sobre la seguridad de 
sus votos mal ganados.

El recibo, la luz 

y la razón
LUIS MOLINERO

L
a Comisión Nacional del Sistema 
Eléctrico, el órgano independiente — 
y por tanto molesto— que vela por la 
transparencia del mercado de la electrici

dad, ha hecho número y ha concluido que, 
tal y como va el mercado, las compañías 
eléctricas deberían bajar de forma inme
diata las tarifas en torno al 8,3 por ciento. 
Las razones de la Comisión, apoyadas de 
forma entusiasta por las organizaciones de 
consumidores, son sencillas: las previsio
nes de ingresos y gastos de las compañías 
de electricidad se han superado con creces 
y a su favor en lo que va de año. Venden 
más electricidad (las compañías lo niegan) 
y gastan menos en su financiación por el 
descenso en el precio del dinero. La bo
nanza, cree la Comisión Eléctrica que pre
side el ex-secretario de Estado de Comer
cio, Miguel Angel Fernández Ordóñez, tiene 
que llegar también a los usuarios. La re
clamación de los consumidores y de la 
Comisión Eléctrica ha sorprendido al mi
nistro de Industria, Josep Piqué. Este, ago
biado por los problemas de Baraj as e Iberia, 
se ha pronunciado de forma contradictoria 
en apenas 48 horas sobre lo que se debe 
hacer con los recibos de la luz. El lunes, 
afirmó que se bajarán las tarifas en un 3 
por ciento en 1999, el martes matizó y 
aseguró que todavía no se puede hablar de 
porcentajes concretos. Como nada es ca
sual, las vacilaciones del ministro deben 
ser proporcionales a la firmeza con que las 
empresas del sector defienden sus intere
ses. Las compañías firmaron en su momento 
una rebaja del 1 por ciento para el próximo 
año (aunque sometido a revisión) y defien
den con uñas y dientes sus cuentas de re
sultados. No quieren ni oír hablar de reba
jas adicionales de precios. Si ganan más, 
como si ganan menos; si llueve como si no 
llueve. Las eléctricas forman parte de un 
grupo de interés muy poderoso. El minis
tro de Industria lo sabe y se tienta la ropa. 
Por muchas razones que tenga la Comisión 
Eléctrica, a la que se le augura, por cierto, 
un futuro muy breve. Luz, recibo y razón 
son, al parecer, factores incompatibles.

PILAR 
CERNUDA

La polémica del catalán
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P
ujol estará furioso con Esperanza Aguirre, 
pero en esta ocasión la Ministra de Edu 
cación y Cultura ha dicho lo que casi todos 
los españoles piensan: que no está suficiente

mente garantizada la enseñanza del catalán en 
Cataluña. Aunque ha matizado sus declara
ciones, aún así sigue diciendo lo mismo, que 
no está suficientemente garantizada esa ense
ñanza. Y, además, afirma que le parece una 
incongruencia que en algunos casos las cla
ses de castellano se den en catalán, lo que la 
Generalitat considera que és perfectamente 
normal. Pocas veces un ministro de Aznar ha 
dicho cosas con las que esté tanta gente de acuer
do. Desde el Partido Socialista han salido vo
ces de apoyo y multitud de ciudadanos resi
dentes en Cataluña se han apresurado a lla
mar a los medios de comunicación ratifican
do de principio a fin lo que denunciaba la 
ministra. Independientemente de las consecuen

cias políticas que pueda tener esa afirmación 
de Aguirre, -en CiU hay quien se jacta de que 
Pujol va a provocar su caída como provocó la 
de Vidal Quadras- lo cierto es que Esperanza 
Aguirre ha denunciado algo que están denun
ciando varias organizaciones que son tacha
das de antiocatalanas o incluso fascistas sim
plemente porque defienden el derecho de los 
residentes en Cataluña a aprender castellano, 
sin que ello signifique que se nieguen a aprender 
el catalán. Pero no quieren que el castellano 
sea relegado a un segundo plano que convier
ta finalmente a los catalanes en españoles de 
segunda categoría por sus dificultad a expre
sarse correctamente, oral y por escrito, en el 
idioma español. Pujol, político fino, está erran
do en su política de defensa del idioma cata
lán. Y se equivoca sobre todo por su empeci
namiento y falta de flexibilidad a admitir 
cualquier atisbo de flexibilidad en su aplica

ción y por considerar anticatalanes a aquellos 
que se cuestionan la eficacia de unas normas 
que, sin duda, coloca al idioma castellano bajo 
mínimos. Aparte de que la aplicación de algu
nos apartados de la Ley del Catalán rozan el 
ridículo, como por ejemplo cuando pretende 
catalanizar los nombres castellanos. La ministra 
Aguirre, como responsable de la Educación y 
la Cultura, ha hecho bien en dar la voz de alarma, 
y quizá se equivocó este miércoles al dar de
masiadas explicaciones y tratar de matizar lo 
que dijo en su famosa y polémica entrevista: 
que lo deje estar como estaba, que lo que dijo 
estaba bien dicho y lo respaldan multitud de 
españoles. Entre otros, multitud de catalanes 
que ven con preocupación que sus posibilida
des de aprender bien la lengua de Cervantes 
disminuye a medida que se afianza una polí
tica lingüística que necesita ser urgentemen
te revisada.
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REGION
!.a Comisión Mixta de Transferencias, presidida por Rajoy, lo aprobó ayer

reunión con el presidenteuna

S.A.M. - Toledo

S.A.M. - Toledo

S.A.M. ■ Toledo

posteriormente mantuvo 
regional, José Bono.

ferencias, reunida en Toledo, en el Palacio de Fuensalida, 
bajo la presidencia del ministro de Administraciones Públi
cas, Mariano Rajoy, que además suscribió el convenio para 
implantar en Castilla-La Mancha la ventanilla única y

Según el acuerdo, que se hará efectivo en 
septiembre, la Junta incorporará a su 
plantilla 75 nuevos empleados públicos y 
recibirá tres centros de carácter regional

La Junta asume las competencias 
de Formación Ocupacional
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha asumirá, 
desde el próximo mes de septiembre, las competencias de 
Formación Profesional Ocupacional, una de las políticas 
activas del INEM, que supondrá la gestión por parte de la 
Administración regional de más de 3.800 millones de pese
tas anuales. Así lo aprobó ayer la Comisión Mixta de Trans-

Con el traspaso de la Forma
ción Profesional Ocupacional, 
materia que hasta ahora era ges- 
tionadaporel Instituto Nacional 
de Empleo (INEM) y cuyo coste 
efectivo es de 483 millones, la 
Junta gestionará el Plan Nacio
nal de Formación e Inserción 
Profesional, un registro de cen
tros y entidades colaboradoras y 
tendrá la titularidad de los cen
tros de formación del INEM. 
Según el acuerdo, la Junta incor
porará a su plantilla 75 nuevos 
empleados públicos y recibirá tres 
centros de carácter regional 
ubicados en Albacete, Talavera 
de la Reina y Toledo, así como 
dos aulas de formación situadas 
en Puertollano y Hellín. Para este 
año, el número de alumnos esti
mados en Castilla-La Mancha que 
se beneficiarán del programa de 
Formación Profesional Ocupa
cional se eleva a 9.596.

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
destacó la importancia de estas 
competencias puesto que la for
mación y una buena cualificación 
son elementos imprescindibles 
para conseguir un puesto de tra
bajo. Para el Gobierno regio
nal, este traspaso es un primer 
paso para la transferencia de todas 
las pol íticas activas de empleo que 
gestiona el INEM, donde se in-

Monserrat y Peñato, elegidos 
portavoz y secretario de 
Organización del PP

El Comité Regional del PP ha 
designado al diputado Miguel 
Angel Monserrat como portavoz 
del partido en la Comunidad 
Autónoma, mientras que el ex-pre- 
sidente de la CCM, Tomás Mar- 
bn-Peñato, ocupará la Secreta- 
nade Organización en la Ejecu
tiva regional. Estos nombramien
tos se produjeron en la reunión 
que celebró el Comité Ejecutivo 
del Partido Popular el pasado 
unes en Cuenca, según informa

En su visita a Toledo, Rajoy también mantuvo un encuentro con Bono. EFE

cluyen las escuelas-taller y casas 
de oficio, la intermediación la
boral a través de las oficias del 
Instituto de Empleo y programas 
de empleo como el de Zonas 
Rurales Deprimidas y los que se 
suscriben con los ayuntamientos.

La Comisión Mixta de Trans
ferencias aprobó también el tras
paso ala Junta de Comunidades 
de cinco fincas forestales ubica
das en las provincias de Cuenca 
y Ciudad Real, con una cabida 
aproximada de 1.200 hectáreas

el PP en un comunicado. Tanto 
el cargo de portavoz regional 
como la Secretaría de Organiza
ción son puestos de nueva crea
ción en el organigrama del PP en 
la región, indicaron fuentes del 
partido. Miguel Angel Monserrat 
es vocal del Comité Ejecutivo y 
secretario general del Grupo Po
pular en las Cortes regionales, 
mientras que Tomás Martín- 
Peñato era presidente de la CCM 
hasta se produjo el relevo de los 
órganos de Gobierno de la enti
dad, el pasado mes de abril.

y la gestión y administración de 
otras 1.000 de superficie fores
tal.

Por otra parte, el ministro y 
el consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, suscri
bieron un con venio que constitu
ye el primer paso para implan
tar la ventanillaúnicaen Castilla- 
La Mancha, cuyo objeto es faci
litar a los ciudadanos sus trámi
tes administrativos y que pue
dan realizarlos en el ayuntamiento 
de su localidad, con independen
cia de la administración a que se 
dirijan.

En virtud del convenio, se 
adherirán a este sistema un total 
de 34 ayuntamientos de Castilla- 
La Mancha, siete de la provincia 
de Albacete, quince de Ciudad 
Real, siete de Cuenca y cinco de 
Toledo. Tanto el ministro Rajoy 
como los representantes del Go
bierno regional destacaron la 
necesidad de que ayuntamientos 
y diputaciones se adhieran a este 
acuerdo con el fin de extender el 
sistema y beneficiar al mayor 
número de ciudadanos.

Con la firma del convenio, 
ambas administraciones estrechan 
su colaboración para la progre
siva implantación de un sistema 
interco-municado de registros 
entre la Administración del Es
tado, la Comunidad Autónoma 
y los ayuntamientos.

Un total de 1.725 albacetenses se beneficiarán 
del Plan de Empleo de Zonas Deprimidas

La Comisión Provincial del 
Plan Especial de Empleo en Zonas 
Rurales Deprimidas asignó ayer 
los fondos para este año en la pro
vincia de Albacete, que ascien
den a 750 millones de pesetas y 
que permitirán contratar a 1725 
trabajadores de setenta munici
pios.

El delegado de la Junta en 
Albacete, Siro Torres, que pre
side esta Comisión manifestó su 
satisfacción por haberse alcan
zado un acuerdo unánime de todos 
los miembros que integran la Co-

misión, lo que permite contratar 
a 1725 trabajadores de 70 muni
cipios por un periodo de tres meses 
y con un sueldo mensual, incluida 
seguridad social, de 145.000 
pesetas. Torres explicó que la 
Comisión ha ten ido en cuenta para 
la primera asignación de los 
fondos el paro agrícola, el paro 
total, la afiliación al régimen 
especial agrario de la Seguridad 
Social, por cuenta ajena y las 
subvenciones percibidas con an
terioridad con cargo a este Plan 
ep años anteriores. Ahora, los 
ayuntamientos deben presentar 
una memoria de obras antes del 
14 de iu 1 io, que será estudiada ñor

Rqoy es 
poMiríodcun 

entendimiento
cuanto untos en 

educación
El ministro para las 

Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, se mostró ayer 
partidario de llegar a un 
entendimiento «con la mayor 
celeridad posible» sobre el 
traspaso de las competencias 
educativas no universitarias a 
Castilla-La Mancha. El 
ministro Rajoy y el presidente 
José Bono, mantuvieron ayer 
en Tole-do una reunión, que 
duró aproximadamente una 
hora, donde fundamentalmente 
repasaron la situación en que 
se encuentran las 
negociaciones entre el 
Gobierno central y el regional 
para hacer efectivo el traspaso 
de las competencias 
educativas. «Las negociaciones 
con Castilla-La Mancha están 
avanzadas y vamos a ver si 
somos capaces de 
concretarías», indicó a los 
periodistas Mariano Rajoy, 
quien reconoció que se trata de 
una competencia 
económicamente muy 
importante «y es lógico que las 
comunidades autónomas 
quieran discutir hasta la última 
peseta». En la reunión entre 
Bono y Rajoy no se concretó 
ninguna fecha posible para 
llegar a un acuerdo de bases, 
según explicó el ministro 
quien insistió en que «nos 
gustaría que (el acuerdo) fuera 
lo antes posible». El ministro 
para las Administraciones 
Públicas visitó ayer Toledo 
para participar en la Comisión 
Mixta de Transferencias, 
donde se ha aprobado el 
traspaso a Castilla-La Mancha 
de las competencias en 
materia de Formación 
Profesional Ocupacional.

los cinco consejos comarcales 
de la provincia entre el 15 y el 
17dejulio. El día21 se volverá 
a reunir de nuevo la Comisión 
Provincial para proceder a la 
aprobación definitiva de esas 
memorias y de los fondos que 
hoy se han preasignado y que 
serán ratificados por la Comi
sión Regional del Plan de Em
pleo de Zonas Rurales Depri
midas el día 23.

El delegado de la Junta in
dicó que los fondos de este Plan, 
un total de 2.000 millones, 
provienen de la aportación del 
Gobierno regional y el INEM

M.C.D.2022
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El diputado di jo que el PP resional trataría de impedir la reunión Bono-Aznar

Page exige al PP que rectifique las 
declaraciones de Domingo Triguero

E.C. - Toledo

El Gobierno Regional exigió 
ayer al Partido Popular que «rec
tifique» las declaraciones hechas 
por el diputado Domingo Tri
guero, quien indicó el pasado 
lunes que el PP regional trataría 
de impedir la reunión solicitada 
por Bono a José María Aznar 
para tratar sobre laOCM del Vino 
y los planes hidrológicos.

En la habitual rueda de pren
sa semanal para informar de los 
acuerdos del Gobierno Regional, 
el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Pago criticó a Triguero 
por estas manifestaciones y dijo 
que «el PP ha encontrado en 
Triguero el auténtico líder y al
guien le propondrá como candi
dato en las próximas elecciones».

Consideró «grave» que el PP 
trabaje en contra del entendimien
to entre el Gobierno de la Comu
nidad Autónoma y el Gobierno 
de España y ya han dejado claro 
lo que quieren en este escenario, 
lo que trabajan por la región y 
lo que buscan». «Nos parece muy 
grave que un diputado se permi
ta el lujo de decir que hará todo 
lo que pueda para dificultar el 
entendimiento entre el presidente 
de Castilla-La Mancha y el pre
sidente de España», dijo el con
sejero Portavoz, quien agregó que 
«cuanto más pide la Junta el 
entendimiento, más molesta al 
PP».

Por su parte, preguntado so
bre el asunto, el Portavoz del 
Grupo Parlamentario Popularen 
las Cortes Regionales, Gonzalo

CCOO y UGT consideran 
insuficiente la subida salarial 
de los convenios en la región

Payo: José Molina ha 
vulnerado el reglamento de 
las Cortes al abandonar IU

E.G.M. - Toledo

Los sindicatos UGT y CCOO 
en Castilla-La Mancha consi
deran que, aunque la subida 
salarial que establecen los con
venios colectivos firmados este 
año es superior a la media na
cional, resulta insuficiente, ya 
queestaregiónesunadelas que 
tiene los salarios más bajos. 
Según explicaron ayer en una 
rueda de prensa los secretarios 
de Pol ítica Sindical de UGT, Je
sús Rodríguez, y de Acción Sin
dical de CCOO, José Luis Ro
dríguez, la negociación colecti
va en Castilla-La Mancha re
coge una subida salarial media 
del 2,76 por ciento, frente a la 
media nacional, que se sitúa en 
el 2,5 por ciento. Sin embargo, 
esta comunidad autónomaes una 
de las que tiene un nivel sala

y

Page pidió rectificaciones al PP y habló de la reunión del pasado viernes.

Page dijo que «el PP ha encontrado en 
Triguero el auténtico líder y alguien le 

propondrá como candidato en las próximas 
elecciones"

Payo, invitó a García-Page a 
«meterse en sus asuntos» y de
fendió el derecho de cada uno a 
la libertad de opinión y expre
sión.

Por otra parte, García-Page, 
afirmó que la reunión celebrada 
entre representantes del Ejecu
tivo Regional y dirigentes del PP 
se produjo a instancias de José 
Bono para informales del pro

rial más bajo, por lo que, según 
dijeron, en los próximos años ha
brá que hacer un esfuerzo para 
tratar de equiparar los salarios 
a los de otras regiones. Para los 
próximos años los sindicatos 
también plantearán la necesidad 
de aumentar el número de con
trataciones indefinidas, ya que, 
aunque se han producido algu
nos avances, Castilla-La Man
cha presenta también uno de los 
índices más altos de precariedad 
en el empleo. Los sindicatos 
además harán hincapié en la ne
gociación de la reordenación del 
tiempo de trabajo con la jorna
da de 35 horas semanales y 
exigirán a los empresarios la 
aplicación de la Ley de Salud 
Laboral. Según dijeron Gil y 
Gutiérrez, en Castilla-La Man
cha hay que plantearse nego
ciaciones colectivas regionales. 

ceso de las transferencias edu
cativas. A dicha reunión asistie
ron además de Bono y el conse
jero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, el presidente re
gional del PP, Agustín Conde, 
el senador José Manuel Molina 
y el delegado del Gobierno, Car
los Moro. Se trata -dijo el con
sejero Portavoz- de una «simple 
reunión» celebrada a instancias

E.C. - Toledo

El Grupo Parlamentario Po
pular en las Cortes Regionales 
(GPP) entiende que el único 
diputado de Izquierda de Cas- 
tilla-LaMancha-Nueva Izquier
da (ICAM-NI) ha vulnerado el 
«espíritu del Reglamento de las 
Cortes Regionales» por pasar a 
formar parte de otro partido 
distinto al que concurrió en las 
últimas elecciones autonómicas.

El portavoz del GPP, Gon
zalo Payo, hizo estas declara
ciones después del acuerdo al
canzado entre el ministro de Ad- 
ministraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, y trece partidos 
políticos con el fin evitar el 
transfuguismo político y en el 
que se incluye la penalización 
del partido que acepte tránsfu- 
gas en sus filas. En este sentido 

del presidente regional con la 
intención de explicar la posición 
del Gobierno Regional sobre las 
transferencias educativas.

Bono no ha 
distorsionado nada

Agregó que el presidente Bono 
no ha contravenido ni distor
sionado nada, porque «lo que dice 
el presidente es cierto. Bono no 
ha contravenido ni distorsionado 
nada», dijo el consejero Porta
voz, en alusión a las criticas de 
Conde por haberse desvelado el 
encuentro,"quien tachó a Bono 
de «indiscreto compulsivo». El 
pasado domingo Bono manifes
tó a los periodistas que en dicha 
reunión, el PP ofreció su cola
boración en este asunto a cam
bio de modificar la Ley de la 
Sindicatura de Cuentas y de 
mantener el número de diputa
dos de la Ley Electoral Regio
nal. «Las transferencias edu
cativas son tan esenciales e im
portantes que ni en su contexto 
ni a su propósito se puede alte
rare! sentido de la negociación», 
dijo el consejero Portavoz, quien 
calificó de «reacciones histéri
cas» las de «algún representan
te político», indicó en alusión a 
Conde. Agregó que «la re
unión tenía el alcance que el 
Gobierno le quería dar, el de 
informar al PP del proceso de 
transferencias con la fuerza que 
da haber negociado», dijo, por 
lo que «confiamos en que nadie 
tenga un interés partidista en 
ponerchinasenlarecta final del 
proceso», dijo García-Page.

indicó que en las Cortes Regio
nales el diputado de ICAM-NI 
«se ha llevado todos los privi
legios» que en su día se conce
dieron a IU por los votos obte
nidos tras las elecciones auto
nómicas de 1995. Ajuiciode 
Payo, «esto supone una corrup
ción del espíritu del Reglamento 
de las Cortes y un debilitamiento 
del sistema de los partidos 
políticos».

Recordó queel diputado José 
Molina «salió con los votos de 
IU y se ha pasado aun partido 
satélite del PSOE» y que ahora 
éste tiene dos voces. Ade
más, «el PSOE utiliza a ICAM 
para descargar las mayores 
agresiones contra el Gobierno 
del PP», dijo el portavoz del 
GPP, quien agregó que porcada 
dos intervenciones del PP en las 
Cortes Regionales hay otras 
siete en su contra.

ICAM-NI 
presentó más de 
60 iniciativas 
sobre empleo, 
agua y OCMs

La Tribuna

El Grupo Parlamentario de 
Izquierda de Castilla-La Man
cha, ICAM-Nueva Izquierda, ha 
presentado a lo largo de este 
periodo de sesiones más de se
senta iniciativas parlamentarias 
relativas a asuntos que preocu
pan a los castellano-manchegos 
como los planes hidrológicos, las 
reformas de las OCM del acei
te, vino, girasol, y temas tan 
polémicos como el 
"medicamentazo".

En una nota de prensa, el 
diputado regional de ICAM-NI, 
José Molina, ha señalado que su 
Grupo Parlamentario ha man
tenido desde el principio una 
posición contrario al recetazo. 
"Nos hemos basado en el respe
to a la Ley de la solidaridad, ya 
que hay determinados colectivos 
de ciudadanos que no pueden 
permitirse pagar de su bolsillo 
ciertos medicamentos".

Este Grupo, indicad comu
nicado, también ha pedido una 
reforma de las OCM del aceite, 
vino y girasol equilibrada y justa. 
Molina criticó la reforma de la 
OCM dél aceite negociada por 
la ministra de Agricultura, ya 
que es perjudicial para el olivar 
de Castilla-La Mancha, por tra
tarse de un olivar de baja pro
ducción. En cuanto al vino, el 
diputado de ICAM-NI ha seña
lado que "se han echado las 
campanas al vuelo rápidamen
te" y no es tan bueno como el 
PP lo quiere vender.

Otro de los temas importan
tes debatido fueron los planes 
hidrológicos. Según ICAM, el 
dictamen emitido por el Conse
jo de Ministros deja en papel 
mojado lo aprobado en el Par
lamento regional.

El grupo también ha presen
tado diversas iniciativas relacio
nadas con el tema del empleo, y 
en este sentido, en el último pleno 
se aprobó a propuesta de los 
sindicatos una iniciativa enca
minada a que la Administración 
regional vele para que se cum
pla la Ley de Prevención de 
Riesgos Laborales. Una segun
da iniciativa relativa al empleo 
fue aprobada en mayo y solici
taba al Gobierno regional que 
incentive a las empresas que 
apuesten por el reparto de em
pleo.

En temas sociales, las inicia
tivas presentadas han sido las 
relacionadas con la clínica Iris 
de Albacete. Asimismo, señalan, 
ICAM consiguió que las Cor
tes aprobaran la creación de un 
registro de uniones de hecho de 
ámbito regional. También que
daron temas pendientes, afirma 
Molina, como son el Debate 
sobre el Estado de la Región, la 
reforma de la Ley Electoral y la 
Ley de Protección Medio Am
biental. Para el diputado de 
ICAM, el primer Debate sobre 
el Estado de la Región, que se 
celebrará en el próximo perio
do de sesiones, es un debate 
importante para llevar los pro
blemas de Castilla-La Mancha.

Q
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mañana es lograr un contacto más profundo 
con el cine y la literatura, según el propio 
director del mismo, Mario Paoletti
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Regueiro y Almudena Grandes son los protagonistas del curso de Paoletti

Ciudad Real inicia los cursos.

i?
®

S!

Cine y literatura en los cursos de 
verano toledanos de la UCLM
En el campus de Toledo, más contratamente en el Ayla 
Magna de San Juan de la Penitenciaría, se inaguró ayer él 
curso que une la imagen y la letra, "Cine y Literatura: 
Francisco Regueiro y Almudena Grandes”. El curso que 
durará hasta el día 10 de Julio, se compone de dos talleres 
impartidos por Mario Paoletti y tres conferencias.

María RUBIO

El cine y la literatura son los 
nuevos protagonistas de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
en el Campus de Toledo, donde 
se inauguró ayer el curso de 
verano, "Cine y Literatura; Fran
cisco Regueiro y Almudena 
Grandes", con la presencia del 
director del Centro de Estudios 
Internacionales de la Fundación 
Ortega y Gasset, Mario Paoletti, 
director también del curso, y 
Felipe Hernández Ponos, encar
gado de la primera conferencia, 
"El cine en Toledo".

El acto se celebró en el Aula 
Magna de San Juan de la Peni
tencia. Tres conferencias y dos 
talleres con Mario Paoletti com
ponen la estructura del curso, que 
se imparte desde ayer, 8 de ju
lio, hasta el próximo viernes, 10 
de julio, y contará con lapresen- 
cia para la clausura de la escri-

CCOO consultará a los laterales
de la UCLM la firma del convenio

Teresa GONZÁt.EZ

El secretario regional del 
Sindicato de la Enseñanza de 
CCOO, Francisco López Ariza, 
indicó ayer en Ciudad Real que 
este sindicato realizará un refe
réndum entre los trabajadores 
laborales de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) 
para conocer su postura antes de 
la firma del convenio que en 
estos días negocian los sindica
tos y la UCLM y cuyo punto más 
importante es la funciona
rización de los 400 trabajadores 
laborales.

CCOO acepta la funcio
narización siempre y cuando los 
trabajadores no pierdan los de
rechos de los que gozan en la ac
tualidad a la vez que pide que se 
garantice que el proceso sea 

tora Almudena Grandes, ponente 
de la última charla.

"La idea central del curso es 
lograr un contacto lo más pro
fundo con el cine y la literatu
ra", según declaró el director del 
mismo. Además, expresó la ne
cesidad, para los estudiantes 
inscritos, de participar activa
mente en los talleres, en los que 
se exhibirán dos películas espa
ñolas; "EI buen amor", dirigida 
por Francisco Regueiro, y 
"Malena es un nombre de tan
go", basada en la novela de 
Almudena Grandes, con el mis
mo título. Estos talleres son la 
base para las conferencias pos
teriores, donde se charlará de 
las experiencias entre el cine y 
la literatura, después de la pro
yección de las mismas.

La clausura del presente 
Curso de Veran, "Cine y Litera
tura: Francisco Regueiro y 
Almudena Grandes" será clau- 

voluntario, según explicó López 
Ariza.

En su propuesta, que ya ha 
sido entregada a la gerencia de 
la UCLM, CCOO incluye, ade
más, que la jornada laboral par
tida pueda ser voluntaria, la 
desaparición de la jornada labo
ral de más de 40 horas y tam
bién la desaparición de la libre 
designación que afecta a unos 
100 puestos de trabajo con un 
presupuesto de 600 millones de 
pesetas, dinero que piden sea 
destinado a la creación de pues
tos de trabajo.

López Ariza criticó duran
te la rueda de prensa la preten
sión de la gerencia de la UCLM 
de que se alcance un acuerdo 
antes del próximo 15 de julio, 
cuando la Universidad regional 
ha tardado un año en elaborar su 
propuesta que dio a conocer el

. < 8

Paoletti y Hernández Ponos destacaron la relación Toledo-cine. M. SOTO
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surado mañana, viernes 10 de 
julio, donde Almudena Grandes 
presentará su libro dedicado al 

as

López Ariza, segundo por la derecha, ayer en Ciudad Real. RUEDA

pasado 15 de junio a los sindi
catos. Por ello, desean que el pro
ceso negociador continúe en el

cine, "El libro cinematográfico: 
Almudena no es nombre de tan
go"-

mes de septiembre para que los 
trabajadores puedan estudiar a 
fondo el convenio.

El campus de 
Ciudad Real centra 
hoy su primer 
curso de verano en 
tomo a 1898

La Tribuna

Los cursos de verano del 
campus de Ciudad Real se in
auguran hoy centrándose en el 
tema del asociacionismo y so
ciabilidad en torno a 1898.Este 
curso, dirigido por Isidro 
Sánchez Sánchez, tendrá una 
duración de dos dias.La Aso
ciación de Historia contempo
ránea y el Grupo de Estudios 
de Asociacionismo y sociabi
lidad han colaborado en la rea
lización de este programa, que 
ha sido patrocinado por Caja 
Castilla-La Mancha.

A las once tendrá lugar la 
exposición del tema La crisis 
del concepto de España en el 
98 a cargo del doctor José 
Gregorio Cayuela Fernández, 
a las doce y cuarto Jean Louis 
Guereña expondrá el tema de 
la sociabilidad en la España 
contemporánea, a las cinco de 
la tarde Reflexiones sobre la . 
sociabilidad política en la Es
paña de la Restauración con 
Jordi Canal I Morell de la uni
versidad de Girona, a las seis y 
cuarto Sociabilidad y clases 
populares en la España 
finisecular por Jorge Uria 
González.

Mañana dia 10, Modesto 
Caulin Martínez comenzará la 
1 ista de actos com la exposición 
del tema del caso de la Asocia
ción benéfica La Esperanza a 
las diez de la mañana, a las once 
y cuarto "La masonería en el 
entorno de la independencia 
filipina" con Antonio Caulin 
Martínez, a las doce y media El 
asociacionismo en Cuba con 
Rafael Villena Espinosa, a las 
cinco de la tarde Mariano Es
teban de Vega expondrá el tema 
de los grupos y actitudes socia
les en España ante la guerra de 
Cuba, a las seis y cuarto Mu
jer, asociacionismo y sociabi
lidad en la España de entresiglos 
con Maria Dolores Ramos Pa
lomo. Este curso tendrá una va
lidez de un crédito de Libre 
Configuración para alumnos de 
la UCLM.

M.C.D.2022
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La Universidad 
Complutense y la 
Fundación 
Ferrándiz firman 
un convenio

Efe-Madríd

El rector de la Universidad 
Complutense, Rafael Puyol, y 
Pedro Ferrándiz, presidente de 
la Fundación que lleva su nom
bre, firmaron ayer un convenio 
de colaboración con el fin de pro
mover e impulsar la investiga
ción y docencia en materia de- 
p o r t i v a.

Ambas instituciones promo
cionarán cursos y seminarios de 
periodismo, gestión económica 
y documentación y legislación 
deportiva.

Asimismo, se propondrán 
cursos de periodismo de balon
cesto, gestión de instalaciones 
deportivas y bases de datos re
lacionadas con el mundo del 
deporte para graduados, y se 
plantea la posibilidad de crear 
‘masters’ en estas materias.

Cuenca acoge 
desde hoy el IX 
Curso de 
Literatura Infantil

La Tribuna

El antiguo convento de las 
Carmelitas de Cuenca acoge du
rante hoy y mañana el IX Curso 
de Literatura Infantil, dentro de 
los Cursos de Verano de la 
UCLM. El curso está dirigido por 
el catedrático Jaime García Pa
drino.

La UCLM edita "La detección temprana de talentos deportivos”

PubKcan un libro sobre el 
talento deportivo precoz

La Tribuna

El Servicio de Publicaciones 
de la UCLM acaba de publicar 
un nuevo libro, "La detección 
temprana de talentos deporti
vos", coordinado por los pro
fesores Onofre R.Contreras 
Jordán y Luis Sánchez García.

Este libro, que se enmarca 
en la Colección Estudios, recoge 
la reflexión conjunta, dirigida 
por un nutrido grupo de espe
cialistas en la materia desde 
distintos puntos de vista, junto 
a profesionales o futuros pro
fesionales de la Educación Fí
sica y del Deporte en torno a un 
curso de verano celebrado el 
pasado año.

Deporte de élite
La incipiente, aunque cons

tante, aparición del deporte de 
élite e la región de Castilla-La 
Mancha representaba casi una 
obligación de su Universidad 
por acercarse a dicho fenóme
no. Pero sobre todo a aquel otro 
más específico aunque si cabe 
más valisoso para los clubes ubi
cados en nuestra tierra, dadas 
sus características socio-econó
micas, el de la detección tem
prana de talentos deportivos.

El curso de verano, cuyas

La UCLM se acerca al incipiente deporte de élite en la región.

ponencias se recogen en esta 
obra, fue fruto del convenio 
suscrito entre la UCLM y el 
Albacete Balompié, y se orga
nizó en torno a tres ejes vertica
les y dos horizontales. Los 
primeros hacían referencia a los 
diferentes modelos que existen 

para la detección de jóvenes 
talentos, exponiéndose el po
pularmente conocido como 
"modelo del Ajax de 
Amsterdam" y aquel otro que 
se denomina "modelo de la
boratorio" propio de los paí
ses del Este de Europa y Cuba.

El presidente de la 
Fundación Repsol 
destaca el valor de 
la refinería de 
Puertollano

La Tribuna

"El mercado del petróleo" y 
"el gas" ocuparon la tercera 
sesión del curso de verano, "La 
Nueva Ordenación del Sector 
Energético", de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, en To
ledo, en el que intervino el pre
sidente de la Fundación 
REPSOL, José Luis Díaz 
Fernández. "En los próximos 
veinte/veinticinco años, predo
minará el uso de las energías 
fósiles como fuente primaria de 
energía en el mundo", declaró 
el representante de la compa
ñía petrolífera, el que valoró po
sitivamente "el proceso de li
beralización y de competencia 
que se ha venido desarrollando 
en los últimos años". Este opti
mismo no lo manifestó para la 
publicación periódica en el 
BOE, de los precios máximos 
de la gasolina, realidad que des
aparecerá con la próxima ley 
de hidrocarburos. Además pun
tualizó que la refinería de Repsol 
de Puertollano es la más eficien
te del país.

En el día de ayer, también 
participó David Robinson, di
rector general de NERA, que 
destacó el fuerte apoyo 
institucional al sector del gas 
actualmente en España. 
Robinson auguró un espectacu
lar aumento del consumo del 
gas, en los próximos años, que 
se basará en los adelantos téc
nicos en la generación de elec
tricidad, en el desarrollo de las 
redes de transporte".

Aznar inaugura en El Escorial 
un curso sobre el XX
Aniversario de la Constitución

Castilla-La Mancha es la segunda 
región en aprobados en la Selectividad

Efe- Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, inaugurará el 
próximo lunes en la Universi
dad de verano de El Escorial un 
curso sobre el XX aniversario de 
la Constitución española, que 
será dirigido por el presidente 
del Congreso, Federico Trillo.

El curso, que se desarrollará 
bajo el epígrafe «La Constitu
ción española de 1978, veinte 
años después» contará con la 
participación de los siete «pa
dres» del texto constitucional y 
de dirigentes políticos de los 
partidos con representación 
parlamentaria.

Aznar inaugurará el curso el 
lunes por la mañana y, por la tarde 
participarán Alfonso Guerra, 
Miguel Roca y Santiago Carri

llo. El portavoz de CiU en el 
Congreso, Joaquim Molins, in
tervendrá al día siguiente con una 
conferencia sobre «Cataluña y 
el Estado de las Autonomías», a 
la que seguirá otra del presidente 
de la Xunta, Manuel Fraga, que 
versará sobre «La Constitución 
y el Estado de las autonomías».

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, y el coordinador gene
ral de IU, Julio Anguita, inter
vendrán el miércoles en el cur
so con sendas conferencias so
bre «El Estado de Bienestar» y 
«La moneda única y la Consti
tución española».

El presidente del Congreso 
abrirá la sesión del viernes con 
una conferencia sobre los «Vein
te años de parlamentarismo de
mocrático».

Efe

Castilla-La Mancha es la 
segunda región española, detrás 
de Canarias, en la que se ha re
gistrado un mayor número de 
alumnos procedentes de COU 
que han aprobado selectividad, 
con el 94,69 por ciento, lo que 
supone un aumento del 3,52 por 
cien respecto al año pasado.

Según los resultados provi
sionales del Ministerio de Edu
cación y Cultura, el número de 
alumnos de la LOGSE que sus
pendieron las pruebas de selec
tividad se incrementó este año 
en un 2,54 por ciento, con lo que 
en 1998 aprobaron un 87,01 por 
ciento, frente al 89,55 por cien
to que lo hicieron el año pasa
do.

En España, el porcentaje de 

alumnos que han aprobado este 
año la selectividad ha superado 
al del año pasado, un 0,21 por 
ciento más, en las pruebas de 
COU, y un 3,46 por ciento, en 
las de LOGSE.

La pruebas de acceso a la Uni
versidad de los alumnos proce
dentes de COU han sido supe
radas por 153.713 alumnos, el 
88,43 por ciento de los presen
tados, mientras que la selectivi
dad LOGSE la han superado el 
84,55 por ciento del total.

En la convocatoria de junio 
se han presentado este año 2.102

Sólo Canarias superó a Castilla-La 
Mancha en número de aprobados

estudiantes menos que en el 
curso anterior, es decir, 209.575 
frentealos211.677de 1997. Por 
otra parte, la oferta de plazas uni- 
versitarias para alumnos de 
nuevo ingreso en el curso 1998- 
99, un total de 291.635, supone 
un incremento de un 4,18% res
pecto al curso académico an
terior, según Educación. Si a 
estas plazas se suman las de 
nuevo acceso para titulaciones 
de sólo segundo ciclo, el aumen
to registrado frente al curso 
1997-1998 se sitúaen un 4,66%, 
según el MEC.
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Casi doscientos cargos públicos 
del PP en el País Vasco se 
reunieron con José María Aznar en 
el Palacio de la Moncloa

Recibió en La Moncloa a los cargos públicos del PP en el País Vasco

Elpresidente del Gobierno, José María Aznar, hizo ayer un 
llamamiento a «la prudencia y a la modestia» de algunos 
políticos del País Vasco que «se están excediendo en sus 
actitudes y sus comportamientos», y aseguró que el futuro 
de Euskadi pasa por la «convivencia pacífica» y no por el 
«diálogo con los violentos».

Aznar pide pmdenda en lugar 
de excesos en la política vasca

D.S.P. - Madrid

José María Aznar mostró ayer 
en el Palacio de la Moncloa, su 
apoyo a casi doscientos cargos 
electos del Partido Popular en 
el País Vasco, quienes -dijo- «son 
la mejor de las expresiones de 
la libertad en España» y «han sa
bido dar un sentido fundamen
tal a su labor a favor de la liber
tad en Euskadi».

«Uno -les indicó- no arries
ga su vida por un cálculo elec
toral más o menos acertado, sino 
por unas ideas que merecen la 
pena y nosotros hemos entrega
do ya muchas vidas por un pro
yecto de paz, trabajo y conviven
cia pacífica entre los vascos 
como demócratas convencidos».

En unas breves declaraciones, 
antes de almorzar con los car
gos electos del PP en Euskadi, 
Aznar señaló que «la única con
frontación» en el País Vasco es 
«la de los que matan y los que 
mueren» y afirmó que la labor 
de los populares «es una gran lec
ción para todos, que tenemos la 
obligación de aprovechar».

«Vuestras angustias y sufri
mientos, vuestras esperanzas, 
ambiciones e ilusiones, son nues
tras angustias, sufrimientos, es
peranzas ambiciones e ilusio
nes», dijo el presidente del Go
bierno, quien insistió en el res

paldo del Gobierno y el PP «a 
la defensa cotidiana» de las ideas 
de los ediles en el País Vasco.

«Al final todos, como voso
tros, aspiramos a vivir en cual
quier parte de España, sin tener 
el riesgo de que nos asesinen, 
poder defender nuestras ideas y 
manifestamos sin que nos ma
ten, y vivir en paz sin la tenta
ción de irnos a otro sitio, por
que -señaló Aznar- esta aspira
ción es tan razonable y legíti
ma que todo el mundo debe en
tendería».

El presidente explicó que «el 
proyecto y las ideas que justifi
can la acción política» del PP 
en el País Vasco pasan por crear 
un «futuro de entendimiento y 
convivencia» entre vascos y «no 
aceptar que la sociedad vasca se 
siga fracturando».

Por eso, hizo un llamamien
to a la «paciencia» y el «aguan
te» én las filas de los populares 
frente a «algunas declaraciones 
que a veces pueden hacer per
derías», y en favor de «una actua
ción de demócratas convenci
dos» para que «los demás -resal
tó- actúen en consecuencia».

En este sentido, Aznar se 
mostró partidario del fortaleci
miento de las instituciones de
mocráticas vascas, el perfeccio
namiento de la autonomía en el 
País Vasco, buscar «puntos de

Aznar consuela al hijo de Manuel Zamarreño durante la recepción. EFE

encuentro» -antes de «alentar 
rupturas»- y «apostar por la liber
tad y la seguridad» en Euskadi, 
«sin confusionismos ni ningún 
tipo de petulancia».

«Sinceramente, a estas altu
ras no vamos a escuchar leccio
nes de nadie», señaló el presi
dente del Gobierno, quien tuvo 
muestras de cariño para los car
gos del PP y algunos de sus fami
liares como Imanol Zamarreño 
(hijo menor del último conce
jal asesinado por ETA), quien 
echó a llorar mientras el presi
dente del PP vasco, Carlos Itur- 
gáiz, agradecía el apoyo de José 
María Aznar.

Tanto Iturgáiz como Aznar 
tuvieron palabras de recuerdo 
para los siete concejales del PP 
asesinados por ETA y las demás 

víctimas del terrorismo, para cu
yos hijos el presidente del PP en 
el País Vasco pidió «un futuro 
en paz y en normalidad».

Por su parte, el jefe del Go
bierno resaltó que estos cargos 
electos «son y seguirán siendo 
la mejor expresión de la liber
tad española y la mejor esperanza 
para millones y millones de per
sonas que anhelan -lo mismo que 
vosotros- vivir tranquilos, pa
sear por la calle, tener familia y 
trabajo, y defender sus ideas pa
cificamente, sin riesgo para la 
vida y en convivencia con to
dos».

Aznar concluyó su interven
ción deseando que el encuentro 
«sirva para que algunos vean el 
camino de hacer mejor las co
sas, que buena falta les hace».

Anguita afirma 
que la negativa de 
Mayor Oreja al 
diálogo choca con 
Ajuria Enea

Efe - Santander

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, dijo ayer en San
tander que la unidad contra el te
rrorismo «no puede ser una bue
na manta que todo lo tapa», y opi
nó que la postura del ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, de negarse a dialogar con HB 
está «fuera del tiesto».

Anguita destacó en rueda de 
prensa que, en materia de terro
rismo, lo único que vale para IU 
son los Acuerdos de Ajuria Enea 
que, entre otros aspectos, expli
có, establecen que pueda haber 
una mayor autonomía'y autogo
bierno en Euskadi pero también 
que, si hay un cese de la violen
cia, habrá un final dialogado.

Por tanto, agregó, «la posi
ción del señor Mayor Oreja está 
fuera del tiesto o que reconoz
can que lo que firmaron ya no 
les vale».

Las encuestas
El coordinador general de IU 

indicó que, al contrario que otros 
dirigentes políticos, le concede 
muy poco crédito a las encues
tas «pero resulta que hay una que 
dice que cada cuatro ciudadanos, 
tres dicen que hay que dialogar».

Anguita dijo que el proble
ma de Euskadi es muy comple
jo y consideró que para empe
zar a dialogar politicamente so
bre el País Vasco es preciso co
nocer antes su historia y remon
tarse a las guerras carlistas.

Por tanto, añadió, «vamos a 
bajar el diapasón de los senti
mientos y de la emotividad por
que los dirigentes políticos no 
podemos permitimos el lujo de 
exteriorizar ni nerviosismo ni 
emanar tensión al pueblo; y si 
no somos capaces, vámonos a 
nuestra casa».

La ruptura del tripartito no 
llegará a otras instituciones

El Ayuntamiento de Ermua llama a una 
movilización por la vida y la libertad

J.N. - Vitoria

La crisis del Gobierno Vas
co no provocará inestabilidad en 
el resto de instituciones de la Co
munidad Autónoma en las que 
se mantiene el tripartito origi
nal PNV, PSE-EE y EA, según 
acordaron ayer las dos forma
ciones nacionalistas.

La Comisión de seguimien
to de los pactos, con represen
tantes del PNV y de EA, mantu
vo ayer en la sede del Parlamento 
Vasco una reunión para anali- 
Dcc ^’^^^^ión tras la salida del 

A ^^ *^^^ Gobierno Vasco.
Aunque los socialistas limi- 

^£0n esta crisis al ámbito del

Ejecutivo autónomo, PNV y EA 
advirtieron, con anterioridad a 
que se hiciera efectivo el abando
no, sobre el riesgo de una reac
ción en cascada en diputaciones 
forales y ayuntamientos.

La Comisión de seguimien
to acordó mantener los acuer
dos existentes y no provocar la 
inestabilidad en las institucio
nes locales y provinciales por 
razones de «responsabilidad».

En la reunión, se recordó que 
el tripartito se afrontó para dar 
estabilidad a todas las institu
ciones vascas, por lo que queda 
roto con la salida de los socia
listas de Gobierno, pero no se 
extenderá por responsabilidad.

C.C. - Bilbao

El Ayuntamiento de Ermua 
realizó ayer un llamamiento a 
los vecinos del municipio vizcaí
no a participaren los actos orga
nizados en homenaje al edil del 
PP asesinado por ETA Miguel 
Angel Blanco y a asumir «el ne
cesario protagonismo de los ciu
dadanos» en la defensa del de
recho a la vida y la libertad.

En una nota hecha pública 
ayer, el Ayuntamiento de Ermua 
señala que el sentido de los ac
tos «se quiere centraren el acuer
do entre los grupos políticos mu
nicipales en defensa del derecho 
a la vida y a la libertad, llaman

do al vecindario a movilizarse, 
asumiendo el necesario protago
nismo de los ciudadanos en la de
fensa de estos derechos». Los ac
tos tienen un sentido de homena
je a Miguel Angel Blanco, «así co
mo de continuar dando pasos pa
ra la defensa de la Vida y de laLi- 
bertad que, al día de hoy, siguen 
estando cuestionadas en Euskadi 
por un grupo minoritario que 
quiere imponerse por la fuerza 
de la violencia y del miedo».

Los actos organizados con 
motivo del primer ani versario del 
secuestro y asesinato del edil de 
Ermua se iniciarán la noche del 
sábado con una concentración

Orbe del municipio, entre las 
23,00 y las 24,00 horas.

El domingo, a partir de las 
11,00 horas, una carrera popu
lar recorrerá diversas calles de 
Ermua, por iniciativa del Mara
tón Popular Madrileño y con 
unas previsiones de participa
ción de unas 500 personas.

Una hora más tarde, Ermua 
recibirá un premio de la Funda
ción Miguel Angel Blanco y, a 
continuación, hacia las 12,45 ho
ras, el alcalde, Carlos Totorika, 
leeráunadeclaración institucio
nal desde el balcón del Ayunta
miento antes de iniciar una mar
cha silenciosa hasta la tumba de
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Serra inició los 
contactos con los 
partidos para la 
reforma del 
CESID

Efe - Madrid

EI ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, afirmó ayer que 
ha comenzado la ronda de con
versaciones con los grupos par
lamentarios sobre el anteproyec
to de la ley del CESID y adelan
tó que probablemente lo presen
te al Consejo de Ministros en 
septiembre.

En rueda de prensa celebra
da ayer en la sede del PP, tras 
una reunión con los parlamen
tarios populares de la Comisión 
de Defensa y de la Mixta para 
la Profesionalización de las 
Fuerzas Armadas, el ministro 
consideró «lo más sensato» pro
nosticar que será a la vuelta del 
verano cuando el Gobierno dé 
el visto bueno al proyecto de ley 
sobre los controles y garantías 
del CESID.

Fuentes del Ministerio de 
Defensa explicaron que este de
partamento ha elaborado «cin
co o seis borradores» para este 
proyecto, pero que aún no se ha 
redactado la versión definitiva, 
que, precisamente, está pendien
te de contactos con los partidos.

Las fuentes insistieron en que 
el anteproyecto contempla el 
control administrativo, parla
mentario y judicial del servicio 
de inteligencia, pero que toda
vía no está fijada la composi
ción de los órganos de control.

Sobre la reunión de Serra con 
los diputados y senadores, el mi
nistro destacó que se celebró un 
«debate amplio y sincero», en 
el transcurso del cual éstos cons
tataron que se habían produci
do algunas «deficiencias» en la 
comunicación entre Ejecutivo 
y Legislativo.

Pide que la polémica sobre el catalán se reconduzca

CiU asegura que el pacto 
de Gobierno se mantiene

R.B. - Barcelona

La coalición nacionalista 
CiU reafirmó ayer su compro
miso con el pacto de gobierno 
que mantiene con el PP, pese a 
la última polémica lingüística, 
aunque advirtió de las dificul
tades que estos desencuentros 
puntuales pueden ocasionaren 
las relaciones entre las dos for
maciones.

Esperanza Aguirre restó im
portancia a la polémica y afir
mó que tanto el Gobierno como 
la Generalitat «estamos de 
acuerdo en que la lengua vehi
cular o instrumental para ense
ñar la lengua oficial del Esta
do, el castellano, debe ser el cas
tellano».

El secretario general de 
CDC, Pere Esteve, fijó ayer la 
posición de la coalición en este 
asunto; reafirmare! compromi
so de gobernabilidad y «no echar 
mas leña al fuego».

«La estabilidad no se cues
tiona por parte de CiU. Nues
tra voluntad para que la colabo
ración con el PP sea positiva está 
fuera de toda discusión», dijo 
Esteve, quien, no obstante, ad
mitió que las discrepancias ac
tuales son de «mucha importan
cia» y recordó que sería «nega
tivo» que se mantuvieran los 
desencuentros.

En esta misma línea, Pere 
Esteve advirtió al PP que si la 
polémica «no se reconduce, se 
creará un clima negativo, que

Esperanza Aguirre bajó ayer el nivel de sus criticas- EFE

espero y deseo que no se pro
duzca».

En otro tono, el portavoz de 
CiU en el Congreso, Joaquim 
Molins, pidió al Gobierno que 
rectifique sus afirmaciones de 
que en Cataluña se enseña len
gua castellana en catalán por
que supone «falsear la realidad», 
aunque admitió que la ministra 
de Cultura, Esperanza Aguirre, 
«ya va por este camino y está 
intentando disminuir la ten
sión».

Sin embargo, el líder del PP 
catalán, Alberto Fernández 
Díaz, insistió en que se está uti

lizando el catalán para enseñar 
la lengua castellana y, como 
prueba, mostró un libro de tex
to, editado por la Generalitat, 
para obtener el graduado esco
lar y dirigido a adultos, en el 
que se explica la asignatura de 
lengua castellana en catalán.

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Ra
joy, terció también en la con
troversia: aseguró que el Go
bierno «no quiere atizar» la po
lémica e instó a PP y a CiU a 
«hacer un esfuerzo para inci
dir en lo que nos une y no en lo 
que nos separa».

Trillo pide que 
los partidos 
recuperen el 
consenso 
constitucional

Efe - Santander

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, hizo ayer un 
llamamiento para que los gru
pos parlamentarios recuperen 
«el espíritu de consenso», ne
cesario para aprobar un nuevo 
reglamento de la cámara que 
sería, en su opinión, el mejor 
homenaje que se puede hacer 
a la Constitución en su vigési
mo aniversario.

Federico Trillo, que ayer 
participó en el curso «Veinte 
años de desarrollo constitucio
nal» que se imparte en la Uni
versidad Internacional Menén
dez Pelayo (UIMP) de Santan
der, afiirmó en un encuentro 
con la prensa, que durante las 
dos últimas legislaturas la acti
vidad parlamentaria ha sido, 
comparativamente, mucho más 
vivaque en otras cámaras euro
peas.

El fin de las hegemonías y 
de las mayorías absolutas es, a 
jucio de Trillo, el factor que ha 
contribuido a dinamizar la acti
vidad parlamentaria, aunque 
agregó que «todavía hay que 
hacer un esfuerzo para aproxi
mar el parlamento a la socie
dad».

En este sentido, precisó que 
«es necesario hacer que el fun
cionamiento del Parlamento sea 
más inmediato» y reivindicó la 
necesidad de aprobar el nuevo 
reglamento del Congreso, con 
lo que, entre otros asuntos, «se 
podría reflejar en él el acuerdo 
alcanzado el martes sobre los 
transfugas, de forma que éstos 
tuvieran una calificación de ‘no 
adscritos’ en lugar de pasar al 
grupo mixto».

La Comisión de 
Garantías da la 
victoria en las 
primarias de 
Aragón a Iglesias

Efe - Madrid

La Comisión Federal de 
Garantías del PSOE dio la vic
toria en el proceso de primarias' 
a la Comunidad Autónoma de 
Aragón a Marcelino Iglesias, al 
declarar oficialmente su candi
datura frente a las impugnacio
nes presentadas por el otro aspi
rante, el secretario regional Isi
doro Esteban.

La confirmación de este re
sultado la dio ayer el perdedor 
del proceso, al hacer pública su 
felicitación a Marcelino Igle
sias y comunicarle que acata la 
decisión de los órganos federa
les del partido.

En esta comunicación, Isido
ro Esteban hace pública su vo
luntad de proponer un pacto a 
todos los sectores del partido 
para la superación de la actual 
situación de los socialistas ara
goneses.

Julio Anguita pide que se amplíe 
el pacto antitransfuguismo

M.I. - Santander

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, dijo ayer en 
Santander que el pacto suscri
to entre el Gobierno y los parti
dos políticos contra el transfu
guismo en los ayuntamientos 
debe ampliarse a las comunida
des autónomas, y abogó por la 
modificación de ciertas leyes 
para combatir ese fenómeno.

En este sentido, señaló que, 
aunque el Tribunal Constitucio
nal ya ha establecido que el es
caño pertenece al diputado, es 
necesario debatir y estudiar el 
papel que tiene la fuerza políti
ca o el grupo de electores.

«Es un acuerdo importante 
en la medida que introduce cier
tas normas éticas pero todavía 
hay que ampliarlo a otros luga
res», subrayó Anguita, quien 
participó en la campaña orga
nizada por lU-Cantabria a fa
vor de la reducción de jornada 
laboral a 35 horas semanales.

El coordinador general de IU 
afirmó, en rueda de prensa, que 
la respuesta del PSOE a su pro
puesta sobre la unidad de acción 
de la izquierda ha sido «decep
cionante», y aseguró que hay una 
contradicción entre los que dice 
el secretario general de los so
cialistas, Joaquín Almunia, por 
escrito y lo dice verbalmente.

Juego público
En su opinión, el PSOE «ha 

jugado a la carta de la imagen 
de la unidad, cara a los medios 
de comunicación y al electora
do, pero cuando ha encontrado 
que alguien de verdad le propone 
iniciar el camino de una trans
formación, no quiere porque, en 
el fondo, nunca ha querido». No 
obstante, dijo Anguita IU segui
rá insistiendo y ofreciendo «por 
el bien del país» la unidad de 
acción de la izquierda «con mu
cho tesón y mucha firmeza».

Respecto a la reducción de 

lajornada laboral a 35 horas se
manales, el coordinador gene
ral de IU rechazó tajantemente 
que esa propuesta pueda ir 
acompañada de una disminu
ción de los salarios.

«Lajornada laboral se ha ve
nido reduciendo desde hace si
glo y medio y siempre el empre
sariado ha puesto el grito en el 
cielo diciendo que es el hundi
miento. Pues no. No es el hun
dimiento, hay que reorganizar 
el trabajo y tener otros paráme
tros», indicó Anguita.

Destacó que el problema que 
tiene la propuesta de reducir la 
jomada laboral es que origina 
cambios en la política económi
ca, social «y que cuestiona mu
chas cosas» ya que, explicó, no 
es cuestión de decirle a los em
presarios que contraten a más 
trabajadores, sino que es preci
so discutir un conjunto de me
didas, como es la mayor parti
cipación del sector público en 
la economía.

Barea afirma 
que no hay 
ningún "topo" 
en la Oficina del 
Presupuesto

Efe - Madrid

El director de la Oficina del 
Presupuesto, José Barea, dijo 
ayer que «en esta oficina no hay 
topo» y añadió que se hicieron 
indagaciones y «puedo asegu
rar que de aquí no salieron los 
documentos de trabajo» en los 
que se analizaba el gasto públi
co, la Seguridad Social y el 
déficit. Barea señaló, en decla
raciones a Radio Interecono- 
mía, que la filtración de esos do
cumentos, publicados por el 
PSOE, «a lo mejor se ha produ
cido en otros organismos a los 
que llegan estos documentos».

Por otra parte, Barea confir
mó su participación en la ela
boración de los Presupuestos 
Generales del Estado para 1999, 
aunque explicó que no estuvo 
en la reunión del Ministerio de 
Economía con el resto de los 
ministerios sobre presupuestos.

Ó
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J^os abosados de los policías piden absolución y prescripción del delito

La defensa de Damborenea acusa 
al fiscal de manipular los hechos

F.P. - Madrid

El defensor del ex secretario 
general de los socialistas vizcaí
nos Ricardo García Dambore
nea, Enrique Fernández de la La
ma, acusó ayer al fiscal del caso 
José María Luzón de «manipu
lar» la ley y «tergiversar» los 
hechos en torno al secuestro de 
Segundo Marey.

El abogado del ex jefe del 
Mando Unico de laLucha Anti
terrorista (MULC) Francisco 
Alvarez, Manuel Murillo, sos
tuvo en su informe que el «Minis
terio del Interior no es una ban
da armada» y que los doce acu
sados en el juicio «no son hé
roes ni villanos».

Estos dos abogados, y los de 
los policías Miguel Planchuelo, 
Julio Hierro, Francisco Sáinz 
Oceja, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo, pidieron en el Supremo 
la absolución de estos procesa
dos y la prescripción de los deli
tos que se les imputan, aunque 
reconocieron su participación en 
los hechos.

El juicio por el secuestro de 
Segundo Marey, que comenzó 
el pasado 25 de mayo, finaliza
rá a principios de la próxima se
mana tras la intervención de los 
defensores del ex ministro del 
Interior José Barrionuevo, del ex 
secretario de Estdo Rafael Vera 
y del ex director de la Seguri
dad Julián Sancristóbal.

El Supremo juzga en esta cau
sa a la ex «cúpula» de Interior 
del primer Gobierno socialista 
por el secuestro de Marey, come
tido en Francia en 1983, al ser 
confundido con el etarra Mikel 
Lujúa, a quien se pretendía sa
car información sobre el parade
ro del secuestrado capitán Mar
tín Barrios, asesinado después 
por ETA.

En poco más de media hora, 
el abogado de Ricardo García 
Damborenea, Enrique Fernán
dez de la Lama, defendió la abso
lución de su defendido por pres-

El Supremo mantiene la 
suspensión del juez Liaño

El Constitucional deniega 
dos recursos del caso Filesa

.T.S. - Madrid

El Tribunal Supremo deci
dió mantener la suspensión cau
telar del juez Javier Gómez de 
paño, acordada por el Conse
jo General del Poder Judicial 
(CGPJ), tras su procesamiento 
por tres supuestos delitos de pre
varicación por decisiones que 
tornó en el «caso Sogecable».

En un auto notificado ayer, 
la Sala de lo Contencioso- Ad- 
'■ninistrati vo del Tribunal Supre- 
'Fio denegó lapetición deLiaño

El estrado de las defensas el primer día del juicio. EFE

cripción del delito de detención 
ilegal del que se le acusa, ya que 
negó que existiera el otro de per
tenencia a banda armada.

El defensor admitió que Dam
borenea estuvo -como ha recono
cido él mismo- la noche del se
cuestro en la Jefatura Superior 
de Policía de Bilbao para dar su 
opinión sobre la detención de Ma
rey, y después no tuvo ninguna 
intervención más en el asunto.

En unos duros términos, que 
le recriminó el presidente de la 
sala José Jiménez Villarejo, Fer
nández de la Lama acusó al fis
cal del caso, José María Luzón, 
de «tergiversar los hechos» y 
«manipular el Código Penal y la 
doctrina de esta sala» en rela
ción al secuestro.

Sobre los hechos, el defen
sor negó que, como sostuvo el 
fiscal, Damborenea fuera el 
«ideólogo» de los GAL, y en 
cuanto a las leyes, el abogado 
afirmó que el representante del 
ministerio público ha hecho un 
uso peculiar de las normas lega
les referentes a la prescripción 
de los delitos que sojuzgan.

de que se anulara la ejecución 
del acuerdo del CGPJ mientras 
se resuelve la cuestión de fon
do del recurso que presentó con
tra el mismo.

Liaño recurrió el acuerdo del 
CGPJ de suspenderle cautelar
mente, al entender que el Conse- 
jo no podía tomar esta medida 
dado que aún no es firme el auto 
de su procesamiento, que tam
bién ha recurrido y que está 
pendiente de resolución en la 
Sala de lo Penal del Tribunal 
Supremo.

El defensor de Francisco Al
varez, Manuel Murillo, ofreció 
un informe también breve y sal
picado de citas literarias y filo
sóficas, entre ellas una de Cer
vantes, que ciñó a la prescrip
ción de los delitos, sobre que hay 
que dar «tiempo al tiempo» por
que incluso con el paso de los 
años desaparece el deber del Es
tado de perseguir los delitos.

Murillo recalcó la importan
cia de contextualizar los hechos 
en el momento histórico en que 
sucedieron, en 1983, cuando el 
PSOE intentó buscar soluciones 
al problema del terrorismo con 
«métodos legales», aunque co
metiendo algún «error» como la 
detención de Marey.

«Los acusados no son héroes 
ni villanos», sino que, prosiguió 
el abogado, «como en las trage
dias griegas, estas personas se 
han visto inmersas en este pro- 
blerña de España» del naciona
lismo y el terrorismo.

El abogado de Alvarez defen
dió que los policías actuaron 
siempre en la creencia de que la 
orden que recibieron era justa.

C.N.G. - Madrid

El Tribunal Constitucional 
no admitió los Recursos del ex 
presidente de Ehasa Juan Anto
nio Molina V/vas y el ex direc
tor de CepsaEugenio Marín Gar
cía contraría sentencia del Tri
bunal Supremo que les conde
nó a seis meses de cárcel por 
apropiación indebida de espe
cial gravedad «n el caso Filesa.

El Tribunal Constitucional 
adopta esta decisión en sendos 
autos, a los que tuvo acceso Efe, 

legítima y legal; en suma, un 
asunto de Estado, y siempre en 
defensa del orden constitucio
nal.

Por ello, añadió Murillo, «el 
Ministerio del Interior no es una 
banda armada» aunque pueda 
«actuar correcta o incorrecta
mente».

El abogado José Aníbal, de
fensor de los policías Miguel 
Planchuelo, Julio Hierro y Fran
cisco Sáiz Oceja, comenzó su in
forme con un recuerdo a las víc
timas de ETA, que son quienes, 
dijo, padecen «auténticas secue
las», en alusión a las que se atri
buye Marey.

A continuación, el letrado ex
presó sus sospechas sobre Marey 
y dijo que si no era un etarra, bien 
podía ser un colaborador o sim
patizante.

«No se nos puede hablar de 
que las personas que han inter
venido en esta detención se nos 
diga que es un secuestro. No; es 
una detención de un miembro de 
ETA más o menos activo, pero 
es así por mucho que les pueda 
doler a las acusaciones», dijo el 
letrado.

José Aníbal defendió la abso
lución de sus defendidos o, en 
caso contrario, la prescripción 
de los delitos que se les impu
tan, si bien mantuvo que en todo 
momento creyeron que se trata
ba de una detención «a todas lu
ces legal».

El letrado Andrés Planas, de
fensor de los policías Luis Hens 
y Juan Ramón Corujo, esgrimió 
que los agentes custodiaron a 
Marey en la cabaña de Cantabria 
por obediencia debida, esto es, 
siguiendo las instrucciones que 
les dieron sus superiores.

Planas afirmó que Hens y 
Corujo «no son ya actores secun
darios» de este suceso «sino me
ros extras», además de que siem
pre pensaron que la detención fue 
legal. Por eso pidió su absolu
ción o la prescripción de los 
delitos.

en los que confirma la senten
cia del Supremo, aunque que
dan por resolver recursos de 
otros condenados. También fue
ron condenados en el caso, por 
financiación ilegal del PSOE, 
el ex senador José María Sala, 
a tres años; el ex diputado so
cialista Carlos Navarro, a once; 
los ex directivos de Filesa Luis 
Oliveró y Alberto Flores, a diez, 
y la ex responsable de finanzas 
del partido Aida Alvarez y su 
compañero, Miguel Molledo, a 
dos años, cuatro meses y un día.

Mariscal de 
Gante rechaza las 
"descalificaciones 
veladas" contra 
los tribunales

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, ase
guró ayer que no comparte «el 
que se hagan descalificaciones 
veladas ante uno u otro Tribu
nal», en referencia a la denun
cia de presiones a la Sala de lo 
Penal del Tribunal Supremo por 
parte del PSOE.

Margarita Mariscal subrayó 
la postura del Gobierno de 
«máximo respecto ante cual
quier decisión judicial», en una 
rueda de prensa que celebró tras 
su reunión con los diputados y 
senadores del PP de las comi
siones de justiciado ambas cá
maras.

Sobre el «caso Marey», que 
se está juzgando en el Supre
mo, Mariscal afirmó que «el 
simple hecho de que se celebre», 
de que se informe de cómo se 
está desarrollando, de que cada 
parte pueda «hacer valer sus de
rechos» es la «mejor garantía 
del Estado de Derecho».

Mariscal comentó sobre las 
críticas al fiscal general del Es
tado, Jesús Cardenal, que «en
tra dentro de la lógica política 
que se intente desacreditar al 
Gobierno o a las personas que 
nombra el Gobierno».

La ministra admitió que la 
valoración de los españoles de 
la Justicia es la de «una Justi
cia lenta y politizada», y que hay 
«leyes anticuadas y faltan recur
sos materiales».

Sin embargo. Mariscal de 
Gante aseguró que la dotación 
de medios materiales y perso
nales ha tenido un «notabilísimo 
incremento respecto al año 
1996».

El jefe de obras de 
Aznalcóllar dice 
que Boliden 
dirigía la elevación 
del muro

Efe-Sanlucar la Mayor (SE)

El jefe de obras de Minas de 
Aznalcóllar, Antonio Ruiz Cas
tell, dijo ayer ante la juez que 
investiga el vertido tóxico que 
el jefe de operaciones de la mina, 
Francisco Mateo, dirigía las 
obras de recrecimiento del muro 
que se rompió y recibía a los fun
cionarios que visitaban el lugar.

Según abogados personados 
en el caso, ésta es la primera 
ocasión en que un trabajador de 
la empresa Boliden señala a uno 
de sus compañeros como el res
ponsable de la obra de recreci
miento, ya que hasta ahora ha
bían dirigido la responsabilidad 
de tales trabajos a Geocisa, la 
compañía contratada para la se
guridad de la presa. La decla
ración de Ruiz Castell comen
zó con retraso ya que la juez ins
tructora, Celia Belhadj, despa
chó con los dos peritos.
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El Ejército intenta imponer el orden 
en Lagos, ciudad del sur considerada 
como la capital económica del país, 
don se dan los mayores disturbios

Graves disturbios en el sur del país que han causado, al menos, doce muertos

Disuelto el Gobierno n^eriano 
tras la muerte de Abiola
El Gobierno nigeriano fue 
disuelto ayer un día después 
de que falleciera el líder opo
sitor Moshud Abiola y co
menzara una serie de pro
testas en el sur del país, en 
cuyo transcurso han muer
to doce personas.

Damián OBIKA

La disolución del gabinete 
fue anunciada por la Secretaría 
de Prensa del nuevo jefe de Es
tado, general Abdusalam Abuba
kar, quien remplazó al frente del 
Gobierno al general Sani Aba- 
cha, fallecido de un ataque car
diaco el pasado 8 de junio.

Abubakar anunció reciente
mente que colocará a Nigeria en 
«la senda de la democracia» y 
que devolverá el poder a las 
autoridades civiles que surjan de 
comicios democráticos.

La disolución del Gobierno 
tiene lugar un día despúes del 
fallecimiento, aparentemente de 
un ataque al corazón, de Mo- 
shuod Abiola, encarcelado desde 
el 12 de junio de 1994, y cuya 
muerte desató violentas mani
festaciones en la meridional 
ciudad de Lagos y sus alrede
dores.

Según afirmaron varios tes
tigos, cuatro personas murieron 
ayer cuando la Policía disparó 
contra un grupo de manifestan
tes en Abeokuta, la localidad

Los orangistas resisten en Portadown 
a la espera de dialogar con Blair

F.P.A. - Belfast (R. Unido)

Los miembros de la Orden de 
Orange permanecían ayer, ante 
el Ministerio para Irlanda del 
Norte a la espera de la reunión 
que sus líderes celebrarán el jue
ves con el primer ministro bri
tánico, Tony Blair, para conse
guir que se levante la prohibi
ción del desfile de Portadown.

Los orangistas han montado 
el denominado «Campamento de 
la Libertad» al que pretenden 
dotar de continuidad para lo que 
incluso han pedido al servicio 
de Correos británico que les con
fiera el derecho autilizarun códi
go postal específico.

El campamento, en realidad
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Manifestantes en Lagos protestan ante una barricada. EFE

natal de Abiola al norte de la ca
pital financiera de Nigeria.

La policía reprimió brutal- 
mente a los manifestantes de 
Abeokuta, donde las mansiones 
de dos líderes tradicionales fue
ron incendiadas durante la no
che anterior, añadieron los tes
tigos.

Fuentes policiales informa
ron de que otras ocho personas 
murieron en actos de violencia 
en la ciudad de Lagos, donde gru
pos de manifestantes levantaron 
barricadas con neumáticos a los 
que prendieron fuego, y ataca

poco más que unos cuantos au
tos caravana y algunas sillas des
perdigadas, eso sí todo profusa
mente ornado con las banderas 
del Reino Unido y del Ulster, fue 
instalado el lunes por la noche, 
una vez que los orangistas com
prendieron que las fuerzas de se
guridad británicas no pensaban 
dejarles pasar por la calle cató
lica de Garvaghy Road de Por
tadown.

Tanto el Royal Ulster Cons- 
tabulary (RUC, la Policía norir
landesa), como el Ejército britá
nico acatan a rajatabla el dicta
men de la Comisión de Desfiles 
de Irlanda del Norte por el que 
se prohibía el paso de la Orden 
de Orange por Garvaghy Road. 

ron a habitantes del distrito de 
Agege, a quienes acusan de res
paldar al Gobierno militar.

La población de Agege está 
compuesta mayoritariamente 
por musulmanes que provienen 
del norte de Nigeria, cuyo ac
tual Gobierno está controlado por 
norteños de esa religión.

Abiola, aunque también era 
musulmán, estaba cosiderado 
como el representante de la et
nia sureña Yoruba, en su mayo
ría cristiana.

Las protestas que comenza
ron en varios barrios de Lagos

Para evitar cualquier infiltra
ción de orangistas, las fuerzas 
de seguridad han instalado un se
vero dispositivo a ambos lados 
de Garvaghy Road, ante cuyas 
entradas han colocado barreras 
de metal y alambradas de espi
no.

Entretanto, los orangistas 
aguardan con expectación la 
reunión que celebrarán hoy sus 
líderes con el primer ministro bri
tánico, Tony Blair, en su despa
cho oficial del número 10 de 
Downing Street.

Los observadores consideran 
que de la reunión no se podrán 
extraer grandes conclusiones, 
salvo el hecho de que Blair les 
manifestaráajos líderes de la 

se extendieron después a Abeo
kuta y la ciudad de Ibadan, a 
unos cien kilómetros al norte de 
la primera, a medida que se iba 
conociendo la noticia del falle
cimiento del líder opositor.

Informaciones procedentes 
de las regiones norteñas de Ni
geria indican, sin embargo, que 
la noticia de la muerte de Abiola 
no ha generado manifestacio
nes de protesta.

Abiola fue detenido y acu
sado de «traición» por el régi
men de Abacha tras haberse 
autoproclamado presidente de 
Nigeria en el primer aniversa
rio de las elecciones de 1993, 
que, al parecer, había ganado 
pero fueron anuladas por los mi
litares.

El político opositor, que nun
ca fue llevado a juicio por su 
supuesto delito, murió en el hos
pital al que fue trasladado tras 
sentirse indispuesto durante la 
reunión que mantenía el mar
tes con funcionarios guberna
mentales y una delegación del 
Gobierno de Estados Unidos, 
con quienes discutía los térmi
nos de su inminente liberación.

La liberación de Abiola y el 
resto de los presos políticos de 
Nigeria había sido anunciada la 
semana pasada por el secreta
rio general de las Naciones Uni
das, Kofi Annan, aquien Abuba
kar prometió que aceleraría el 
proceso de normalización de
mocrática del país.

Orden de Orange que el dicta
men de la Comisión de Desfi
les es irrevocable.

Por otra parte, los residen
tes del barrio católico de Lower 
Ormeau Road de Belfast, por 
donde el próximo domingo esta
ba autorizado el paso de otro des
file de la Orden de Orange, po
drían haber obtenido un primer 
triunfo, ya que un juez de la ca
pital norirlandesa ha tomado en 
consideración su petición de que 
se impida el paso de esa mar
cha. Tras emitirel dictamen que 
prohibía el paso de los orangistas 
por Garvaghy Road, la Comi
sión de Desfiles autorizó en 
cambio a que marcharan por Lo
wer Ormeau Road.

EEUU cree que 
no es posible 
excluir al UCK 
del diálogo en 
Kosovo

Efe - Bonn

El representante de EEUU en 
los Balcanes, Robert Gelbard, 
afirmó ayer que no es posible ex
cluir al Ejército para la Libera
ción de Kosovo (UCK) de un 
eventual proceso de negociación 
por la sencilla razón de que este 
grupo controla, de facto, más del 
30 por ciento del territorio.

«Esa una realidad que no po
demos obviar», subrayó Gelbard 
al término de la reunión que ayer 
celebraron en las inmediaciones 
de Bonn los directores políticos 
del Grupo de Contacto formado 
por EEUU, Rusia, Francia, Rei
no Unido, Italia y Alemania.

En un guiño a su colega de 
Rusia, país que asume como pro
pias las tesis de Belgrado, Gel
bard matizó, sin embargo, que 
las reivindicaciones independen
tistas del UCK pueden ser ex
puestas y defendidas «directa o 
indirectamente».

«La opinión del Grupo de 
Contacto es que el líder de los 
albaneses de Kosovo y por tan
to el interlocutor idóneo para re
presentar los intereses de la co
munidad albanesa ante Belgrado 
es Ibrahim Rugova», agregó el 
diplomático estadounidense.

El ministro alemán de Asun
tos Exteriores, Klaus Kinkel, que 
ayer mismo emprendió viaje a 
Albania y Macedonia para dis
cutir con las autoridades de esos 
países sobre la cuestión de Koso
vo, apoyó los argumentos de Gel
bard e insistió en que «si no se 
tiene en cuenta al UCK tampo
co habrá un cese de hostilidades».

«El problema más inminen
te a resolver es el de la violen
cia y para eso hace falta la acep
tación de quienes ahora hacen uso 
de las armas. Si Belgrado no 
quiere y la UCK tampoco, no 
habrá cese de hostilidades», dijo.

Kinkel afirmó que mientras 
no callen las armas será impo
sible reanudar el diálogo empren
dido en mayo con una histórica 
reunión entre el presidente ser
bio, Slobodan Milosevic, y el 
«presidente» kosovar, el mode
rado Rugova.

«La solución negociada del 
conflicto de Kosovo es funda
mental y no sólo para las partes 
en litigio, sino para toda Euro
pa porque de el lo depende la paz 
y la seguridad en los Balcanes», 
sentenció.

Según el documento que puso 
fin al encuentro del Grupo de 
Contacto, fruto de doce horas de 
negociación, «las perspectivas 
de una solución política se han 
deteriorado desde la última reu
nión del grupo (celebrada el 12 
de junio en Londres) a causa de 
la violencia generada por los al
baneses en armas y sobre todo 
por las fuerzas de seguridad de 
Belgrado».

Ó
 b



Jueves, 9 de julio de 1998 31El Plan Nacional de Regadíos que ha 
elaborado el Ministerio de Agricultura 
excluye las zonas de Canal de Albacete 
y Manchuela Centro y reduce las 
hectáreas de La Sagra-Torrijos

S

a j

Sesún el director seneral del Agua, reduce la supemfie transformable de la resión La CE tendrá en

Alejandro Gil, en contra del 
nuevo Plan de Regadíos
El director general de Agua, Alejandro Gil, ha calificado 
de "absolutamente negativo " el borrador de Plan Nacio
nal de regadios que ha elaborado el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación, "porque reduce las nece
sidades contempladas en los planes hidrológicos de cuen
ca y recorta el Plan Nacional de Regadíos.

La Tribuna

Alejandro Gil ha realizado 
estas declaraciones al término 
de la reunión mantenida con el 
director general de Planificación 
y Desarrollo Rural, Antonio 
Rodríguez de la Borbolla, el 
asesoren temas hidrológicos de 
la ministra, José María Gil Egea, 
y otros responsables de los mi
nisterios de Agricultura y Me
dio Ambiente. La convocatoria 
tenía como objeto presentar a los 
representantes de Castilla La 
Mancha las previsiones del nue
vo proyecto.

El Plan Nacional de Regadíos 
cifra la transformación al rega
dío de nuevas zonas en 16.500 
hectáreas en Castilla La Man
cha hasta el año 2008. Esa su
perficie se distribuye en 6.000 
hectáreas para La Sagra-Torrijos 
(en lugar de las 28.000 declara
das en interés nacional) y 10.500 
para el resto de la región.

Loyola de Palacio estudia la 
Agenda 2000 con Moltener

Efe-Medrid

El programa CLARA 
estuvo presente en el 
Congreso de Amas de Casa

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, analizó ayer 
en Madrid con su homólogo 
austríaco y presidente del Con
sejo de Ministros durante este 
semestre, Wilhem Molterer, las 
repercusiones de la Agenda 2000 
en la agricultura. Los ministros 
trataron especialmente los aspec
tos relacionados con los secto
res de leche y carne de vacuno.

La presidencia austríaca in
tentar impulsar los debates so
bre las reformas aún pendientes, 
sobre todo las referidas al vino 
y al desarrollo rural.

En los próximos seis meses, 
el Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE tendrá que dejar 
cerrado el capitulo relativo al 
nuevo regimen agromonetario, 
yn que su entrada en vigor está 
prevista para el primero de ene
ro de 1999.

Asimismo, Austria, al igual 
Qne su antecesor en la presiden- 
^¿^¿^cla UE, Reino Unido, está

Quedan excluidos, por tan
to, Canal de Albacete y 
Manchuela Centro.

Las previsiones del nuevo 
proyecto están muy lejos de las 
contempladas en los planes 
hidrológicos de cuenca, que 
fueron pactados entre el Go
bierno regional y el Ministe
rio de Medio Ambiente, don
de se recogían 150.000 hectá
reas para la región.

Además, suponen una no
table reducción del Plan Nacio
nal de Regadíos anterior, que 
aprobaba, hasta año 2005 en 
lugar del 2008, la transforma
ción de 25.000 hectáreas, de las 
que 10.500 serían en La Sagra- 
Torrijos, 14.500 en el Canal de 
Albacete y el resto en otras su
perficies sin concretar en 
Manchuela Centro.

También se ha cambiado el 
sistema de financiación en la 

La ministra de Agricultura.

preocupada por el bienestar de 
los animales y lleva en su agen
da el proyecto para la mejora 
del bienestar de las gallinas 
ponedoras y la protección de 
los animales en general.

En la foto el director general del Agua, Alejandro GIl.

realización de las obras. Ahora se 
contempla una aportación del 
agricultor de, al menos, la mitad 
de la inversión, e incluso se ha 
apuntado la posibilidad de que 
deba adelantar la totalidad del 
desembolso en un primer momen
to para cobrar la subvención con 
posterioridad.

Efeagro-Madrid

El Programa CLARA (Car
ne Libre de Aditivos Regulada 
y Avalada) estuvo presente con 
un expositor en el III Congre
so Mundial de Amas de Casa 
celebrado recientemente en Ma
drid para dar a conocer esta 
iniciativa de carne de vacuno 
de calidad, «que ya goza de una 
excelente acogida en este co
lectivo». Según fuentes del Pro
grama CLARA, en el exposi
tor informativo explicaba a las 
amas de casa los diferentes 
pasos seguidos para asegurar el 
control de la carne y certificar 
su calidad en punto de venta, 
«porque la mujer sigue siendo 
hoy en día la responsable del 
consumo en el hogar». Los res
ponsables del Programa consi
deran que el papel de la mujer 
en la alimentación, es tal que 
«cuando aumentan sus posibi
lidades educativas y económi

Según Gil este modelo supon
drá una reducción añadida de su
perficie transformada porque 
sólo podrán acogerse los regantes 
con más recursos, lo que indica 
que únicamente se tienen en 
cuenta criterios económicos, sin 
la valoración de otros beneficios 
sociales».

cas, también se eleve el nivel 
nutricional de todos los miem
bros de la familia». El Progra
ma CLARA tiene el primer sello 
de calidad autorizado por el 
Ministerio de Agricultura para 
etiquetar carne de vacuno con 
arreglo al Reglamento (CE) 
número 820/97 del Consejo de 
la Unión Europea, que establece 
un seguimiento de control en
tre el producto etiquetado y el 
animal de procedencia. Añadie
ron que estas especificaciones 
de etiquetado ser de obligado 
cumplimiento a partir del 1 de 
enero del año 2000 para todos 
los países de la Unión Europea.

Las mismas fuentes confir
maron que hasta el pasado 30 
de junio se habían comerciali
zado un total de 6.082,77 tone
ladas bajo la supervisión del 
Programa CLARA, y se habían 
dado de alta 123.425 animales, 
de los que se sacrificaron más 
de 61.000 cabezas.

cuenta el comercio 
de los productos 
sensibles, a 
propuesta de Marín

Efeagro

La Comisión Europea ten
dría en cuenta los productos 
agrícolas «sensibles» en las ne
gociaciones para la liberaliza
ción del comercio con Mercosur 
y Chile, según el proyecto del 
comisario español y vicepresi
dente del Ejecutivo comunita
rio Manuel Marín.

El Ejecutivo de la UE deci- 
dióé aplazar ayer, miércoles, la 
aprobación de la propuesta de 
Marín ante las fuertes divergen
cias manifestadas por algunos 
Estados miembros, con Fran
cia a la cabeza.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
cree que dicho proyecto podría 
suponer «el final de la Política 
Agrícola Común», según seña
laron fuentes comunitarias.

Tras estudiar el impacto de 
un acuerdo con esos países, el 
proyecto enumera los produc
tos cuya libre importación en 
la UE podrán ocasionar perjui
cios importantes a los produc
tores comunitarios.

En el comercio con 
Mercosur, dichos productos, 
que representan el 9,8 por cíen 
de las importaciones globales, 
serán tabaco, carne, pollo, maíz, 
peras, manzanas, limones, na
ranjas, azúcar, zumos de uva, 
miel, merluza, moluscos con
gelados y gamas congeladas.

En el caso de las importa
ciones procedentes de Chile, los 
envíos agrícolas y pesqueros 
«sensibles» representan el 13,2 
por cien del total.Algunos de 
esos productos son manzanas, 
peras, kiwis, vinos, bayas, pre
parados de tomate, carnes en 
conservas, miel, champiñones, 
zumo de uva, salmón, surimi y 
merluza.El proyecto destaca, no 
obstante, que el efecto negati
vo de ciertas importaciones 
podría ser atenuado a través de 
las diferencias estacionales.

El acuerdo con Mercosur 
(Argentina, Brasil, Uruguay y 
Paraguay), así como el acuer
do con Chile prevé, el estable
cimiento de un periodo transi
torio no superior a diez años 
para la liberalización del comer
cio.

La Comisión considera que 
para que una zona de libre co
mercio con esos países sea com
patible con la OMC es necesa
rio que cubra «sustancialmente 
todo el comercio dentro de las 
corrientes comerciales existen
tes».

El organismo internacional 
entiende por una cobertura 
«sustancial» de todo el comer
cio aquella que abarque al 
menos el 90 por cien de los in
tercambios.
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Respecto al primer semestre del año pasado

La venta de frutas y 
hortalizas subió un 3%

La entrega de contraetiquetas 
se redujo un 20 por ciento

Efeagro

La comercialización mayo
rista de frutas y hortalizas en la 
red de Mercados Centrales de 
Abastecimiento (Mercasa), en 
el primer semestre del año, al
canzó 2.104.000 toneladas, lo 
que representa un 3,3 por cien
to más que en el mismo perío
do de 1997, según datos de la 
empresa.

La cifra acumulada de entra
da de frutas y hortalizas entre 
enero y junio supone un incre
mento de 68.000 toneladas, fren
te a las 2.036.000 que se ven
dieron en los seis primeros 
meses del año anterior.

l^ercasa estima que los re
sultados «refuerzan la sosteni
da tendencia al alza en el volu
men de ventas registrado en los 
mercados de abastecimiento, 
por tercer semestre consecuti
vo, lo que muestra una recupe
ración del consumo de frutas y 
hortalizas frescas frente a la 
caída de los seis primeros me
ses de 1997».

La evolución de las ventas 
de pescados en Mercasa, por 
otro lado, mantiene en los pri
meros seis meses del año «una 
tónica de estabilidad respecto 
al año anterior, con un volumen 
de comercialización acumula-

2.500 mujeres participarán en el 
plan de formación de AMFÁR

Efeagro

La Asociación de Mujeres 
y Familias de Ambito Rural 
(AMFAR) ha iniciado el Plan 
de Formación de 1998, en el que 
participarán más de 2.500 mu
jeres de toda la geografía espa
ñola, y que está subvenciona
do por los Ministerios de Agri
cultura y Asuntos Sociales.

El Plan 1998 incluyecursos

a

La producción aumentó un 33% más que en el mismo período de 1997.

do de unas 245.000 toneladas».
Mercasa está compuesta por 

22 unidades alimentarias y es
tructura de distribución mayo
rista canaliza el 60 por ciento de 
las frutas y hortalizas y un 50 
por ciento de los pescados y 
mariscos que se consumen en 

sobre informática, organización 
y gestión de empresa, técnicas 
de comercialización de produc
tos agroalimentarios, constitu
ción de cooperativas, desarrollo 
rural sostenible, diversificación 
de actividades, ayudas comuni
tarias y artesanía rural.

También se impartirán den
tro del programa del Plan, cur
sos sobre fiscalidad, agroturismo, 
el papel de la mujer en la

España. Los porcentajes de dis
tribución de estos productos se 
elevan al 85 y 95 por ciento res
pectivamente, si se toma como 
referencia el consumo en las 
áreas de influencia próximas a 
cada unidad alimentaria de la 
red.

dinamización del mundo rural, 
conservas y gestión de los 
ecosistemas rurales.

La Asociación de Mujeres 
y Familias en el ámbito rural 
considera que la formación es 
un factor imprescindible para 
lograr una mejora en la calidad 
de vida de las mujeres rurales, 
una diversificación de activi
dades así como una igualdad de 
oportunidades.

Efeagro

El presidente del Consejo Re
gulador de la Denominación de 
Origen Ribera del Duero, Juan 
José Balbás, anunció ayer que 
la entrega de contraetiquetas por 
parte del Consejo Regulador se 
redujo durante el primer semes
tre de 1998 un 20 por ciento en 
relación con el año anterior. 
Balbás calificó de «preocupan
te» esa reducción en el 
contraetiquetado -mecanismo 
con el que el Consejo Regula
dor hace su cálculo de ventas-, 
aunque lo achacó «a circunstan
cias, probablemente coyuntura
les», y recordó que «ya se pro
dujo un hecho similar en 1995, 
así que no es un fenómeno no
vedoso».

El presidente del Consejo Re
gulador de la Ribera del Duero 
señaló como causas de la baja
da en la entrega de 
contraetiquetas la escasez de 
vino en las bodegas, la cosecha 
del año 1997 y la pérdida de cuota 
de mercado, debida en su opi
nión, «a una importante subida 
de los precios, que hace que el

FIVIN expuso el informe 
sobre vino y salud en Europa

Efeagro

La Fundación para la Inves
tigación del Vino (FIVIN) ex
puso el pasado 1 de julio, en el 
Parlamento Europeo de Bruse
las, las conclusiones sobre el 
informe vino y salud.

FIVIN presentó ante más de 
400 personas las últimas eviden
cias científicas sobre el consu
mo del vino en dosis modera
das, que «ejercen efectos pro
tectores contra las llamadas en
fermedades con elevado riesgo 
de mortalidad como las 
coronarias, cáncer, diabetes o 
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consumidor elija otros vinos».
Balbás manifestó además su 

confianza en que estos malos da
tos en la entrega de etiquetas se 
compensen con una cosecha nor
mal, «fuera de la excepcionalidad 
de la del año pasado», e indicó 
que se mantendrán las inversio
nes en promoción e investigación 
«para paliar en parte los malos 
datos de las cosechas».

Daños en los viñedos
En relación con los daños pro

ducidos en los viñedos por las 
tormentas de granizo, el presiden
te del Consejo Regulador expli
có que se han visto afectadas unas 
1200 hectáreas de terrenos, «cu
yos daños son difíciles de evaluar 
todavía», y anunció que «si no hay 
desgracias meteorológicas, po
dremos estar ante una cosecha ré
cord».

Por último, se refirió a la re
forma de la Organización Común 
del Mercado (OCM) del Vino pro
puesta por la Comisión Europea, 
de la que dijo que «sin ser bene
ficiosa al cien por cien, tampoco 
puede decirse que sea perjudicial 
para la Ribera del Duero».

el Alzheimer», según un comu
nicado de prensa de la fundación.

El acto, que fue presentado por 
el eurodiputado español, Carlos 
Gasoliba, contó con la participa
ción del presidente del Intergrupo 
de Viticultura y Calidad del Par
lamento Europeo, Jean Pierre 
Bebear y de José María Gil Ro
bles, presidente del parlamento.

El evento concluyó con unaex- 
posición y degustación de alimen
tos y vinos de todos los Consejos 
Reguladores (CR) y Denomina
ciones de Origen (DO) de los 
vinos de España y de otros paí
ses europeos.

La campaña de promoción del mosto 
cuenta con 250 millones de presupuesto

Efeagro

La campaña de promoción 
del consumo del mosto-zumo de 
uva dispone de un presupuesto 
de 250,7 millones de pesetas, 
aportado en su totalidad por la 
Unión Europea (UE), y se vin
culará, en esta ocasión, al de
porte del Mountain Bike.

El mosto será la bebida ofi

cial de este deporte en las prin
cipales pruebas que se desarro
llen en España, y llevará el lema 
«Mosto. Energía natural».

Son tres las agencias respon
sables del desarrollo de esta 
campaña: Media Planning se 
encargará de las acciones de pu
blicidad en TV, Creativos de Pu
blicidad estará a cargo de las 
acciones promocionales y 
Eurodosa llevará el estudio coste 

eficiencia de cadauna de las ac
ciones.

En el acto de presentación, 
que se realizará el próximo vier
nes en la sede del Ministerio de 
Agricultura, asistirán la direc
tora general de Política 
Alimentaria del MAPA, Pilar 
Ayuso, y el presidente de la 
Asociación Española de Mos
to (AEMOS), Pau Roca, entre 
otros.

CEREALES Ptas/Kgr Semana anterior
Cebada maltena 19,50-20 20,50-21,50

Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,50-19,2.5 18,50-19,2,5
Pienso (- 62 Kg/Hl) 17,50-18,2,5 17,50-18,2,5

Trigo blando: Rinconada................ 26,50-27 27-28
Trigos extensibles: Chamorro, 24,50-25,50 24,50-25,50
Trigos panificables: Astral 22-23 22-23
Trigos forrajeros (Pané, Anza) „ 21-22 21-22
Avena 21-22 20-21
Centeno 18,50-19,25 18,50-19,25

Triticales 21-22 21-22
Maíz secadero.......................................... 25-25,25 25-25,25

LEGUMINOSAS
Heno de veza................................................. S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22% Hdad.)...... S/C S/C
Veza grano (10-15% Cereal).............. 24-2,5 24-25

Yero grano limpio...................................... 24-25 24-25

Guisante............................................................ .. 23,50-24 23,50-24
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas).......S/C S/C

Ó
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La primera negociación con los 
agentes sociales ya se centró en la 
creación de empleo estable que el 
ministro ahora quiere reforzar

na

M
Los sindicatos aclaran los campos de discusión para la próxima semana

Arenas insistirá en el empleo
La alianza de las 
bolsas Francfort- 
Londres crea la 
esperanza del gran 
mercado de la UE

estable en la nueva negociación
El fomento del trabajo esta
ble, la regulación del tiempo 
parcial indefinido y las polí
ticas activas y pasivas de 
empleo serán los ejes del 
proceso de negociaciones 
que el Gobierno reiniciará 
la semana próxima con los 
agentes sociales, anunció 
ayer el ministro de Trabajo, 
Javier Arenas.

A.Q.R. - Madrid

Así lo aseguró Arenas, ante 
los periodistas, tras asistir a la 
firma de un convenio de colabo
ración entre el Ministerio de Tra
bajo y la Cruz Roja sobre un pro
grama de refugiados.

«Las pautas generales del 
Gobierno están en que el acuer
do social pueda conducir a una 
mayor intensidad en la creación 
de empleo», afirmó el ministro.

Otros objetivos de las nue
vas mesas de trabajo serán «man
tener exclusivamente los incenti
vos» a la generación de puestos 
de trabajo con carácter indefi
nido, y «buscar la máximautili- 
dad de las políticas pasivas y acti
vas de empleo para que conduz
can a la inserción en el mercado 
laboral».

Sobre la reordenación del 
tiempo de trabajo. Arenas afir
mó que se trata de un asunto 
«muy importante, aún pendien
te», y se mostró partidario «de 
apoyarlo, fomentarlo e impul
sarlo».

Precisó que para que las deci
siones sobre el tiempo de traba
jo permitan crear empleo será

Hacienda niega que el nuevo IRPF
lleve al alza los impuestos indirectos

M.G.L, - Ronda (Málaga)

El director general de Tribu
nos, Enrique Giménez-Reyna, 
afirmó ayer que no hay «abso
lutamente» ninguna previsión de 
subir los impuestos indirectos, 
una medida que sería contrapro
ducente para objetivos como el 
uiantenimiento de la inflación.

Durante su intervención en 
01 curso «El Nuevo Impuesto so- 
ore la Renta» organizado por el 
«Centro de Estudios Superiores 
Ramón Carande» en Ronda

Javier Arenas durante la firma de un convenio con varias ONGs. EFE

necesario que éstas sean el re
sultado de los acuerdos que al
cancen los sindicatos y empre
sarios al respecto.

Esa opinión es la misma que 
comparten autonomías como 
Madrid y Cataluña, aseguró el 
ministro, con quienes -dijo- man
tiene un «permanente contacto», 
y con cuyos representantes se 
reunió por última vez hace diez 
días.

«Lo que sea organización de 
tiempo de trabajo a través de los 
sindicatos y empresarios, en em
presas y en sectores es un buen 
camino. El que creo que no es 
un buen camino es aplicar una 
decisión generalizada por ley 
que, además, no es compartida 
por la inmensa mayoría de los

(Málaga), Giménez-Reyna cali
ficó de «sin fundamentos» las 
acusaciones de la oposición so
bre un posible incremento de los 
impuestos indirectos para paliar 
una reducción de la recaudación 
del Estado derivado de la refor
ma del IRPF.

El director general de Tribu
tos insistió en que, de aprobarse 
el proyecto de ley de reforma del 
IRPF el impuesto sería más jus
to, efectivo, sencillo y económi
co para la Administración, debi
do a que se calcula que permiti- 

países de la Unión Europea 
(UE)».

Se mostró firme defensor del 
empleo de tiempo parcial esta
ble, y recordó que mientras la 
UE tiene una media del 16 por 
ciento de ese tipo de contratos, 
España sólo el 8 por ciento.

Por su parte, los sindicatos 
CCOO y UGT anunciaron ayer 
que la próxima semana inicia
rán un proceso de negociación 
con el Gobierno sobre distintas 
materias derivadas de la refor
ma laboral.

En un comunicado conjunto, 
las centrales afirman que, en 
primer lugar, se constituirá una 
mesa de diálogo sobre el empleo 
a tiempo parcial, en la que se 
analizarán los cambios necesa- 

rá que disminuya en cinco mi
llones el número de declaracio
nes que se tramitarán, y más pro
gresivo, a pesar de que se reduci
rán hasta seis los tramos de coti
zación.

El nuevo texto normativo, que 
según los cálculos de Giménez- 
Reyna, se publicará el próximo 
mes de noviembre, es homolo
gable con el resto de los impues
tos europeos sobre la renta.

Informó de que ya se ha pre
sentado a los Estados miembros 
una propuesta de directiva comu- cales.

rios en materia legal que garan
ticen la «voluntariedad» en su 
uso, y laposibilidad de otorgar
les protección social e incenti
vos para fomentar su estabili
dad.

También se abrirá otra mesa 
sobre incentivos al trabajo fijo 
y la creación de empleo, en la 
que se revisarán las bonificacio
nes que actualmente concede la 
Administración a los colectivos 
con más dificultades para acce
der al mercado laboral.

En ese grupo de trabajo se 
tratará además sobre cotizacio
nes por desempleo de los con
tratos temporales, medidas que 
refuercen la causalidad de la 
contratación, la rotación labo
ral, y la puesta en marcha de un 
programa específico de la Ins
pección de Trabajo.

En la tercera mesa de traba
jo se discutirá sobre políticas 
activas y pasivas de empleo, 
promoción y protección de los 
parados, especialmente los de 
larga duración y con responsabi
lidades familiares, talleres de 
empleo, el servicio público de 
empleo y las medidas acorda
das en laCumbre de Luxembur
go-

En cuarto lugar, está previsto 
que se finalicen los trabajos de 
ciertos foros ya constituidos, 
como los de regulación de ac
tividades en las que las muje
res están subrepresentadas, 
formación profesional. Empre
sas de Trabajo Temporal (ETT), 
horas extraordinarias, norma
tiva sobre extensión de conve
nios colectivos, y seguridad y 
salud en el trabajo, entre otros. 

nitaria para armonizar la fiscali
dad de los particulares de cada 
país, y se trabaja en propiciar 
un trato igualitario a nivel euro
peo de los intereses, los cáno
nes y los impuestos sobre pla
nes de pensiones y seguros.

Además, Giménez-Reyna 
señaló que se está redactando 
un código de conducta que eli
mine e impida la competencia 
desleal entre los Estados de la 
Unión Europea (UE), a través 
de la creación de incentivos fis-

Efe - Madrid

El anuncio de la alianza en
tre las bolsas de Londres y Franc
fort ha despertado en Europa un 
sentimiento de optimismo hacia 
la creación de un gran mercado 
de valores capaz de competir con 
las bolsas de Tokio y Nueva 
York.

El acuerdo, que fue califica
do por ambas partes como «histó
rico», entrará en vigor a princi
pios de 1999 y permitirá a los 
inversores tener acceso a las co
tizaciones de las 300 compañías 
más importantes de ambos mer
cados.

El comisario europeo de Ser
vicios Financieros, Mario Monti, 
acogió «calurosamente» el 
acuerdo y destacó que aunque se 
trata de «un impulso para crear 
una mercado único de servicios 
financieros» se necesitará reali
zar «ajustes en el marco legis
lativo comunitario».

Monti dijo que la Comisión 
Europea ha lanzado una iniciati
va para eliminar las barreras que 
aún quedan para el desarrollo de 
un mercado paneuropeo de capi
tales y prepara un «marco de ac
ción» para mejorar la unificación 
de los mercados financieros, co
mo pidió el Consejo Europeo del 
pasado junio en Cardiff (Reino 
Unido).

Por su parte, los miembros del 
mercado alemanes, británicos y 
españoles reaccionare con opti
mismo al acuerdo, mientras que 
en París parece haber un cierto 
temor de quedar en un segundo 
plano.

Así, el directivo de la Bolsa 
de Francfort Werner G. Seifert 
dijo que la alianza «es una res
puesta lógica a la globalización 
y a lacreciente institucionaliza
ción de las inversiones» que se 
producirá con la incorporación 
de la moneda única.

Seifert dejó claro que este 
acuerdo está abierto a la partici
pación de otras bolsas europeas 
al considerar que «no puede ser 
que Europa tenga un Producto 
Interior Bruto (PIB) superior al 
de Estados Unidos y que los mer
cados financieros continúen frag
mentados».

Los analistas británicos coin
cidieron en señalar que la interco
nexión de Londres y Francfort 
se traducirá, incluso a corto pla
zo, en «un mejor acceso a un ma
yor número de compañías con 
precios más baratos para los 
inversores». Además, se mostra
ron convencidos de que el obje
tivo final de esta alianza es la 
creación de un mercado único de 
valores europeos.

El presidente de la Bolsa de 
Madrid, Antonio Zoido, se mos
tró optimista con respecto a la 
posible adhesión de España al 
acuerdo firmado el martes.

f
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El íbex-35 se encuentra a
menos de un uno por ciento 
del récord histórico

La tímida recuperación de las plazas asiáticas equilibró 
una balanza que a prion se decantaba hacia el lado de las pérdidas 
ante los intensos rumores de una posible devaluación de la divisa 
rusa frente al dólar y la nula predisposición del ejecutivo janponés 
para reactivar de una vez por todas su cada día más delicada 
economía.

La tensa situación que se vive en Rusia, donde por enési
mo día consecutivo la Bolsa de Moscú cedió posiciones, y el 
“suave mensaje” del primer ministro japonés Hasnimoto despeja
ron el camino' a los mercados de bonos europeos en la mañana de 
ayer, por cuanto en una situación como esa se convierten en un 
auténtico refugio y facilitan la revalorización del “billete verde”.

Sin embargo, las principales plazas bursátiles del Viejo 
Continente no se amilanaron ante tal coyuntura -más que nada

porque han aprendido a convivir con ella- y vivieron otra jornada 
de ganancias generalizadas. Milán volvió a encabezar el ranking 
con una sensible mejora de más de un uno por ciento en su índice 
Mibtel.

El ambiente alcista no tardó en extenderse a nuestro país 
en una sesión en la que el único lunar fue el flojo volumen de 
negocio: poco más de 126.000 MP sumando aplicaciones y ope
raciones vinculadas al arbitraje con futuros. El buen comporta
miento de los “pesos pesados” como Tabacalera (4-2’35 por 
ciento), Endesa (4-1 ’73) y Telefónica (+1 ’35), entre otros,permitió 
un avance de un 0’72 por ciento en el lbex-35 hasta los 10.719’9 
puntos. Así, el máximo exponente del mercado español de renta 
variable se encuentra a menos de un uno por ciento del máximo 
histórico registrado el pasado seis de abril.

Benito & Monjardín
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HOY DIF%

Banco Simeón 4.055 14,87
Volkswagen 16.980 7,74
Estación. Subter. 4.200 7,69

HOY DIF% 1?

Nueva Montaña 197 -2,96

Cementos Portland 5.860 -2,33

Bodegas Riojanas 2.170 -2,25

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
__________ Volumen______ ErwJptas %
ELE 6.617.464 18,98 ELE 23.071.001.000 18,23
SAN 3.295.915__ 9,46 TEF 19.265.470.000 15,22
TEF 2.574:731 7,39 SAN 13.411.994.000 10,60
IBE 1.798.190 5,16 BBV 7.903.379.000 6,24

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM.

Argentaría 125 " 3.725 " " 3.735 '0.27“’ 1'.353.755

Banco Andalucía 500 32.300 32.200 -0,31 I .357

Banco Atlántico 1.000 6.140 6.130 -0,16 377

Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.450 8.530 0,95 933.064

Banco Guipuzcoano 500 8.000 7.990 -0,13 1.671

Banco Herrero 500 13.750

Banco Pastor 1.000 9.090 9.150 0,66 46.0,50

Banco Popular 125 13.900 13.760 -1,01 221.883

Banco Santander 115 4.065 4.100 0,86 3.29.5.915

Banco Simeón 1.000 3.530 4.05,5 14,87 1.10,5

Banco Vasconia 500 17.400 17.400 — 80

Banco Zaragozano 500 5.200 5.420 4,23 51.008

Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — 147

Banco de Galicia 500 27.840 27.840 5

Banco de Valencia 500 4.395 4.380 -0,34 17.856

Banesto 400 2.000 2.10,5 5,25 86.022

Bankinter 500 10.270 10.160 -1,07 83.517

B. Crédito Balear 500 13.700 13.700 ___ 29

B.Central Hispano 250 5.100 5.240 2,75 1.501.549

Commerzbank 5 5.900 5.900 20

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 8.700 8.850 1,72 110.808

Cantábrico 1.000 7.060 7.000 -0,85 16.959

Eléc. R. Zaragoza 500 6.580 6.700 1,82 10.694

Endesa 200 3.460 3.520 1,7,3 6.617.464

Enher 1.000 3.525 3.600 2,13 42.966

E. de Viesgo 1.250 6.290 6.200 -1,43 1.970

Fecsa 1.000 1.430 1.43,5 0,35 362.985
Gas Natural SDG 500 12.590 12.460 -1.03 174.953
Gas y Electricidad 1.000 11.930 12.100 1,42 8.242

Iberdrola 500 2.565 2.540 -0,97 1.798.190
Saltos del Nansa 1.500 15.150 — ___ ___

Sevillana 500 1.755 1.78,5 1,71 173.460
Unión Elec. Fenosa 500 1.965 2.030 3,31 1.233.121

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.410 4.325 -1,93 Í5.198

Baron de Ley 100 5.050 5.080 0,59 97.864
Bodegas Riojanas 100 2.220 2.170 -2,2,5 3.163
Bodegas y Bebidas 1.000 7.750 7.730 -0,26 1.208
Campofrío S.A. 500 13.270 13.270 -__ 3.109
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.600 6.600 246
El Aguila S.A. 500 1.460 1.470 0,68 21.420
Koipe 1.000 6.230 6.320 1,44 6.567
OMS A Alimentación 250 1.365 1.360 -0,37 8.903
Pescanova 1.000 2.540 2.540 ___ 9.555
Puleva-Uniasa 500 4.640 4.895 5,50 228.798
SOS Arana 1.000 2.250 2.240 -0,44 23.106
Tabacalera 500 3.410 3.490 2,35 1.153.409
Viscofán 100 7.400 7.530 1,76 58.312

■ comercio Y SEGUROS

AGF U. Fénix 100 2.120 2.130 0,47 11.882
Adolfo Domínguez 100 5.310 5.230 -1,51 33.356
Aldeasa 200 5.810 5.790 -0,34 44.409
Azkoyen 1.000 24.590 24.200 -1,59 1.788
Catalana Occ. 250 5.260 5.290 0,57 21.344
Continente 100 3.615 3.58,5 -0,83 39.348
Corp. Mapfre 500 5.730 5.660 -1,22 56.503
Cortefiel 100 3.650 3.685 0,96 121.087
Finanzauto_____________ 350 2.310 2.310 863

NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM.

Mapfre Vida 500 7.2.50 7.2,50 119.824

Picking Pack 2,5 87 86 -1,1,5 688.520

Pryca 100 3.005 2.990 -0,50 770.865

Superdiplo, S.A. 100 ' 3.395 3.360 -1,0,3 60.401

■CONSTRUCCION

ACS 2,50 5.130 5.130 ”1'99.407

Agromán 100 1.385 1.390 0,36 92.917

Bami S.A. 500 931 924 -0,75 41.338

Cementos Portland 250 6.000 5.860 -2,33 8.401

Construcciones Lain 100 4,59 467 1,74 508.938

Cristaleria Españ. 1.000 14.810 14.800 -0,07 2.510

Dragados 500 5.130 ,5.11o -0,39 123.881

Filo 500 ,577 576 -0,17 30.8,55

Financiera y Minera 500 2.825 2.825 4.351

Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.070 8.070 ___ 57.350

Grupo Acciona 1.000 39.370 39.700 0,84 2.743

Hisalba 1.000 2.200 2.250 2,27 680

Huarte 500 821 836 1,8,3 182.330

Inmob. Zabálburu L000 1.910 1.950 2,09 61.007

I.Urbis 500 2.160 2.180 0,93 42.610

Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 108

Metrovacesa 500 4.650 4.570 -1,72 54.951

Obrascón 500 1.530 1.550 1,31 47.799

Portl. Valderrivas 500 20.200 20.180 -0,10 2.888

Prima Inmobiliaria 1.000 1.250 1.280 2,40 74.910

Sotogrande S.A. 100 584 581 -0„51 26.091

Uniland 1.000 12.900 12.950 0,39 1.594

Uralita S.A. 440 2.290 2.310 0,87 91.432

Valenciana Cementos 200 3.995 3.975 -0,50 9.3,50

Vallehennoso 500 6.000 6.000 -__ 53.179

Vidrala 500 2.120 2.120 16.604

■inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 125 136 139 2,21 34.476

Cofir 400 2.440 2.390 -2,05 692.862

Corpor. Banesto 500 1.980 1.9,50 -1,52 974

Dinamia 500 2.640 2.630 -0,38 10.410

Faxtibex L000 9.600 9.700 1,04 3.680

■ papeleras Y TEXTILES

Empr. Nac.Celulosas 7,50 2.825 2.840 0,53 41.254

European Paper 500 90 92 2,22 63.306

Iberpapel 100 2.635 2.635 -__ 55.994

Sarrió 500 710 710 ___ 35.263

Seda Barcelona 500 1.340 1.350 0,75 158.853
Sniace 500 376 373 -0,80 189.20,5

Tableros de Fibra 500 2.430 2.430 ___ 42.184

Tavex Algodonera 500 2.280 2.290 0,44 22.740

Unipapel 500 4.930 4.890 -0,81 18.836

■ quimica^y ENERGIAS

Bayer ,5 7.920 7.940 0,25 2.777
Carburos Metálicos 1.000 6.920 ___ ___

Cepsa 500 5.760 5.790 0,52 16.288
Ercros 60 207 208 0,48 366.296
E. I. Aragonesas 500 1.305 1.325 1,53 74.508
Faes 350 10.500 10.340 -1,52 7.758
Grupo Fosforera 1.000 297 298 0,34 7.474
Miquel y Costas 500 7.550 7.500 -0,66 5.385
Repsol S.A. 500 8.780 8.850 0,80 68,5.777

■ siderometalúrgicas
Aceralia______________ 1.000 2.235 2.185 -2,24 274.146

NOMINAL ANTER. ULTI.M. niF.% VOLUM.

Acerinox S.A. 1.000 4.17,5 4.090 -2,04 150.277

Amper 500 4.300 4.300 68.888

Asturiana del Zinc 52,5 2.000 1.985 -0,7,5 73.024

Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.320 6.420 1,58 9.296

Española del Zinc 500 1.21,5 1.20,5 -0,82 11.739

Global Steel 400 542 540 -0,37 61.338

Indus. del Besós 500 3.380 3.49,5 3,40 2.120

Metal.Duro Felguera 500 1.72,5 1.730 0,29 25.551

Nicolás Correa 200 3.085 3.020 -2,11 13.520

Nueva Montaña 500 203 197 -2,96 161.492

Tubacex 100 453 455 0,44 252.611

Zardoya Otis 1.000 4.610 4.660 1,08 28.104

Citroen Hispania 1.000 19.220 T^26O 0,21 “’"Í'?836

Tudor 500 1.795 1.760 -1,9,5 2.836

Volkswagen 50 15.760 16.980 7,74 3.540

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.3,55 2.330 -1,06 616.609

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.190 3.210 0,63 114.94,3

Estación. Subter. 500 3.900 4.200 7,69 200

Europistas 1.000 1.300 1.300 58.556

Iberpistas 300 4.000 3.960 -1,00 18.844

Radiotrónica 500 6.600 6.520 -1,21 14.826

Telefónica 500 7.420 7.520 1,35 2.574.731

■ otros SERVICIOS

Abengoa 500 14.700 15.650 6,46 39.387

Corpor. Finan. Alba 1.000 18.200 18.350 0,82 51.144

Dogi 100 2.490 2.600 4,42 67.184

Grupo Anaya 500 5.930 5.930 -__ 474

Indo Intem. 1.000 8.610 8.500 -1,28 1.751

Meliá Inv. ,5 6.740 6.770 0,4,5 14.110

Midesa 100 3.250 3.250 ___ 13.661

Prosegur 100 1.900 1.870 -1,58 7.900

Sol Meliá 100 7.130 7.080 -0,70 57.139

Tele Pizza, S.A. 100 1.55,5 1.560 0,32 698.577

V. Leonesa 510 2.580 2.56.5 -0,58 8.425

DIVISAS
Compra Venia

l Corona Danesa 22,248 22,292

l Corona Noruega 19,982 20,022

l Corona Sueca 19,118 19,1-56

l Chelín Austriaco 12,0,50 12,074

l Dólar Australiano 95,100 95,290

l Dólar Canadiense 104,6,51 104,861

1 Dólar USA 1,54,183 154.491

l Dracma Griego 0,507 0,508

l Ecu 167,720 168,056

l Escudo Portugal 0.829 0,8.30

l Florín Holandés 75,204 7,5,3.54

l Franco Belga 4,111 4,119

l Franco Francés 25,287 25.3^

l Franco Suizo 100,872 101,074

l Libra Esterlina 2,52,489 2.52,995

l Libra Irlandesa 213,43,5 213,8^

l Marco Alemán 84,776 84,9^

l Marco Finlandés 27,887 27.9^

I Yen Japonés 1,103 1^05

100 Liras Italianas 8,604 8J^

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
______________________ _ _____________________________________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

800

NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 3.850,00

Pascual linos 250 137,00 12,00

San Miguel 3.000

United Dutch 500 -__

■ COMERCIO Y SEGUROS
('oinlra B 300 --- -

■ CONSTRUCCION
Ali. Familiar 1.000

Alcázar 500 ——

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500

1. Del Sur 1.000 7.000,00

Max.Cent.Leisa 250 ——

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.306,00 100,00

Banzano 500
Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Carmosa 500 8,982,00

Ceivasa 500 7.840,00 60,00

Cevasa A 1.000 __

Chafisa 1.000 —— ___

Fiponsa 500 7,310,00 12,00

Inverpastor 1.000

Inv, Herrero 500 8.060,00 10,00

Inv.Val.Americ. 1.000 2,205,00 45,00

I, Lealtad 500 —-

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3,996,00

Renfila 500 1,100,00 -100,00

Rentinver 1.000 3,018,00

Union Europ. 1.000 13.800,00 100,00

■ navegación Y PESCA
Hetamentos-B 1.000 1.065,00 25,0o

Pescanova 1.000

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3,800,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Ésp.Oxigeno 1.000 -— —

Faes 500 __

Gassol 500

Nicas 155 ___ ——

U.Resinera 1.000 ——

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años
950--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------------------------------------- - --------------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO EnNAL NVA,S. ANTGAS. ANT. ui;r.

Acesa lO-iun-98 lO-jul-98 1 20 2.410,00 2.420,00
Catalana Oc 15-jun-98 15-ÍU1-98 1 I 5.190,00 5.068,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCF-Ero BRUTO NETO PAGO

Cevasa A. Complementario 72,88 72,88 10/07/98
Azkoyen Complementario 200,00 150,00 10/07/98
AGF U.Fenix único 30.00 22,50 10/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.900.00 -100.00

11. Vas,Leones, 500 1.040.00
M,Tormaleo 1.000

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorns3 300
Cobra 500

Iber, Frío 1.000 ——

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000 5.690,00 -10.00
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 —

Prim S,A 500 —

Periodo TAE (Bancos) TAI- (Caías) Indie. CECA Rcnl. Deuda P. Mibur año
Junio 97 6,717 6,949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7.375 5,086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7.12.3 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7.000 4,823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6.750 4,707 4.215

FUTUROS IBEX-35
FECHA AN I PRIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 10.637,00 10.635,00 10.719,00 10.620.00 10.692,00 14.935
21 Ago. 1998 10.679,00 10.689.00 10.730,00 10.689.00 10.730,00 778
18 Sep. 1998 10.716,00 10.780.00 10.780,00 10.780.00 10.780,00 35

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,05 110.22 109,93 110,05 62.916

METALES
Plas./Br. Dif.

Oro Manufacturado 1.628,21 6,39

Plata Manufacturada 36,53 0,33

Platino 2.858,00 26,00

Paladio 2.345,37 -0.76

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,33 -0.01

A una semana 4,33 _____

A quince días________ 4,33 _____

A un mes 4,33 _____

A tres meses 4,32 _____

A seis meses 4,22 _____

A un año 4,14 _____

4.33 4.33 4.33

1d 7d 15d 1m 3fT» Om 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE FIN/97 ULTIMO DIE FIN/97 ULTIMO DIE EIN/97

Santander 80/20 2.459.33 2,135,79 C.Catal.Prev 2.566.82 0,30 2.517.10
■ dinero ■ DIVISA EXTRANJERA

Sant.Ges.Mix_________ 1.753.45 1,600,52 Foncaixa 11 2.180.83 -0,09 2.139.43
Altas F.LA.M.M 177.260,71 10.31 174,836,87 BM Dinerdivisa 1.570,42 -3,85 1.497,97

Foncaixa 2 2.867.01 -0,21 2.822.94■I MIXTO RENT/
A.B. Dinerplus 205,253,64 50.04 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.714,19 6,31 1.448,85 t VAKIAHEJE

Foncaixa Mixto 25 1.133.55 -2,74
BBV Inversisn 94_____ 1.604.70 1.63 1.440,49

——

BBV Dinero 275,104,65 25.03 270.068,63 Safei Europa 12.706,58 33,93 11.794,31

Beta Crecimiento 22.822.84 5.97 16.914,75
Foncrecimiento 132.717.32 29,68 130.646.59

BBV Monetario 12.171,84 1.15 11.965,35 Safei Norteamiríca 11.858.91 -42,96 11.564,04
Fondonorte 375.16 345.48

Eurovalencia VCG 1.354.96 -3.54 952,18
BCH Fondimo 1_______ 257.841,37 44,55 253.014,67 ■ FONDTESOROS

Eurovalor 1 609.11 3.57 463,30
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a El suceso ocurrió tras derrumbarse la 
cubierta de un taller de confección en 
la zona del Veredón de los Frailes, en 
Córdoba

Una madre 
afirma haber 
arrojado su bebé 
a un contenedor 
en Sevilla

Efe-Sevilla

Cristina G.P., de 21 años e 
ingresada en el hospital Virgen 
Macarena de Sevilla, relató a los 
asistentes sanitarios que arro
jó a su hijo recién nacido a un 
contenedor de basura de Alcalá 
del Río (Sevilla), según infor
mó a Efe el alcalde de la loca
lidad, José Chamorro.

La madre dio a luz el pasa
do lunes pero no fue hasta el 
martes cuando, a consecuencia 
de una hemorragia, tuvo que ser 
hospitalizada, momento en el 
que relató que había tirado al 
bebé.

Según Chamorro, la familia 
de la mujer padece problemas 
mentales pero, en su opinión, 
este suceso ha estado origina
do «más por una causa del mie
do o el susto de la joven que a 
malas intenciones respecto a la 
criatura».

Al parecer, la joven dio a luz 
en el cuarto de baño de la casa 
en la que trabajaba en el servi
cio doméstico, y actualmente se 
intenta localizar a su novio.

Cristina permanece ingresa
da en el hospital Virgen 
Macarena de Sevilla custodia
da por la Policía y, según el 
alcalde, se le está realizando un 
informe psiquiátrico.

Fuentes judiciales informa
ron a Efe de que el cadáver del 
bebé había sido descubierto por 
una persona en el vertedero.

Dos personas aún siguen insresadas de gravedad

Una joven murió en un 
fábrica textil de Córdoba
Una mujer fallecida, dos 
heridas de gravedad que 
continúan ingresadas en el 
Hospital Universitario Rei
na Sofía y diecisiete perso
nas atendidas y dadas de 
alta es el resultado del de
rrumbamiento ocurrido 
ayer de la cubierta de un 
taller de confección en la 
zona del Veredón de los 
Frailes, en Córdoba.

Efe - Córdoba

El jefe de sección de Trau
matología del centro sanitario, 
José Martín González, informó 
a Efe de que la única víctima 
mortal del suceso, María Puri
ficación Reina Pérez, de 19 años, 
falleció como consecuencia de 
un edema cerebral que le pro
vocó una coagulopatía y que 
presentaba además un trauma
tismo torácico y otro abdomi
nal.

Las dos personas que siguen 
ingresadas en estado grave son 
M.M.G., de la que no se ha fa
cilitado la edad, y que sufre una 
fractura de la cuarta vértebra

El accidente laboral tuvo lugar en una fábrica textil. EFE

lumbar, mientras que la otra 
padece un traumatismo abdo
minal, fractura de la muñeca 
derecha y tres costillas rotas.

Un familiar de la fallecida 
en el siniestro identificó a esta 
última mujer herida como 
Dominga Chamorro Pérez, de 
unos 39 años y tía de la víctima

mortal.
Los otros lesionados dados 

de alta son personas que se 
encontraban en el interior del 
taller de «Confecciones Doira» 
y otras que colaboraron espon
táneamente en el rescate de los 
heridos.

Barcelona: un 
hombre asesina 
por despecho y 
celos a su pareja 
sentimental

Efe- Vic (Barcelona)

David P.F., que el martes 
asestó seis cuchilladas a su 
novia, Eva Masramón, que fa
lleció en la madrugada del 
miércoles en el hospital de Vic, 
no soportó que esta le dejase y 
empezase a «salir» con otro mu
chacho, según han explicado a 
Efe varios vecinos que conocían 
a la pareja y que han atribuido 
el crimen «ai despecho y los 
celos» que él sentía.

El agresor, de 27 años, que 
estaba en tratamiento psiquiá
trico e intentó suicidarse con el 
mismo cuchillo de grandes di
mensiones tras clavárselo a su 
novia, ha sido ingresado bajo 
custodia policial en el Hospi
tal Clínico de Barcelona, don
de se recupera de las heridas en 
la muñeca y el abdomen que él 
mismo se produjo.

Fuentes de los Mossos 
d’Esquadra, encargados de la 
investigación, consideran como 
probable que el móvil pasional 
fuera el desencadenante del 
suceso y han informado que, si 
el estado del herido lo permite, 
mañana se le tomará declara
ción.

El suceso se produjo a las 
10:00 horas del martes cuando 
David P.F.acudió al domicilio 
de Eva Masramón, de 24 años, 
que se encontraba con sus dos 
hermanas pequeñas a las que 
intentó amenazar.

Zaragoza: un 
muerto y tres 
heridos al chocar 
una furgoneta y 
un autobús

Cuatro heridos en Pamplona 
en un accidente pirotécnico

Detenido en 
Barajas el 
búlgaro presunto 
asesino de su 
esposa

Efe-Zaragoza

Una persona ha fallecido y 
tres han resultado heridas en una 
colisión entre un autobús y una 
furgoneta en la carretera A- 
1101, en el término municipal 
de Villanueva de Huerva (Za
ragoza).

Según fuentes de la Jefatu
ra de Tráfico de Zaragoza, el 
accidente se produjo sobre las 
12:00 horas de ayer miércoles.

Ambos vehículos colisio
naron, falleciendo en el acto el 
conductor de la furgoneta, mien
tras que la ocupante de la mis
ma resultó con heridas graves.

Por su parte, dos de los siete 
pasajeros del autobús de la 
empresa Samar-Visa, que cubría 
la línea entre Zaragoza y 
Muniesa, resultaron heridos 
leves.

Efe -Pamplona

Cuatro personas permane
cen hospitalizadas, una de ellas 
en estado «grave», tras el acci
dente ocurrido en lanochedel 
martes en Pamplona durante el 
lanzamiento de la segunda co
lección de fuegos artificiales de 
los Sanfermines, informóayer 
el Gobierno de Navarra.

El herido grave es J.L.R.R., 
de 21 años y natural de la loca
lidad navarra de Sangüesa, 
quien, según el parte médico 
facilitado por el Hospital Vir
gen del Camino, sufrió una 
«evisceración ocular».

Las otras tres personas ingre
sadas en dicho centro sanitario 
presentaban lesiones de carác
ter leve por lo que se espera que 
puedan ser dadas de alta.

El accidente tuvo lugar cuan
do, por causas aún no determi

nadas, varios de los cohetes de 
la colección piromusical ex
traordinaria preparada por la 
Pirotecnia Caballer con moti
vo del día grande de las fiestas 
desviaron su trayectoria.

Los cohetes impactaron en 
algunos edificios y tanto chis
pas como partes sólidas de los 
mismos cayeron sobre el nume
roso público congregado en las 
inmediaciones de la Vuelta del 
Castillo de la capital navarra.

Miguel Zamorano, de la 
empresa pirotécnica Caballer, 
explicó ayer que el espectácu
lo de fuegos artificiales ofreci
do anoche en Pamplona y en el 
que resultaron heridas ocho per
sonas reunía todos las normas 
de seguridad «y más>y^

Zamorano aseguró^t Efe que 
el accidente fue «fortuito y 
casual» y añadió además que se 
trata de un hecho «muy difícil 

que ocurra».
En este sentido señaló que 

Caballer no se ha planteado 
modificar las condiciones téc
nica de los elementos utiliza
dos porque en su larga expe
riencia profesional nunca han 
sufrido un accidente de estas 
características.

El portavoz de la empresa 
pirotécnica señaló que la cau
sa del accidente fue la hume
dad, tras las lluvias caídas, que 
afectó a una carcasa que con
tenía 24 cohetes y que se pegó 
a éstos, por lo que al ser lanza
dos se desplazaron en sentido 
horizontal en lugar de ascen
der hacia el cielo.También el 
concejal delegado de Seguridad 
Ciudadana del Ayuntamiento 
de Pamplona, José Antonio 
Astráin, quien se reunió con 
Zamorano, comentó a Efeque 
la seguridad era «perfecta».

Efe-Madrjd

La Guardia Civil detuvo en 
el madrileño aeropuerto de Ba
rajas al búlgaro Ivan Stankof 
Petrov como presunto autor del 
estrangulamiento de su esposa, 
Galina Belitchkova Petrova, 
ocurrido el martes en la finca 
«Juarros» en el término muni
cipal de Chagarcía de Media
nero, en Salamanca.

La detención se produjo a 
las 13.00 horas en la terminal 
de salidas internacionales cuan
do el presunto asesino preten
día embarcar en un vuelo con 
destino a Sofía (Bulgaria). 
Efectivos de la Policía Judicial 
de la Guardia Civil trasladaron 
al presunto asesino, de 32 años, 
a los calabozos del aeropuerto 
madrileño, donde prestó decla
ración.

Ó
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112 muertos y cientos de heridos son el resultado por el momento de las inundaciones

Las inundaciones de China
250 personas 
evacuadas ante la 
propagación del

Marsella

movilizan a más de 100.000 soldados
Efe-Pekin

Más de 100.000 soldados del 
Ejército de Liberación Popular 
(ELP) han sido desplazados a 
varias regiones del centro, este 
y sur de China para paliar los 
efectos de las inundaciones que 
esta semana han causado la 
muerte de al menos 112 perso
nas y cientos de heridos, infor
mó hoy laagenciachinaXinhua.

Las lluvias torrenciales han 
causado desbordamientos en 
algunos tramos del río Yangze, 
el más largo de China, así como 
en el río de la Perla, (sur del país).

Estas inundaciones han des
trozado miles de viviendas y 
anegando decenas de miles de 
hectáreas de tierras de cultivo.

El primer ministro chino, Zhu 
Rongji, se ha trasladado a las 
regiones afectadas para super
visar las tareas de rescate y 
reforzamiento de los diques de 
los ríos, que amenazan con nue
vos desbordamientos.

La situación ha sido califica
da de «catastrófica» por las au
toridades de Pekín y según 
Xinhua, hasta ahora han sido 
rescatadas 250.000 personas que 
quedaron a la intemperie y se han 
tenido que enviar 2,6 millones 
de toneladas de comida a los 
damnificados.

La fuente agregó que unida
des de la Fuerza Naval están 
reforzando con sacos de arena 
las riberas de los ríos y sus afluen
tes para prevenir «un desastre

Un joven madrileño 
murió ahogado en 
una piscina de El 
Puerto de Santa 
María de Cádiz

Efe-Cadiz

Un joven de 23 años, natural 
de Madrid, murió ahogado mien
tras se bañaba en una piscina de 
m urbanización «El Ancla» de 
El Puerto de Santa María (Cádiz), 
informaron ayer a Efe fuentes 
policiales.

El joven, J.F. A., fue rescata
do, en la tarde del martes, incons
ciente del agua. Los socorristas 
intentaron reanimarlo, pero sin 
éxito debido a que tenía un cuer
po extraño alojado en la tráquea, 

parecer un chicle.
La hipótesis que barajan las 

uentes consultadas es que el 
quista hizo una inmersión en la 

piscina y por accidente se tragó 
an chicle, tras lo que fue rosca- 
ado inmediatamente por los 

^ocorristas de la piscina que 
ontaba con todas las medidas 
a seguridad y socorristas obli

gatorias. 

humanitario» ante la llegada de 
la estación de las lluvias, que 
normalmente suele ser a media
dos de julio.

Junto a los efectivos del Ejér
cito chino colaboran destaca
mentos de la Policía y unidades 
médicas, que están distribuyendo 
en las zonas afectadas 
antibióticos para prevenir enfer
medades y epidemias.

Uno de los lugares que más 
está sufriendo estas inundacio
nes, que ya han causado pérdi
das por valor de decenas de 
millones de dólares, es la pro- 
vinciade Jiangxi (sur de China), 
donde las lluvias torrenciales 

causaron 44 muertos.
Según los últimos partes 

metereológicos, la situación 
podría empeorar en las próximas 
horas ya que se encuentran se- 
riamente amenazadas municipa
lidades autónomas como 
Chongqing (suroeste del país), 
donde viven más de veinte mi
llones de habitantes. Allí, las 
aguas del Yangtze han alcanza
do ya los niveles de peligro y la 
población ha sido alertada de este 
centro económico de China, 
informó ayer su alcalde, Pu 
Haiqing.

Las precipitaciones de este 
año, agravadas por la influencia 

Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE EL DE 
DARLA A CONOCER!

Diario la Tribuna, con la Cultura

del fenómeno conocido como El 
Niño, amenazan con malograr las 
cosechas de este otoño, indicó 
un funcionario del servicio me
teorológico chino.

Este miércoles, el Gobierno 
de Tokio entregó a Chinael equi
valente a un millón de dólares 
como ayuda humanitaria a los 
damnificados por las inundacio
nes, que son clasificadas desde 
hace semanas por las autorida
des de este país como las peores 
de la segunda mitad de este si
glo. La donación de 220.000 
dólares fue hecha por el cónsul 
General de Japón en Shanghai, 
Itsuo Hashimoton.

Autor

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Efe-París

Un total de 250 personas, 
entre ellas numerosos niños, 
fueron evacuadas ayer, miérco
les, con barcos de los servicios 
de socorro de varias calas cer
canas a Marsella, sureste de 
Francia, ante la propagación de 
un incendio forestal, informa
ron los bomberos. Las fuentes 
indicaron que ninguna persona 
resultó herida, aunque muchos 
niños se encontraban en estado 
de choque. Las personas eva
cuadas ftieron dirigidas al puerto 
de Cassi, en Marsella, azotado 
por elevadas temperaturas y 
fuertes vientos.Trescientos 
bomberos toman parte en las 
tareas de extinción de los incen
dios declarados en varias zonas 
próximas a Marsella.
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Miguel Indurain recibió, durante la 
fiesta, el "Gallico de oro" de Napardi, 
un galardón que concede una sociedad 
gastronómica por su calidad humana

El segundo encierro de los 
San Fermines ha sido rápido

Los seis toros de la ganade
ría de Conde de la Corte, que 
protagonizaron el segundo encie
rro de los Sanfermines 1998, 
realizaron una carrera rápida (2 
minutos y 45 segundos) y lim
pia en la que ningún corredor 
resultó alcanzado por sus astas.

Un montón formado en el 
callejón, con numerosos corre
dores tendidos en el suelo, fue la 
nota destacada de este encierro, 
aunque no se registraron inciden
tes de mayor gravedad debido a 
que los toros ya habían entrado 
en la plaza y tan sólo faltaba por 
pasar un cabestro, que pisoteó a 
los mozos.

La manada partió, segundos 
después de las 8,00 horas, de los 
Corralillos de Santo Domingo y 
enfiló la cuesta agrupada y en
cabezada por un cabestro sin que 
en este tramo se produjeran in
cidencias pese a los quites de los 
corredores, que hoy participaron 
en mayor número que ayer.

De la misma forma, la carre
ra continuó por la plaza del Ayun
tamiento y a la entrada de Mer
caderes, los toros resbalaron 
aunque sin llegar a romperse el 
grupo, que pasó sin problemas por 
la curva frente a lo que viene 
siendo habitual ya que en este 
lugar son normales las caídas de 
los astados.

Los toros permanecieron 
agrupados en esta calle, aunque

La obra "Odio a Hamlet" une en el escenario 
a Imperio Argentina y Anne Igartiburu

Una actriz de leyenda, Impe
rio Argentina, y un rostro popu
lar de la televisión, Anne 
Igartiburu, que debuta con esta 
función en el teatro, coincidirán 
sobre un escenario en la come
dia «Odio a Hamlet», del norte
americano Paul Rudnick, un éxito 
de Broadway que en septiembre 
llega a Madrid.

Imperio Argentina y Anne 
Igartiburu ensayan desde hace 
quince días esta comedia que 
antes de venir a Madrid estará de 
gira por varias poblaciones espa- 
ñolas, a partir de su estreno a 
mediados de agosto en el Puerto 
de Santa María (Cádiz).

El irlandés Denis Rafter, un 
profesional de laescena acostum
brado a trabajar con los clásicos, 
acaba de dirigir a la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico en 
«No hay burlas con el amor», de 
Calderón de la Barca.

Los personajes de «Odio a 
Hamlet» reflexionan sobre cues
tiones más o menos importantes.
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estirados de forma que los hue
cos producidos entre los anima
les permitieron a los mozos 
lucirse ante las astas.

Tampoco en Telefónica se 
produjeron incidentes 
reseñables y la manada entró en 
el callejón limpiamente aunque 
poco después en este lugar los 
mozos comenzaron a caerse y

Sobre la honestidad o su falta, sobre el dilema teatro-televisión 
para cualquier actor, sobre lo real y lo irreal, sobre qué es más 
importante si el dinero o el arte. «Es una comedia que hace reír 
y llorar, como la vida misma. Lágrimas de risa o de tristeza, porque 
en la mezcla está el placer», dijo Denis Rafter.

se formó un montón en el que 
no hubo incidentes .

La falta de novedades se 
repitió en la plaza, en cuyos 
chiqueros entraron directamente 
todos los toros, sin ningún pro
blema, que por la tarde fueron 
lidiados por los diestros José Or
tega Cano, Manuel Caballero y 
Víctor Puerto.

El Doctor Music Festival 
comienza hoy en los 
Pirineos de Lleida

La tercera edición del Doctor Music Festival comien
za hoy en los prados de Escalarre (Lleida) con la inten
ción de reunir hasta el próximo día 12 a 32.000 personas 
y de armonizar la naturaleza con 80 conciertos de artistas 
como Bob Dylan, Pulp, The Verve, Beastie Boys, Garbage, 
Iggy Pop o Rosendo.

Tras perder 140 millones de pesetas en sus dos prime
ras ediciones, la promotora Doctor Music ha buscasdo la 
colaboración económica de las instituciones catalanas en 
forma de servicios, después de que el Gobierno aragonés 
se interesase por trasladar a sus tierras el certamen.

La solución fue la firma de un acuerdo con el Consejo 
Comarcal del Pallars Sobirá, la Diputación de Lleida y la 
delegación de Cultura del gobierno catalán en esta pro
vincia que garantiza la celebración del festival en el Pi
rineo ilerdense durante ocho ediciones más -hasta el año 
2005- a cambio de 35 millones de pesetas.

Si en la primera edición se optó por un cartel espec
tacular y, el año pasado, fue la hora de mejorar los ser
vicios, el certamen afronta su tercera experiencia con la 
intención de consolidarse con una programación sin grandes 
nombres, pero con un poco de todo, y con más de 14.400 
abonos vendidos hasta ayer por la tarde, según fuentes de 
la organización.

El evento llevará a sus seis escenarios -dos de ellos 
dedicados a la música de baile- la presencia en España de 
artistas como Beastie Boys, Dylan, Pulp, Garbage, 
Portishead o The Verve, que ofrecerán su única actua
ción en nuestro país.

El cartel, no obstante, se completa con veteranos como 
Deep Purple, Iggy Pop o Rosendo, artistas malditos como 
Nick Cave & The Bad Seeds, o de propuestas como las 
de The Corrs, Dave Mathews Band, Killer Barbies, NeMo 
y la Banda del Zoco, Los Fresones Rebeldes, Nosotrash, 
Slayer, Napalm Death, Barricada, Craddle of Filth, B- 
Violet, Boikot, Lax’n’Busto, The Rivertones, Azucari
llo Kings, Aterciopelados o Tijuana No.

El festival vuelve a ceder parte del protagonismo a las 
carpas dance, donde destacan artistas como Anne Clarke, 
Les Rythmes Digitales, Kevin Saunderson, Josh Wink, 
Red Snapper, Luke Slater, Dave Angel, Alpha, Freestylers 
o dj Cam.

Con los hoteles de la zona al 80 por ciento de su ca
pacidad, el certamen cuentan de nuevo con moneda ofi
cial, el doc, equivalente este año a 200 pesetas, así como 
una tarjeta monedero propia.

La animación teatral, un área de peluquería, tatuajes, 
una carpa para conectarse a Internet y la zona Coney Island, 
que acogerá el foro de ONG, los chiringuitos alternati
vos y las degustaciones gastronómicas son también otras 
ofertas.

El abono, con derecho a acampada y a aparcamiento 
-no hay entradas para un sólo día- cuesta 14.800 pesetas.
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Mick Jagger está desconcentrado para 
cantar por el Mundial de futbol

Mick Jagger, líder de la banda de rock Rolling Stones, aseguró 
que el Mundial de Fútbol de este año es «tan apasionante» que a 
veces le cuesta concentrarse en su trabajo si coincide con un par
tido.

«Cuando actuamos en Hannover (Alemania), Gran Bretaña ju
gaba al mismo tiempo contra Rumania. Fue horrible, mis pensa
mientos estaban todo el tiempo en el campo de fútbol», dijo Jagger 
en unas declaraciones al semanario austriaco «News».

El líder de los Stones -que en el marco de su gran gira «Bridges 
To Babylon» actuarán el próximo sábado en la ciudad de Wiener 
Neustadt, a 100 kilómetros de Viena- asegura que el Mundial de 
este año le divierte mucho.

«El Mundial pasado, en EEUU, no fue tan bueno como éste. 
También entonces nuestra gira coincidió en EEUU con los parti
dos, pero todos los estadios donde se jugaba al fútbol estaban va
cíos, mientras que las masas colmaban nuestros conciertos», re
cuerda Jagger.

Por el contrario, este año, según el rockero británico, de 54 años, 
en el que su gira por Europa coincide con los horarios de los par
tidos del Francia’98, «el Mundial no permite una coordinación 
razonable de la gira».

«En Holanda temíamos encontrar un estadio vacío, pues actua
mos el mismo día en que los holandeses se enfrentaban a los 
yugoslavos», explica Jagger, tras asegurar que «los estadios», como 
escenarios de conciertos, no es lo único que hay en común entre el 
rock y el fútbol.

Además, según Jagger, tanto en los partidos de fútbol «como en 
nuestros conciertos, la gente gusta generalmente de entonar extra
ños cantos de batalla. Algo que desconcertó mucho a Bob Dylan 
una vez que tocamos juntos en Argentina», explicó.

Reconoce que su gira actual, con 127 actuaciones, «se ha vuelto 
ya bastante aburrida» para él, por lo que trata de inventarse «algu
nos trucos» para mantener el buen humor.

El guitarrista Barrueco habla
de la composición con guitarra
clásica

El guitarrista clásico Manuel 
Barrueco afirmó que el campo 
de las composiciones para este 
instrumento «ha mejorado» en 
el siglo XX ya que, «por prime
ra vez, los compositores más 
importantes escriben para la 
guitarra», algo que «no se pro
ducía antes de este siglo».

Barrueco, que impartirá un 
«Curso de perfeccionamiento e 
interpretación» dentro del Fes
tival Internacional de la Guita
rra de Córdoba, dijo a Efe que 
la guitarra ha sido un instrumento 
con una «tendencia a aislarse 
dentro de la música» a lo largo 
de la historia, situación que 
comenzó a cambiar en el siglo 
XX.

Esta tendencia, añadió, pudo 
estar debida a las propias carac
terísticas del instrumento, su 
«poca sonoridad, poco volu
men» y, aunque las guitarras 
actuales «son mucho mejores 
que las antiguas», no deja de ser 
un instrumento «delicado», al 
tiempo que reconoció la dificul
tad de componer «por quien no 
lo toca».

En la actualidad, los instru
mentos son mejores y «hay sis
temas de amplificación que son 
^ñeñísimos», lo que ha contri- 
nuido a que las posibilidades de

la guitarra dentro de la música clásica «se estén descubrien
do en países sin tradición» en este instrumento, como es el 
caso de Alemania y Japón, donde actualmente existen dos de 
los compositores más importantes, Henze y Takemitsu.

En opinión de Barrueco, estos cambios han supuesto en 
España el «redescubrimiento» de la guitarra clásica ya que, 
«quizá por ser tan de aquí», no ha tenido la atención o la 
importancia debida durante algunos años por parte de los 
intérpretes, compositores y del propio público y, en la actua
lidad, cuenta «un grupo de jóvenes guitarristas impresionan
te».

Uno de cada cuatro 
españoles de 35 a 64 años es 
obeso, según el Insalud

El 24 por ciento de los españoles de entre 35 y 64 años son 
obesos según los datos del Insalud citados ayer por el doctor 
Alfredo Ingelmo en el seminario «La obesidad y sus compli
caciones» que se desarrolla dentro de los Cursos de Verano de 
la Universidad de Cantabria en Laredo.

Estos índices son, a su juicio, similares a la media europea 
aunque inferiores a los que se registran en Estados Unidos.

Por encima del índice 25/30 ya hay obesidad y si se sobre
pasa el índice 40, los médicos hablan de obesidad patológica 
o mórbida.

El doctor explicó que para atajar la primera de el las se utilizan 
tratamientos médicos o dietéticos, mientras que los afectados 
por la obesidad patológica pueden recurrir en determinadas 
circunstancias a la intervención quirúrgica.
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Los niños son los más 
ignorados al repartir los 
beneficios de la economía

Los derechos de los niños a la salud y a la educación son aún ignorados en muchos países, 
que los marginan al distribuir los beneficios de la globalización económica, mientras son las 
principales víctimas de abusos sexuales, drogas, SIDA y conflictos armados, según UNICEF.

En el año 2010 cuarenta millones de niños serán huérfanos del SIDA por la muerte de uno 
o ambos progenitores, frente a los 8 millones actuales, destacó ayer el Fondo de la ONU para 
la Infancia (UNICEF).

«Hemos debido reorientar nuestra labor de medio siglo hacía la defensa y la protección de 
los derechos de todos los menores de 18 años pues aunque se han efectuado grandes progresos, 
queda todavía mucho por hacer», declaró a Efe su directora de Evaluación, Política y Planifi
cación, Marta Santos.

En la última década, el Fondo afronta cada vez mayores retos, intentando solucionar peligros 
que acechan a grupos sociales de adolescentes marginados, amenazados por las drogas, los 
abusos sexuales y la falta de escolarización y nutrición adecuada.

Los primeros cinco años de vida son un período decisivo, y el 80 por ciento de la población 
mundial infantil está inmunizada, pero existe un 20 por ciento que todavía no lo está por falta 
de información, pobreza, geografía o sexo (las niñas están en general mucho más marginadas).

«Se ha mejorado, pero no es suficiente», insiste Santos, coautora de la Convención de los 
Derechos del niño, quien subraya «los trucos» que a veces hay que emplear para convencer a 
los Gobiernos de la importancia de dar prioridad al bienestar de los niños, aunque sea por pres
tigio.

Fernando Colomo 
rueda en Cuba su 
película "Cuarteto en 
la Habana"

Con una larga filmografía como direc
tor-productor, Colomo ha regresado a Cuba 
15 años después de su primera visita para 
hacer una historia con un guión elaborado 
junto al cubano Julio Carrillo y con la 
participación de un equipo de actores y téc
nicos de ambos países.

«Cuarteto de La Habana» es una histo
ria que comienza en Madrid, cuando el 
joven Walther descubre una cinta de vi
deo en la que aparece una cubana que 
asegura ser su madre y expresa su deseo 
de reunirse con él.
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La asociación 
Cruz Roja 
Española 
cuenta con 
más de 
17.000 
voluntarios 
para el 
dispositivo 
Verano’ 98

Una 
escultura de 
ChiUida 
colocada en el 
futuro museo 
Hernani

Una nueva escultura del 
artista donostiarra Eduardo 
Chillida ha sido instalada en 
su finca «Zabalaga» de 
Hernani, donde el escultor 
prevé crear un museo con más 
de una treintena de obras.

La escultura de acero, de 
54 toneladas, y con unas 
medidas de 5,63 metros de 
altura por 4,24 metros de an
cho, fue colocada ayer en esta 
finca, bajo la supervisión de 
Eduardo Chillida, informaron 
ayer a EFE fuentes próximas 
al autor.

La obra, cuyo título está 
aún por determinar, pretende 
simbolizar el abrazo, el vín
culo o la unión, y fue encar
gada por una localidad mine
ra inglesa, que finalmente 
desechó instalaría en el mu
nicipio por falta de consenso 
entre sus representantes po
líticos.

Dadas las grandes dimen
siones de la escultura, tuvo que 
ser transportada a Hernani, 

desde la fábrica de Sidenor en 
Reinosa (Santander) donde fue 
construida, por dos grúas y un 
camión trailer.

La obra, que está inacabada 
a la espera de que Chillida rea
lice los últimos retoques puesto 
que está recién salida de fábri
ca, completará la exposición que 
este artista de reconocido pres
tigio internacional pretende abrir 
al público próximamente en su 
finca de Hernani.

Más de 17.000 voluntarios, entre médicos, socorristas y 
trabajadores sociales forman parte del dispositivo Verano’98 
que la Cruz Roja Española (CRE) ha puesto en marcha, desde 
el pasado 1 de julio y hasta el 1 de septiembre, en las 17 
comunidades autónomas. Los recursos técnicos y mate
riales de la operación incluyen más de 1.000 ambulancias, 
50 UVI móviles, 330 vehículos de apoyo y unas 550 embar
caciones.

El dispositivo se centra en la intervención en emergen
cias derivadas de accidentes en carretera o en acontecimientos 
culturales y deportivos, así como en playas, embalses, pan
tanos, ríos y montañas, sirviendo de complemento a los 
mecanismos de atención de las Administraciones . Cruz 
Roja Española realiza la campaña de servicios preventivos 
en playas, estableciendo puestos de primeros auxilios y 
vigilancia en más de 400 playas del litoral, en virtud de 
acuerdos firmados con los ayuntamientos, y cuenta para ello 
con más de 4.000 voluntarios.

Para evitar accidentes durante el periodo estival, la Cruz 
Roja,ha elaborado una serie de recomendaciones , entre las 
que destacan: protegerse del sol utilizando cremas de pro
tección adecuada; no alejarse demasiado de la orilla; no tirarse 
de cabeza en lugares de fondo desconocido, y evitar el baño 
mientras se hace la digestión. Para prevenir el riesgo de 
cortes, solicita que no se arrojen desperdicios a la arena 
para evitar lesiones a otros usuarios. Durante el verano 
pasado, y a través de los servicios preventivos en playas, 
Cruz Roja atendió a 233.221 personas, y la tipología de 
accidente más frecuente correspondió a alergias, quemadu
ras y picaduras. La Comunidad Autónoma que mayor 
número de intervenciones registró el verano pasado fue la 
de Andalucía, seguida de la Comunidad Valenciana y Castilla- 
León.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Nombre de mujer.- 2: Depresión suave por donde se puede pasar 
fácilmente de un lado a otro de una sierra.- 3: Ficción alegórica, especialmente en mate
ria religiosa. Metaloide.- 4: Ciudad de los EE.UU. Encallaba.- 5: Nombre de letra.Tablado 
que se levanta en cualquier sitio para un acto solemne.- 6: Pronombre. En fortificación, 
defensa formada con árboles cortados por el pie y colocados a modo de barrera (Pl). 
Terminación verbal.- 7: En germanías, chapines (Pl). Al revés, prefijo.- 8: Espacio que, 
según la filosofía antigua, ocupaba cada uno de los cuatro elementos. Estrella temporaria 
que se presenta súbitamente con gran brillo.- 9; Instrumento musical. Fundada.-10: Letra 
repetida. Astucia, artificio.- 11: Recién hecho.

VERTICALES.-1: Reprender, echar en cara.- 2: Hace y ejecuta una cosa muchas veces, 
con frecuencia.- 3: Cierto arte. Persona insociable o de mal carácter.- 4. Cierta flor. Que 
tiene mucha barriga.- 5: Al revés, fenómeno atmosférico. Embarcación.- 6: Al revés, matrí
cula de coche. Natural de la región situada entre el Escalda y el Lys. Pronombre.- 7: 
Cuarto trasero de las reses después de matarías (Pl). Al revés, del verbo ir.- 8: Veneras. 
Que tiene poca experiencia.- 9: En Asturias, viento fresco y suave que sopla en las cuen
cas de los ríos y en las playas del mar. Letra griega.-10: Contempla.-11; Cierta arteria.

ÓSCOPO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ARIES. Salud buena. No desapro
veche esa oportunidad inmejorable 
por su carácter intransigente. 
Cumpla sus promesas y no sea cruel

LIBRA. Salud normal. No se sienta 
fracasado; carece de motivos para 
ello. El orgullo de la persona amada 
le hará sentirse hoy muytriste

Y P S U X = 18
Z T P R S = 22
T Y V X U = 19
R X Y V U = 20
S Z X Y V = 23

23 18 19 20 22 = 102
Letras clave Y = 1; P = 0

Buscar 10 
sinónimos de 

ENGAÑO

D D D U R B I I 0 M Z C T E R
E S T A F A E 0 C E L E B M E
S L R v I A C D A I V Ó R- B P,
I N A P 0 I L I 0 A L S C A N
T 0 M R I N A S I M D I F U A
E I P U C N 0 I E C A A J C A
G C A T I R R N 0 D N E E A 0
C N B J U A T U 0 E A L T M N
I E 0 U J I L T 0 M S D T I R
N v T E R M D M A N L N S E 0
v N I A E L I V C R M P I N G
P I I S P 0 A S C T .Ü R N T T
I C H I I C H T C A 0 T
U R N A T I C H 0 A U L M B S
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Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un gobernador de 
Honduras

1: Frío intenso y penetrante.- 2; Binar.- 3: Hender.- 4: 
Dañar, ofender.- 5: Enseres, menaje.- 6: Brotar, ger
minar.- 7: Aflicción.- 8: Aborrecer.- 9: Perjudicarr.-10: 
Destruir, asolar.- 11: Regosto, paladar.- 12: Unir, 
confederar para algún fin.- 13: Alistar, aprestar.- 14: 
Embarrancar.- 15: Compositor inglés.- 16: Cierta 
moneda.- 17: Pieza metálica con dos roscas inter
nas.- 18: Intérprete, comediante.

Consonante R

TAURO. Salud francamente buena. 
Perspectivas inmejorables en el 
terreno profesional. Hoy se encon
trará con problemas en el campo 
sentimental
GÉMINIS. Bastante mejor que en 
días pasados. No obre de forma 
impulsiva en esta ocasión. En el 
terreno sentimental lleve cuidado 
con el orgullo
CÁNCER. Salud buena. No se 
encierre en su concha; un intercam
bio de puntos de vista le benefi
ciaría. No se impaciente con su 
pareja
LEO. Salud excelente. Sus proyec
tos laborales avanzarán de forma 
notable. Debería ser menos superfi
cial con el ser querido

VIRGO. Salud normal. No sea. 
quisquilloso y no conceda a esas 
palabras más importancia de la que 
tienen. Pronto cambiará de idea 
sobre esa persona

ESCORPIO. Ligera indisposición. 
Imponga su criterio sin miedo y no 
tema ser rechazado. Optimismo en 
el terreno sentimental

SAGITARIO. Salud buena. Sea 
tolerante en su vida profesional o 
ésta acabará conviriténdose en un 
infierno. Normalidad en el amor

CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Sus planes interesarán vivamente a 
sus superiores. No sea tan superfi
cial en el amor y de más de si mismo

ACUARIO. Salud mala. No viva 
tan al día ni sea insensato: está 
poniendo en peligro la seguridad de 
su familia. Discusión violenta con 
su pareja
PISCIS. Ligera indisposición. No 
obre de forma impulsiva o lo lamen
tará. El dia transcurrirá de modo 
normal en lo referente al amor
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En la presentación estuvo presente 
el portugués Fernando Couto, 
también-ex-barcelonista, que pasó 
totalmente inadvertido

Iván declaró que ilesa dispuesto a ofrecer su fútbol para hacer al Lazio campeón

Unas 2.000 personas aclamaron 
a De la Peña en su presentación
Unos dos mil seguidores del Lazio, que invadieron la Ciu
dad Deportiva, aclamaron y vitorearon al centrocampista 
español Iván De la Peña, durante su presentación oficial 
ante los medios informativos como nuevo jugador de la 
entidad deportiva romana.

Efe- Roma

El recibimiento a Iván De La 
Peña, cuya presentación se rea
lizo junto con la del defensa 
portugués, y también ex 
barcelonista, Fernando Couto^ 
quien pasó totalmente inadver
tido para los aficionados laciales, 
resultó apoteósico.

Ya por la mañana, el jugador 
cántabro fue recibido en el ae
ropuerto romano Leonardo da 
Vinci, de Fiumicino, por un 
centenar de aficionados. Pero 
todo se desbordó por la tarde, en 
la Ciudad Deportiva de Formello 
(a unos 40 kilómetros de Roma), 
donde De La Peña fue recibido 
poruñas dos mil personas y cerca 
de medio centenar de 
representantes de los medios 
informativos.

«No me esperaba este reci
bimiento ni esta acogida y es
toy tan sorprendido como con
tento por ello. Es un motivo más 
para darlo todo por el Lazio y 
sus aficionados», dijo De La 
Peña, quien junto a Couto fue 
presentado por el presidente del 
club, Dino Zoff.

El cántabro, que ha suscrito 
contrato por las cuatro próximas 
temporadas por el Lazio, equi
po que pagará al Barcelona unos 
2.500 millones de pesetas, pasó 
tras su llegada a Roma el opor
tuno reconocimiento médico y, 
después, comió con su nuevo

Carlos Checa salió de la UCI, y será 
homenajeado en el Circuito de Cataluña

Efe- Nottingham

El piloto español Carlos 
Checa ha sido trasladado desde 
la Unidad de Cuidados Intensi
vos hasta una sala general del 
Queen’s Medical Centre (QMC) 
de Nottingham, donde fue ingre
sado el pasado viernes, informa 
el último parte médico remiti
do ayer por la tarde por el hos
pital inglés.

En el parte se precisa que 
«Carlos pasó una noche confor

compañero de aventura Couto, 
quien habia llegado el martes a 
la capital italiana.

«No vengo con ningún deseo 
de revancha, pues no tengo por
que hacerlo. Vengo a hacer lo 
mejor posible mi trabajo y, con 
ello, intentar llevar al Lazio a los 
más altos niveles. Está claro que 
algo de nostalgia me dejo, pues 
en Barcelona he estado muchos 
años, he crecido 
futbolísticamente, tengo mis 
amigos, deseaba triunfar allí y 
su afición siempre me ha trata
do muy bien», comentó De La 
Peña.

El jugador consideró las li
gas españolas e italianas «como 
las más fuertes del mundo», 
calificó al Lazio como «uno de 
los clubes más potentes» y uno 
de «los candidatos a conseguir 
todo lo que va a disputar».

«He venido al Lazio ya que 
ha demostrado mucho interés por 
tenerme en sus filas. Le estoy 
agradecido por ello. No he teni
do ningún problema con Louis 
Van Gaal (técnico holandés del 
Barcelona), sólo que él tiene sus 
ideas y hace sus elecciones téc
nicas, nada más», añadió el pri
mer jugador español de la his
toria del Lazio.

De La Peña señaló de la se
lección española que esperaba 
que llegase mucho más lejos en 
el mundial de Francia. «Tiene 
una gran selección, pero la suerte 

table y, ayer, miércoles, se le han 
trasladado desde la Unidad de 
Cuidados Intensivos hasta la sala 
general» al tiempo que indica que 
el piloto «sigue mejorando de 
modo satisfactorio».

El director del equipo Hon
da de motociclismo de Checa, 
Sito Pons, declaró: «estamos 
satisfechos por las mejoras que 
hace Carlos» y agregó: «gusta
ríamos agradecer al hospital por 
la atención que el piloto ha re
cibido y también a los españo
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De la Peña realiza el signo de la victoria a sus nuevos hinchas. EFE

no la ha acompañado. Clemen- 
téha dado mucho a la selección 
y le deseo lo mejor», indicó al 
ser preguntado por el seleccio
nador español, que no le ha con
vocado para la absoluta.

Sobre el papel mundialista de 
Italia, apuntó que «hizo un gran 
mundial, pero la eliminó Fran
cia, que es un equipo muy fuer
te».

Del deseo de su amigo y ex 
compañero Ronaldo de llevár
selo al Inter de Milán, comentó 
que eso es «un orgullo» para él. 

les por todo el apoyo que actual
mente proporcionan a Carlos».

Checa sufrió el pasado vier
nes una caida duarante los en
trenamientos de prueba de 500 
CC del Gran Premio de Gran 
Bretaña de motociclismo a re
sultas de la cual tuvo que ser 
extirpado el bazo.

Checa será homenajeado este 
fin de semana durante la cele
bración de las 24 Horas de 
Motociclismo del Circuito de 
Cataluña.

«Que el mejorjugador del mundo 
te quiera tener a su lado es un 
gran motivo de satisfacción. Pero 
el Lazio se interesó más por mí».

También indicó, al serle pre
guntado por si le pesa no haber 
aceptado hace unos años la oferta 
del Real Madrid, que «en el 
mundo del fútbol siempre hay 
que tomar decisiones y ahora ha 
sido esta del Lazio».

En la liga italiana, además de 
Ronaldo, tendrá como rival a su 
ex compañero barcelonista 
Amor, fichado por el Fiorentina.

Los organizadores de la ca
rrera han previsto dedicar un 
minuto de aplausos a Checa 
momentos antes de la salida de 
la carrera, prevista el sábado 11 
de julio, además de recoger 
mensajes de ánimo y apoyo al 
piloto entre el público asisten
te. Esos mensajes podrán hacerse 
llegar también a través de las 
páginas de Internet del Circuito 
de Cataluña (www/ 
circuitcat.com) y del RACC 
(www/racc.es).

El "Burrito" 
Ortega interesa 
al Manchester y 
Oscar García al 
Newcastle

Efe- Londres

El Manchester United está 
interesado en fichar al delante
ro argentino Ariel Ortega des
de el Valencia mientras que el 
Newcastle United ha mostrado 
interes en contratar al 
centrocampista del FC Barce
lona Oscar García, informó ayer, 
miércoles, el periódico británico 
«The Mirror».

«TheMirror» informa de que 
el Manchester se encuentra en 
una batalla con el Sampdoria, 
para hacerse con los servicios 
de Ortega, jugador valorado en 
los siete millones de libras (unos 
11,2 millones de dólares).

Según el periódico, el entre
nador del Manchester, Alex 
Ferguson, desea contar con un 
jugador capaz de desempeñar el 
papel creativo-atacante del equi
po, un puesto vacante desde la 
marcha del francés Eric Cantona 
el pasado año.

El periódico también mani
fiesta que el Newcastle United 
desea fichar al medio 
barcelonista Oscar García, de 
25 años, por cinco millones de 
libras (unos ocho millones de 
dólares).

Murió la 
legendaria tenista 
Lili Alvarez, 
pionera del 
deporte femenino

Efe- Madrid

La legendaria jugadora es
pañola de tenis Elia María 
González Alvarez, más cono
cida como Lili Alvarez, falle
ció ayer en Madrid a la edad de 
93 años, confirmó un portavoz 
del Consejo Superior de Depor
tes.

El pasado 13 de mayo la 
ministra de Educación y Cul
tura, Esperanza Aguirre, le 
concedió la medalla de oro al 
mérito deportivo, la cual le iba 
a ser entregada el próximo día 
25, durante ladisputa de laCopa 
Federación que enfrentará a los 
equipos de España y Estados 
Unidos en el Club de Campo 
madrileño.

El secretario de Estado para 
el Deporte, Pedro Antonio 
Martín Marín, manifestó que 
lamenta profundamente la 
muerte de Lili Alvarez, «cuya 
magnífica trayectoria deporti
va sólo es comparable a su di
mensión humana». «Hoy es un 
dia triste para el deporte espa
ñol», resaltó.

Q
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Los intensos colores de las camisetas no impidieron ver el sran espectáculo que depararon ambos equipos

Los' 'limones'' cariocas exprimieron 
a la' 'naranja mecánica'' holandesa

José Antonio DIEGO

El jugo de la Naranja Mecá
nica fue adquiriendo el pasado 
martes en Marsella el tono 
«verdeamarelho» y alimonado de 
la zamarra de Brasil, que agotó 
el cáliz hasta las heces y, cuan
do del cítrico holandés no que
daba sino la pulpa, se dio un atra
cón de fruta en los penaltis.

La «final anticipada» del 
Mundial, Brasil-Holanda, resultó 
un partido con el justo grado de 
acidez para no herir el paladar 
del buen aficionado, aunque se 
diluyó en una mezcla de sabores 
que al seguidor desapasionado le 
complicó la degustación.

El menú ofrecido en el esta
dio Velódromo tuvo el nítido 
sabor de la naranja en la primera 
parte, cuando los hombres de 
Gnus Hiddink pusieron en un 
brete a los campeones mundia
les, y acabó recubriendo el pala
dar con el sabor excitante del 
limón, cuando los chicos del viejo 
Lobo Zagallo se decidieron a 
empuñar el bastón de mando.

Guus, de nombre pintiparado 
paraun gastrónomo, recorrió toda 
la gama de sabores durante el 
ágape marsellés: el dulzor em
briagador de ver a su equipo 
tripartiendo a los campeones 
mundiales una lección de fútbol 
rápido, fluido, moderno, y la 
amargura de la condena a jugar 
^1 partido por el tercer puesto, lo 
mas parecido a un martirio chi
rlo para quien ha estado a un 
suspiro de la final.

Zagallo alteró el orden de los 
platos y prefirió seguir el orden

r

Roberto Carlos intenta consolar a su compañero de equipo y amigo Seedorf tras los penaltys. EFE

lógico y reglamentario. Empe
zó el encuentro con verduras 
amargas, sin degustar una sola 
jugada de Ronaldo, y se dejó el 
postre para el final, como Dios 
manda y las normas del buen 
comer aconsejan para un estóma
go de 66 años.

El melonero Ze Carlos, que 
conoció este año la 
internacionalidad a sus 29 años, 
un caso sorprendente tratándo
se de un brasileño, expuso a la 
vista del cliente el melocotón 
reluciente de algún ataque en el 
que llegó a tocar el gol, y al lado 
los plátanos putrefactos de sus 
fallos en el control del impetuo
so Boudewijn Zenden.

Ronaldinho utilizó el melón 
de su cabeza exclusivamente para 
pensar e impartir órdenes a sus 
piernas. En una sola ocasión 
intentó el remate con la pulida 
testa y cuando el defensa holan
dés entró a disputarle la sandía 
se retiró a sus cuarteles sin pre
sentar batalla.

El plato fuerte del banquete, 
la tanda de penaltis, se sirvió al 
cabo de 120 minutos de emocio
nes fuertes, cuando ya el cora
zón del espectador estaba ahíto 
de sobresaltos pero con el estó
mago todavía dispuesto a seguir 
atiborrándose del maravilloso 
fútbol presenciado..

Claudio Taffarel, que sufre 
desde hace varios años el drama 
de ser portero en Brasil, puso la 
guinda al pastel con dos paradas, 
a los tiros de Philip Cocu y Ronald 
de Boer, que valieron una final.

Por una vez en la vida, un guar
dameta brasileño apareció entre 
las recomendaciones del cheff.
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Hace cuatro años detuvo un penalty a Massaro en la final del Mundial de EEUU

Taffarel recuerda, de nuevo, que en 
Brasil también juega el portero

Alfonso GIL

Claudio Taffarel, un joven 
rubio y espigado, fácilmente 
confundible con un guardame
ta de la selección sueca o de un 
club alemán, ha puesto final al 
tradicional olvido del nombre del 
guardameta en las alineaciones 
de los grandes equipos y de las 
mejores selecciones de la historia 
del fútbol de Brasil.

Taffarel protagonizó hace 
cuatro años la obtención del tí
tulo mundial con Brasil en el 
lanzamiento de los penaltis ante 
Italia.

Detuvo un penalti y vio cómo 
otro iba fuera. En este Mundial, 
dos buenas paradas suyas, tam
bién en la tanda de máximos 
castigos, permitió su pase a la 
final tras superar a Holanda.

La importancia que ha teni
do este guardameta en los resul
tados de la selección brasileña 
durante la última década contras
ta con el tradicional desconoci
miento de la identidad de otros 
porteros, a pesar de que algunos 
de ellos han sido protagonistas 
de grandes gestas y son tan cam
peones mundiales como Pelé o 
Zagallo.

Las historias futbolísticas que 
han sido publicadas y las sem
blanzas de los equipos campeo
nes, en este caso el brasileño, 
apenas cuentan con referencias 
a los guardametas del equipo, 
como si de convidados de pie
dra se tratara.

Tras algunas décadas sin que 
se dijera una sola palabra de los 
porteros, en los últimos años el 
guardameta de la selección, que 
ya no lleva inscrito en el su jer
sey el nombre del país como 
antes era habitual, ha participa-

Trece heridos en la fiesta 
por el paso a la gran final

Efe- Río de Janeiro

Por lo menos trece personas 
resultaron heridas, seis de ellas 
a balazos, en los festejos que 
hubo en Río de Janeiro por la cla
sificación de Brasil para la fi
nal del Mundial de Francia’98.

El incidente más grave ocu
rrió en el barrio carioca de 
Jacarepaguá, donde durante el 
desfile de una banda callejera de 
carnaval surgieron discusiones 
entre varios seguidores de la 
fiesta que fueron resueltas a ti
ros, con el resultado de seis 
«torcedores» heridos. El tiroteo 
provocó una estampida y, en la 
confusión, otras tres personas

Taffarel se está convirtiendo en el héroe de su equipo.

do más, a medida que defender 
se ha hecho tan importante como 
atacar.

Desde hace tres mundiales, 

fueron atropelladas por vehícu
los que pasaban por el lugar.

Otro tiroteo sin víctimas se 
registró en el barrio Barra de 
Tijuca entre grupos de 
«torcedores» embriagados* que 
discutieron en medio de la fies
ta, mientras que, en la salida de 
un túnel cercano, los habitantes 
de una favela celebraron ape
dreando a los autobuses que 
pasaban por el lugar.

La angustiosa clasificación 
de Brasil para su sexta final en 
un Mundial de fútbol fue segui
da por multitudinarias fiestas 
callejeras con disparos al aire y 
fuegos artificiales en decenas de 
ciudades y pueblos brasileños.

EFE 

esa responsabilidad corre en la 
selección de Brasil por cuenta 
de Claudio Taffarel, un jugador 
que acumula en torno a un cen

tenar de partidos internaciona
les diez años después de su de
but en el equipo nacional y que 
vive actualmente su tercer cam
peonato del mundo.

Nacido hace 32 años en San
ta Rosa, en el estadio de Río 
Grande do Sul, empezó a jugar 
en el Internacional de Porto 
Alegre, antes de viajar a Italia, 
donde militó en la Reggiana y 
el Parma, para regresar poste
riormente al Atlético Mineiro, 
su actual club.

En su larga trayectoria con 
el equipo nacional ha tenido la 
oportun idad de convertirse en el 
héroe de la selección en los lan
zamientos desde el punto de 
penalti.

Brasil ha tenido, por otra 
parte, guardametas que han dis
frutado de una cierta continui
dad en la selección, pero casi 
ninguno de ellos ha desarrolla
do la trayectoria de Taffarel, con 
la excepción de Gilmar, el más 
prestigioso de los guardametas 
del país, que estuvo también en 
tres mundiales (1958, 1962 y 
1966) y se proclamó campeón 
en los dos primeros.

Barbosa vivió el desastre de 
Maracaná ante Uruguay en 1950 
y posteriormente Brasil fue cam
peón en 1970 con Félix, antes 
de contar durante los años setenta 
con el concurso de Leao, que 
acudió a las citas de 1974 y 1978.

Antes de la actual etapa con 
Claudio Taffarel en la portería, 
la meta brasileña estuvo defen
dida en España’82 por Valdir 
Peres y en México’86 por Car
los, donde futbolistas cuyo pres
tigio internacional poco o nada 
tiene que ver con el de los gran
des del fútbol carioca: Zico, 
Sócrates, Luiz Pereira, Dirceu, 
Falco o Toninho Cerezo.

fobbént

Un grupo de aficionados celebra el pase de Brasil. EFE

No hay quien le 
ponga el cascabel 
al gato

Enrique ESCANDE

Si no es por Ronaldo es por 
César Sampaio o por Taffarel, 
pero Brasil siempre llega a des
tino y, haya jugado bien, regu
lar o mal, el mundo futbolísti
co celebra que el equipo de 
Mario Zagallo esté en la final 
de Francia’98, porque al fin y 
al cabo hay cierta garantía de 
que la instancia decisiva tenga 
color, sabory unaposibilidad- 
aunque sea mínima- de espec
táculo.

La clasificación de Brasil 
para la final reaviva la impre
sión de que hay equipos que 
llevan ventaja por su camiseta, 
como ocurrió durante años con 
Alemania o con Argentina, in
dependientemente de quién se 
la pusiera.

Que Brasil haya perdido en 
la primera ronda con Noruega 
(1-2) y que haya sufrido con 
Dinamarca (3-2) en los cuartos 
de final es sólo una anécdota, 
como lo es el hecho de que 
Ronaldo, su máxima estrella, 
desaparezca del campo de jue
go durante largos minutos, por
que tarde o temprano aparece y 
sin que muchos se hayan dado 
cuenta está entre los máximos 
goleadores del torneo.

Brasil está, cuando juega por 
los puntos, por encima del 
voluntarismo de quienes se sien
ten finalistas antes de jugar y 
de los que hacen hincapié en las 
anécdotas para buscarle puntos 
flojos.

Que la baja de Romario, que 
la veteranía de Zagallo, que 
Dunga está de vuelta, que la 
peligrosa injerencia de Zico, que 
Ronaldo engordó seis kilos y que 
se peleó con su novia, que la 

; presión y que el equipo no jue
ga bien. Que Edmundo reclamó 
la titularidad, que los jugado
res se olvidaron de felicitar a 
Ricardo Texeira en el día de su 
cumpleaños, que trajeron a Ze 
Carlos, que hasta hace un año 
jugaba en la segunda división 
tras vender melones en un mer
cado y reparar automóviles, que 
Bebeto y Dunga se pelearon en 
el partido ante Marruecos y que 
la mar en coche.

Antes de ello, y como para 
terminar de una vez por todas 
con las excusas de quienes afir
man que no se puede jugar en 
la altura de Bolivia, los brasi
leños ganaron la Copa Améri
ca en La Paz con diez minutos 
de fútbol bien jugado.

La cuestión es que no hay 
quien ponga el cascabel al gato 
y queda claro que en los 90 o 
120 minutos de un partido de 
campeonato, y aún en las tan
das de penaltis -cuando hay que 
superar inseguridades y miedos- 
Brasil siempre está donde ha 
decidido estar. En el fútbol de 
ayer los brasileños han sido los 
mejores y en el de hoy, deva
luado por los timoratos, los 
tecnicistas, los sesudos analistas 
de los errores ajenos y los mez
quinos, están entre los mejores 
sólo con lo necesario.
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Manzanares, que ya ha comenzado a 
distribuirse, mantiene su compromiso 
con la cultura e historia local

§

pozas expone dos 
retos importantes 
para la 
modernización de 
Manzanares

La Tribuna

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, apunta en 
el saludo del programa de fies
tas que ya ha empezado a 
distribuirse entre la población 
de la localidad, que son dos los 
retos que le quedan por delante 
a Manzanares en los próximos 
años para modernizarse: la re
sidencia de ancianos y la ciu
dad del transporte.

Respecto al primer proyec
to, según el comunicado que el 
gabinete de comunicación e 
imagen del Ayuntamiento de 
Manzanares ha remitido a este 
medio de comunicación, Pozas 
señala que se trata de "una ne
cesidad perentoria en un pue
blo en el que la tercera edad 
cobra cada día más importan
cia, como en el resto de Espa
ña".

Por lo que atañe al segundo, 
el alcalde destaca que es "un 
pueblo colocado por la geogra
fía en el cruce de importantes 
vías de comunicación en el 
centro/sur de España", y que, por 
medio de la ciudad del transpor
te, "tiene que convertirse en 
lugar de descanso de los hom
bres del transporte, de intercam
bio de mercancías, de carga y 
descarga de camiones, y de 
proyección hacia Levante, 
Andalucía y Extremadura".

Día de la Región
Pozas recuerda que 

Manzanares ha escrito este año 
su nombre con "letras de mol
de en el libro de oro de la re
gión". Señala que el Día de la 
Región "fue un acontecimien
to grande y hermoso que 
Manzanares se mereció, entre 
otras cosas porque, con el tra
bajo continuo de muchos años 
hemos logrado transformarlo y 
dotarlo de unas infraestructuras 
que lo hicieran posible".

El alcalde se refiere también 
alaFeria de Muestras que "con 
su reciente pabellón, sus espa
cios protegidos, sus viales lim
pios y asfaltados, sus stands 
cubiertos, sus productos de 
denominación de origen y su 
tecnología de última hora, ha 
saltado por encima de los lími
tes regionales y se dispone, en 
ias próximas ediciones, a sin
tonizar con España como parte 
ue Europa".

Recordando lo mucho que se 
ha hecho y lo que todavía pue- 
ae hacerse, Miguel Ángel Po- 
^as finaliza su saludo invitan
do a la población a disfrutar de 
^s ferias y fiestas "porque 
^ERCAM'98 es un polo de 
atracción; porque el programa 

rico; y porque todos pueden 
^acontrar en él algo que les 
agrade", señala.

Música, deportes y toros serán los principales alicientes

Comienza la Feria
de Manzanares
"Dover”, Mari Trini y Eva 
Santamaría, y el Ballet Na
cional de México, que 
clausurará las fiestas en el 
recinto de la Feria del Cam
po, son las principales ofer
tas musicales de las Ferias 
y Fiestas de Manzanares 
que se desarrollarán en esta 
localidad del 10 al 20 de 
julio. Otros ingredientes 
serán los deportes, las exhi
biciones y los toros.

La Tribuna

El plato fuerte de los concier
tos programados para los jóve
nes llegará el próximo domin
go día 12, en el auditorio "La 
Pérgola", con la actuación del 
grupo "Dover", auténtica reve
lación del 97, a las once de la 
noche. El Ayuntamiento de 
Manzanares ha fijado unos pre
cios populares para este concier
to, entre las 1.000 y las 1.500 
pesetas.

También en "LaPérgola", el 
sábado 18 de julio, se podrá 
disfrutar de un espectáculo que 
contará con las actuaciones de 
Mari Trini, Missiego, Eva 
Santamaría, el ballet Scala y el 
humorista Paco Calonge. La 
Concejalía de Festejos ha pro
gramado bailes con entradas 
gratuitas para el próximo jue
ves y viernes de la feria, con las

Andalucía, Valencia y
Asturias en FERCAM'98

Efe- Manzanares

Andalucía, Valencia y el 
Principado de Asturias estarán 
presentes junto a Castilla-La 
Mancha en la Feria Regional del 
Campo de Manzanares 
«FERCAM 98», que se desa
rrollará en la localidad ciuda- 
drealeña de Manzanares del 15 
al 20 de julio. Según informó 
ayer el coordinador del sector 
de Turismo en dicha feria, Fran
cisco Parada, «Andalucía esta
rá presente como tal 
comunidada través del depar
tamento de Promoción y Mar
keting que dirige Juan G. Ru
bín, para dar a conocer todos y 
cada uno de los rincones de esta

Manzanares vibrará con la música de sus ferias.
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orquestas Pedro Picasso, 
Bámbola y Latino's. Cerrando 
la feria, el lunes 20, antes de los 
fuegos artificiales, actuará el. 
Ballet Nacional de México en 
el recinto de la Feria del Cam
po. Entre las exhibiciones pro
gramadas cabe destacar una 
ecuestre en la Plaza de Toros a 
cargo de la Escuela de Equita
ción "Aires de Sierra Morena". 
El domingo 19 tendrá lugar la 
IV Concentración Nacional de 
Motos Antiuas y la XI Carrera 
Popular "Ciudad de 

región». La comunidad an
daluza, que tendrá un día dedi
cado a ella dentro del certamen 
(el 18 de julio), se expondrá en 
espacios separados, en los que 
se mostrarán el Patronato de la 
Costa del Sol, el Area de Tu
rismo de la Diputación de Má
laga y el Ayuntamiento de 
Torremolinos. En cuanto a la 
Comunidad Valenciana, Para
da señaló que, por tercer año 
consecutivo, el día 16 de julio 
el subsecretario de la Agencia 
Valenciana de Turismo, Roc 
Gregori, se desplazará a 
Manzanares con motivo de la 
celebración del día de esta 
Comunidad, lacual contará con 
un amplia representación de

Manzanares", que rendirá ho
menaje a Luis Sastre. Cuatro 
festejos taurinos, el más des
tacado se celebrará el sábado 
18 para los diestros Manuel 
Caballero,Vicente Barreda y 
José Tomás, completan la ofer
ta. El programa de Ferias man
tiene un compromiso con la 
cultura y la historia local. En 
su portada aparece "La Ciega 
de Manzanares", símbolo de la 
cultura manzanareña, y en el 
interior secciones como histo
ria, actualidad, poesía...

Ayuntamientos situados en el 
litoral levantino. Parada 
destacó lapresenciaporprimera 
vez en FERCAM del Princi
pado de Asturias, lo que «dará 
la posibilidad a todos los visi
tantes de recibir información de 
estabellísima comunidad», que 
también celebrará su día espe
cial en la feria el viernes 17 de 
julio. El coordinador del 
Sector de Turismo subrayó que 
«todas las previsiones de es
pacio han quedado totalmente 
desbordadas, ya que por segun
do año consecutivo el nuevo 
pabellón ferial coloca el car
tel de completo y en lista de 
espera, en el espacio dedicado 
al turismo».

49 personas 
dejaron las listas 
del paro en junio 
en la comarca de 
Manzanares

La Tribuna

La comarca de Manzanares, 
que comprende los términos 
municipales de Membrilla, 
Villarta, Arenas, Las Labores, 
Llanos y el propio pueblo de 
Manzanares, ha visto reducida 
en junio sus listas de paro en 
49 personas, según los datos 
facilitados por el INEM. El 
sector de la construcción, con 
24 empleos, es el que mejor 
comportamiento tuvo el pasa
do mes.

De las 1.358 personas que 
todavía se encuentran en paro, 
110 corresponden a Agricultu
ra, 159 a Industria, 271 a la 
construcción, 530 a servicios y 
288 a sin empleo anterior. El 
buen comportamiento del sec
tor de la construcción, que tira 
de laeconomía provincial, viene 
a confirmar los indicios que ya 
se daban en el pasado mes de 
mayo.

Por sexos, las mujeres en 
paro superan a los hombres, ya 
que del millar largo de perso
nas que integran las listas del 
INEM, 614 son varones y 703 
hembras; manteniéndose prác
ticamente la tónica del mes de 
mayo, con 644 varones y 743 
hembras parados.

Por sectores el paro descen
dió 3 personas en Agricultura, 
13 en Industria, 21 en construc
ción y 12 en Servicios. En cam
bio, aumentó en 3 personas en 
el grupo sin empleo anterior.

Respecto a la ciudad de 
Manzanares, los parados eran 
846 a finales del mes de junio, 
44 en agricultura, 111 en Indus
tria, 122 en Construcción, 382 
en Servicios y 187 Sin Empleo 
anterior; de los cuales 349 son 
varones y 497 mujeres.

Un herido grave 
por accidente de 
tráfico en 
Manzanares

La Tribuna

A las 10,40 horas del mar
tes se produjo un accidente en 
la nacional IV, término muni
cipal de Manzanares. Un turis
mo, matriculado Sevilla, 5002- 
CL, se salió de la vía por el 
margen izquierdo, cruzó la 
mediana y volcó en los carriles 
del sentido contrario arrastrando 
ramas y piedras sobre otro tu
rismo matrícula de Ciudad Real, 
4547-1. La conductora del pri
mer vehículo, M.E.F.M. de 25 
años, se encuentra herida de gra
vedad, mientras el conductor del 
segundo salió ileso.
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El plan ha posibilitado que 
jóvenes y mayores de cinco 
localidades puedan asistir a 
talleres musicales y artesanales

Aprobadas en 
Viso del Marqués 
inversiones que 
superan los 39 
millones

J. ARIZA

El último plano municipal 
aprobó una serie de partidas 
económicas para realizar deter
minadas actuaciones calificadas 
como de urgencia y necesidad. 
Entre las obras planteadas po
demos destacar el acondiciona
miento y ornamentación del 
paseo del cementerio con 9 
millones de pesetas, la 
pavimentación de varias calles 
y de la carretera la Valle de los 
Perales por 8 millones de pese
tas, acondicionamiento y orna
mentación de espacios públicos 
como plazas y jardines por un 
millón de pesetas. En la misma 
operación de tesorería quedó 
fijada la aportación municipal 
para lapróximaconstrucción de 
la residencia de ancianos por un 
total de 8 millones el plan de 
aldeas ha sido dotado con un un 
millón de pesetas. Recientemen
te se ha demolido la casa del 
Valle de los Perales por su es
tado de deterioro y se ha fijado 
un presupuesto de 4.600.000 
pesetas para su nueva construc
ción. También se estableció 
partida económica para la ad
quisición de un vehículo fijada 
en un 1.500.000 pesetas. En 
definitiva casi 40 millones de 
pesetas dedicados a inversiones 
reales sobre el municipio de 
Viso del Marqués.

Daimiel: estafan 
110.000 pesetas a 
una mujer con el 
"timo de la 
estampita"

La Tribuna

Una mujer de mediana edad 
denunció el pasado martes ante 
la Guardia Civil de Daimiel que 
fue víctima de una estafa en la 
localidad. Según relató la de
nunciante, sobre las 11 de la 
mañana se le acercó una joven 
preguntando por un centro de 
disminuidos del munipio don
de poder entregar un dinero que 
decía haberse encontrado en una 
bolsa bajo un coche. A conti
nuación, un hombre y una mu
jer se acercaron a la víctima y 
le explicaron que conocían a la 
chica, a la vez que le propusie
ron entregar dinero a la joven a 
cambio del que supuestamente 
portaba ésta envuelto en un 
papel de periódico. La denun
ciante entregó 110.000 pesetas 
a la pareja y fue a comprar un 
bocadillo para la chica. Cuan
do la mujer volvió donde creía 
le estaban esperando, se encon- 
tró con que allí no había nadié.

El Plan ha afectado a cinco localidades de la comarca

Viso: clausurado el
plan de acdón cultural
Alumnos de cinco localida
des se han dado cita en la 
clausura del primer plan de 
acción cultural que la Di
putación provincial^ junto 
a los diferentes Ayunta
mientos, han patrocinado 
este año. El plan ha posibi
litado la creación de talle
res musicales y artesanales 
en los que Jóvenes y mayo
res emplean su tiempo.

Javier ARIZA

La clausura se desarrolló en 
el salón de actos del Ayunta
miento viseño, contó con la 
presencia del Diputado provin
cial de cultura Jesús Teodoro 
Octavio, y el alcalde de Viso del 
Marqués, Alfonso Toledo.

La reunión tuvo un doble 
objetivo, por un lado sirvió 
como reconocimiento y home
naje a la labor desarrollada en 
Santa Cruz de Mudela, San 
Lorenzo de Calatrava, 
Torrenueva, Alcubillas y Viso 
del Marqués. Por otro, se hizo 
entrega de diplomas a los alum
nos y monitores participantes. 
En el programa de actuaciones 
podemos destacar las interpre
taciones de los alumnos del taller 
de música de Santa Cruz de 
Mudela que ofrecieron diferen-

Piedrabuena: las obras del 
cámping, adjudicadas

Efe-Piedrabuena

El Ayuntamiento de 
Piedrabuena ha adjudicado las 
obras de la primera fase de 
construcción del camping mu
nicipal, que se va a construir en 
el parajede la Tabla de la Yedra, 
junto al río Bullaque.

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, indicó a EFE 
que la adjudicación de la obra, 
presupuestada en 44 millones 
de pesetas, se ha efectuado por 
un importe de 38 millones de 
pesetas, tras el concurso al que 
han concurrido un importante 
número de empresas. El pre
supuesto total del camping, que 
podrá acoger a más de 450

El diputado de cultura, Jesús Teodora Octavio asistió a la clausura

tes piezas musicales a la guita
rra y con instrumentos de vien
to. También actuó la banda de 
música de Viso del Marqués 
interpretando obras conocidas 
y populares. El acto concluyó 
con las palabras de las autori
dades presentes.

Alfonso Toledo, alcalde de 
la localidad dijo que es necesa
rio estimular el empeño que los 
participantes han demostrado, 
por ello es oportuno que las ins
tituciones locales y provincia

personas, se eleva a más de 150 
millones de pesetas e incluye la 
construcción de 112 parcelas, 
un edificio de recepción y guar
da, bar y restaurante, sala co
mún, tienda, zona de servicios, 
lavandería y piscina.

El comienzo de las obras, 
según comentó José Luis Cabe
zas, está previsto en un plazo 
de dos o tres meses y su finali
zación antes de que finalice el 
verano. Cabezas expresó su «do
ble satisfacción» por el hecho 
de que en breve pueda comen
zar a ejecutarse este proyecto y 
porque el concurso del mismo 
lo haya logrado una empresa de 
Piedrabuena, lo que, a su jui
cio, «supondrá favorecer la crea

les vuelvan a unir esfuerzos para 
que la labor musical empren
dida continúe e incluso se 
amplié a nuevos campos de
mandados por los ciudadanos. 
Jesús Teodoro Octavio, como 
Diputado de cultura, destacó los 
objetivos perseguidos con el 
plan y que pueden presumirse 
en dos líneas principales, co
laborar económicamente con 
pequeños Ayuntamientos y des
pertar la afición a la música y 
a las tradiciones del lugar.

ción de empleo».
El alcalde reseñó la impor

tancia que para la conservación 
del medio ambiente tendrá la 
construcción del camping mu
nicipal, que de forma directa 
evitará los daños que produce 
la acampada libre. Cabezas 
resaltó los beneficios económi
cos que para Piedrabuena ten
drá la inversión turística en el 
futuro camping municipal y 
aseguró que para el Ayunta
miento y las instituciones pú
blicas «éste debe ser un pro
yecto de futuro».

Según el alcalde, el camping 
reúne todos los requisitos téc
nicos y sanitarios que exige la 
ley.

La Banda 
Municipal de La 
Solana continúa 
su temporada de 
conciertos

La Tribuna

La Banda Municipal de 
Música de La Solana ofrecerá 
el domingo un concierto de 
pasodobles en la Plaza Mayor 
de la localidad. Será a partir de 
las diez de la noche bajo la di
rección de andrés Uriel Vinuesa 
y el programa que presentará 
estará compuesto por un total 
de nueve piezas de autores di
ferentes, entre ellas, 
"Churumbelerías, "Gloria al 
trabajo", "Ateneo Musical", o 
"Fiesta Española".

Como es tradicional la ban
da municipal de música sigue 
con su temporada de verano en 
la que intenta ajustar su progra
ma a las circunstancias, sobre 
todo, temporales por lo que se 
comopone en su mayor parte de 
pasodobles, dice el director.

La Solana: Juna 
edita el número 6 
de su revista "Te 
vamos a poner 
verde"

La Tribuna

La Asociación ecologista 
Juna ha editado el número seis 
de la revista "Te vamos a po
ner verde", que se pone a la venta 
no con una periodicidad fija y 
en la que se recogen diferentes 
artículos preferentemente dedi
cados a la ecología y como 
ocurre en el último número al 
tercer mundo y a la emigración.

La revista cuenta con la 
colaboración de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y del Ayuntamiento de 
La Solana y los artículos que 
figuran en el número de julio, 
que se ha querido hacer coinci
dir con las Primeras Jornadas 
Multitécnicas que organiza 
Juna, cuenta con un artículo del 
alcalde, Nemesio de Lara.

Igualmente figura un poema 
de la premio Nobel de la Paz, 
Rigoberta Menchú, otro del 
sacerdote Julián Martín y un 
estudio de Carlos Fernández 
Pacheco sobre la población de 
La Solana en el siglo XX, con 
datos sobre la emigración e 
inmigración, mientras que Juani 
García escribe sobre el trabajo 
de explotación a que son some
tidos muchos niños.

La expulsión de los moriscos 
de La Solana en el año 1609 es 
tratada por Paulino Sánchez, 
mientras que Concepción Moya 
ofrece una serie de datos sobre 
Guinea Ecuatorial.
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Exito de "La 
Albarda" en el 
inicio del verano 
cultural de 
Bolaños

La Tribuna

La representación de los 
grupos de teatro y 
escenificaciones de zarzuelas 
«La Alabarda» obtuvo un éxito 
apoteósico en el Castillo de 
Doña Berenguela, que registró 
un llenó, y al que acudió el pro
pio alcalde Daniel Almansa 
entre las más de 1.000 personas 
presentes. La II Muestra de 
Teatro Provincial Contemporá
neo comienza este viernes con 
la obra del Nobel Dario Fo y 
Franca Rame, «Un día cualquie
ra».

La velada fue presenta
da por Carmen Martín Ruiz, 
quien dio paso a la 
escenificación de una habanera 
canaria «Más palomas y tu», 
estreno en Bolaños que fue muy 
aplaudida por los asistentes. 
Continuó la sesión con el pri
mer sainete de los Hermanos 
Alvarez Quintero «El nuevo 
servidor», interpretada por Ri
cardo Aguilar, Recuerdo 
Medina, Manolo Aranda, An
tonio Martín, Antonia de Toro 
y Luis Imedio; este grupo hizo 
pasar un rato agradable a toda 
la concurrencia.

A continuación,_ se 
escenificó la canción «Desde 
Santurce a Bilbao», una obra 
maravillosa en la que se repre
sentan pescadores con sus re
des, mozas con cestas de sardi
nas, luciendo todos una gran 
vistosidad de ropajes, que fue 
muy tenida en cuenta por el 
público. El segundo sainete fue 
«Nanita... Nana», representado 
por Carmen Martín, Julio 
Caraballo, Luis Aranda, Manuel 
Serrano y la niña Inmaculada 
Aguilar. Finalizó la velada con 
la escenificación de la canción 
«Islas Canarias».

Por otro lado, este vier
nes se inicia la II Muestra de 
Teatro Provincial Contemporá
neo en el Castillo de Doña 
Berenguela, con cinco represen
taciones en cartel hasta el próxi
mo día 19, que coincidirá con 
una interesante exposición de 
vestuario montada y cedida por 
el Museo del Teatro de Almagro. 
La obra del premio Nobel Darío

y su esposa Franca Rame 
abrirá la Muestra el viernes, 
concretamente «Un día cual
quiera» que representará La 
Mueca de Alcázar.

«Egisto», adaptación de 
tres tragedias griegas, de Do- 
oaingo Miras, se representará el 
sábado 11 a cargo de Amigos 
del Teatro de Ciudad Real, 
•Mientras que el viernes 17 se 
pondrá en escena la obra social 
Uuan José» de Joaquín Dicenta, 
que escenificará el Grupo de 

catro Popular de Corral de 
alatrava. El grupo «Doña 
erenguela» de Bolaños dedi

cará un homenaje a García 
n^p^’ f.eprosentando «Amor de 

-Terlimpiín con Belisa en su 
n ^^ ol centenario del 
acimiento del poeta granadi- 
0, asesinado en los inicios de 

‘^Guerra Civil.

Asistirán a la celebración del primer centenario

Ayuso y Alonso, mañana
en Bodegas Naranjo

La Tribuna

La directora general de Po
lítica Alimentaria del Ministe
rio de Agricultura, Pilar Ayu
so, y el consejero de Agricul
tura de la Junta de Comunida
des, Alejandro Alonso, han 
confirmado su asistencia al acto 
central del Centenario de Bo
degas Naranjo de Carrión de 
Calatrava, que tendrá lugar 
mañana, día 10 en las instala
ciones de esta empresa familiar, 
la única de Castilla-La Mancha 
de un siglo de vida con la mis
ma familia al frente.

El multitudinario acto al 
aire libre, al que se han invita
do a más de mil personas, se 
celebrará a partir de las 8 de la 
tarde en el patio de la Bodega, 
lugar en el que los asistentes al 
acontecimiento podrán ver una 
Exposición retrospectiva sobre 
el siglo de existencia de esta 
empresa familiar vinatera.

Junto a Pilar Ayuso y 
Alejandro Alonso acudirán tam
bién el delegado del Gobierno 
en Castilla La Mancha, Carlos 
Moro; el presidente de la Dipu
tación Provincial, Jesús Garri
do; el delegado de la Junta, 
Antonio Salinas, el delegado 
provincial de Agricultura de la 
Junta, Esteban Esquinas; el al
calde de Carrión, Gaspar 
Sánchez-Camacho y la alcalde
sa de Torralba, Teresa González, 
entre otros representantes po
líticos, así como el presidente

Nuevos contenedores de vidrio, 
papel-cartón y pilas en Calzada

La Tribuna

El Ayuntamiento de Calza
da ha instalado diecinueve nue
vos contenedores en sus calles, 
concretamente para la recogi
da de vidrio, papel-cartón y 
pilas, que ofrece la posibilidad 
a los vecinos de esta localidad 
de que puedan reciclar estos 
residuos, sensibilizando así a los 
ciudadanos de que es mejor 
recuperar que destruir. En to
tal, son ocho contenedores de 
vidrio, nueve de papel-cartón y 
dos más de pilas.

Del mismo modo, el al
calde calzadeño, Francisco Es
pinosa ha hecho llegar a los 
vecinos cartas informándoles 
del correcto uso de los conte
nedores convencionales ya exis
tentes y de la presencia de los 
nuevos recipientes puestos a su 
disposición para la recogida de 
desechos reciclables. Espinosa 
recuerda a los calzadeños que

Un momento de la presentación del centenario.

del Consejo Regulador de la De
nominación de Origen La Man
cha, Nicolás López Treviño, y 
representantes empresariales, 
vitivinícolas, y de otros colec
tivos agrarios, sociales, cultu
rales, religiosos y militares de 
la zona.

Como anfitriones estarán el 
presidente de Bodegas Naran
jo, Francisco Muñoz de Cuerva 
Naranjo, bisnieto del fundador 
acompañado de sus hijos y de 
la quinta generación de la familia 
vinatera, Ramón Muñoz de 
Cuerva Sobrino, director comer- 

Tupapel

Se han instalado nueve contenedores de papel-cartón.

cada uno genera unos 300 kilos 
de basura al año, lo cual se ha 
convertido en un problema.

Francisco Espinosa anima 
también a hacer un uso correc- 

cial, y Francisco Muñoz de 
Cuerva Sobrino, director téc
nico.

Al término del acto al aire 
libre, los asistentes recibirán, 
previa presentación de la invi
tación, una botella del Reserva 
Centenario, el libro y cartel 
conmemorativos de la efemé
rides. En este evento central, se 
mostrará a los invitados las 
nuevas instalaciones de Bode
gas Naranjo y se les explicará 
como han transcurrido estos 
cien años a través de una Ex
posición retrospectiva.

to de los contenedores conven
cionales, pues si no se respeta 
el horario, a partir de las ocho 
de la tarde, y los días estable
cidos.

Hurtan 28 corderos en 
Almadén por valor de 
308.000 pesetas

Un particular denunció el 
martes ante la Guardia Civil que, 
durante la noche anterior, uno 
o varios desconocidos entraron 
en el corral de ganado que po
see en el camino Valsordo para 
apoderarse de 28 corderos de 
entre 24 y 25 kilos de peso cada 
uno.El valor del ganado ascien
de a 308.000 pesetas

Socuéllamos inaugura 
mañana la exposición de 
arte en el centro 
"Carmen Arias"

Mañana tendrá lugar la In
auguración de la Exposición del 
Consejo Internacional de Bellas 
Artes en el Centro de Arte "Car
men Arias" de Socuéllamos, 
acto que estará presidido por el 
Excmo. Sr. D. Kiyo Hiko 
Arafune, embajador de Japón en 
España.

Clausura de las Jornadas 
Multiétnicas en La Solana

El próximo domingo día 12 
se celebrará en la Solana la clau
sura de las "1 Jornadas 
Multiétnicas" en las que durante 
dos semanas se han realizado 
actividades tales como un "mer
cadillo multiétnico", actuacio
nes del grupo de música de 
percusión africana de Senegal, 
Azico, talleres de tatuaje en 
Henna, así como de pulseras con 
hilos de colores, etc. En la ela
boración de estas jornadas han 
participado asociaciones como 
INTERMON, SODEPAZ, la 
Asociación Ecologista Juvenil 
Juna de la Solana y la Federa
ción de Organización de Refu
giados y Asilados de España 
(FEDORA), entre otros.

Un adulto y 17 jóvenes 
recibieron en Las 
Labores la Confirmación

El pasado 27 de junio reci
bieron el Sacramento de la 
Confirmación diecisiete jóve
nes y un adulto en Las Labo
res. El limo. Sr. Vicario Gene
ral de la Diócesis D. Pedro 
Jaramillo, acompañado por el 
párroco, celebró la Santa Misa, 
en la que administró el Sacra
mento. Durante la celebración 
de la Confirmación, actuó el 
coro RECA, elegido para la 
ocasión.

Almagro: 109 militares de 
Reemplazo de la FAMET 
jurarán bandera el lunes

El próximo lunes 12 de ju
lio a las 11 horas se llevará a 
cabo la Jura de Bandera de los 
109 Militares de Reemplazo 
pertenecientes al r-98/2°. El acto 
tendrá lugar en la Plaza de Ar
mas "Teniente Valle" de la Base 
FAMET (Fuerzas Aeromóviles 
del Ejercito de Tierra).

M.C.D.2022
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"Las leyes del olvido"

La Asociación Cultural ha suscitado 
dentro de la sociedad, un saludable 
renacimiento reivindicativo en tomo a 
la figura de Cervantes

La Tríbuna
de Ciudad Real

Firma invitada

Las leyes del olvido '',alas que se

refería Cervantes
JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL QUIJOTE 2000

L
a Asociación Cultural «Ciudad Real Quijote 2000», 
a las puertas de una nueva edición de la Gala de 
Investidura de los Caballeros y Damas Andantes 
que será la V y que consideramos ya consolidada, y le 

es muy barato reconocer que, a raíz de la constitucción 
ante el notario de nuestra Asociación Cultural ya reco
nocida por instituciones, entidades y opoción pública, 
se ha suscitado dentro de la sociedad, un saludable re
nacimiento reivindicativo en tomo a la figura de Cervantes 
y su creación universal D. Quijote de La Mancha, rena-
cimiento especialmente 
alimentado por las ac
tividades promovidas, 
entre otras, por nuestra 
Asociación. Igualmen
te queremos reconocer 
publicamente que algu
nas de las iniciativas 
apuntadas en nuestro 
manifiesto cultural, que 
proclamamos al presen
tarse en sociedad nues
tra Asociación, hace ya 
seis años, se han lleva
do a cabo o están en vías 
de realizarse para satis
facción de todos.

Publicación en fas
cículos del Quijote por 
el periódico LA TRI
BUNA, patrocinado 
por Renfe-AVE (Pun
to 3° de nuestro Mani
fiesto).

I Ruta manchego- 
quijotesca. 1996-97 y 
presentado el proyecto 
de la 2® edición de la 
misma. (Punto 6° del 
M.)

Organización de 
Conferencias en torno 
a la figura de D. Quijo
te, su mancheguismo y 
su universalidad. Se 
han organizado nume

1

se han llevado a cabo cinco galas de investidura de 
Caballeros y Damas Andantes; nos hemos realizado con 
otras organizaciones culturales de España; hemos rea
lizado entrañables actos de hermanamiento con Esquivias, 
El Toboso, Campo de Criptana, Membrilla y Argamasilla 
de Alba; nuestra Asociación ha estado presente en un 
importantísimo certamen mundial de Artes Plásticas 
celebrado este año en Kobe (Japón) y con nuestra Aso
ciación, la capital de La Mancha (ciudad Real), enviándose, 
a la citada ciudad japonesa, un valioso regalo, (las figu

ras de D. Quijote y San
cho) en bronce; se ha 
logrado la donación ge
nerosa de un monumen
to en torno a D. Quijo
te, estableciéndose al 
mismo tiempo una ex
celente relación cul
tural entre Méjico 
(Guanajuato) y España 
(Ciudad Real).

Se viene celebrando 
cada año, un certamen 
poético en torno a D. 
Quijote.

Se ha promovido 
ante la Universidad Re
gional erigir un monu
mento a la Lengua Cas
tellana en el Campus 
universitario. No obs
tante todo esto, con ser 
importante y decisivo, 
y pese a agradecer en 
nombre de toda la So
ciedad, la cooperación 
tenida hasta el momen
to, de Diputación, 
Ayuntamiento, PIP,
Universidad, Caja
Castilla La Mancha, 
Renfe-Ave y Tribuna, 
lamentamos que, de un 
tiempo a esta parte, 
cuando se están llevan
do a cabo algunas de
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la gran final del Mundial de Francia la jusarán el anfitrión y el actual campeón

Thurani coloca a Francia frente a su cita 
con la historia, con Brasil como rival

Francia 2

Croacia i

FRANCIA:Barthe2; Thuram, 
Blanc, Desailly, Lizarazu; 
Karembeu (Henry, m.31), 
Deschamps, Zidane, Petit; 
Djorkaeff (Leboeuf, m.76); 
Guivarc’h (Trezeguet, m.68)

CROACIA: Ladic; Stimac, 
Bilic, Simic; Stanic 
(Prosinecki, m.90), Soldo, 
Boban (Marie, m.65), 
Asanovic, Jami; Vlaovic, 
Suker.

Arbitro: José María García- 
Aranda Encinar (España). 
Auxiliado por Fernando 
Tresaco Gracia (ESP) y Jor
ge Alberto Díaz Gálvez (CHI). 
Expulsó a Blanc (m.73) por 
dar un manotazo en la cara a 
Bilic. Amonestó a Asanovic 
(m.45), Stanic (m.74), Simic 
(m.91).

Goles: 0-1: m.46: Sukerapro- 
vecha un pase al hueco den
tro del área de Asanovic y 
marca. 1-1: m.47; Thuram 
desde dentro del área a pase 
de Djorkaeff. 2-1: m.70: 
Thuram con un disparo cru
zado desde fuera del área.

Oscar GONZÁLEZ

Francia acudió a su cita con 
la historia y se impuso por 2-1 a 
Croacia gracias a un defensa, 
Liliam Thuram, que levantó a su 
equipo cuando había comenza
do a flaquear tras verse en des
ventaja, y, el próximo domingo, 
se jugará la corona mundial ante 
Brasil, en el partido ideado por 
todo organizador: anfitrión frente 
a campeón.

Se esperaba a Zinedine 
Zidane, quizá a Yuri Djorkaeff 
y. si salía, a Thierry Henry, pero 
fue Thuram el que tuvo que res
catar a Francia de la mediocri
dad y acabó con el sueño de ve
rano de Croacia, un conjunto que 
se coló de puntillas en la semifi- 
nal y, durante 60 segundos se 
sintió finalista.

Todo lo que hizo Francia en 
¡a primera mitad lo intentó 
Zidane. El conjunto de Jacquet 
se valió de la movilidad del 
centrocampista para tratar de 
poner en apuros a la defensa 
croata, pero todos sus intentos 
murieron en disparos desde fue- 
m del área con poco peligro, la 
mayoría de las veces del jugador 
del Juventus.

Croacia no engañó a nadie, 
tone claro cómo ha llegado hasta 

^Qní y se aplica en evitar errores 
, Ofensivos, porque sabe que una 
Jugada aislada puede darle la

victoria.
Amontonó ocho jugadores por 

detrás del balón y esperó algún 
contragolpe, que a punto estuvo 
de ponerle en ventaja en el mi
nuto 35, cuando Aljosa Asanovic 
envió fuera un balón que recibió 
dentro del área.

El técnico francés, Aimé 
Jacquet, tardó media hora en 
darse cuenta de que Robert Jarni 
no iba a recorrer con tanta fre
cuencia su banda, y aprovechó 
la lesión de Christian Karembeu 
para que Thierry Henry acompa
ñase en el ataque a Guivarc’h.

Francia, sin embargo, no lo
gró mayor presencia en el área 
rival y tan sólo volvió a crear 
peligro con una volea de Zidane 
que rechazó Drazen Ladic.

Por el contrario, fue el equi
po de Miroslav Blazevic el que 
se afianzó en el campo, impuso 
el ritmo que quiso y descubrió 
las numerosas dudas de los anfi
triones antes del descanso.

Croacia pudo tener el partido 
soñado al comienzo del segun
do tiempo. En 27 segundos, 
Asanovic llevó el balón hasta 
donde quiso Davor Suker, que no 
falló frente a Fabian Barthez.

Sin embargo, el exceso de 
confianza croata y la desespera
ción propia propició que se res
tableciese el equilibrio sesenta 
segundos después. Fue un balón 
que perdió Zvonimir Boban al 
borde del área, que Yuri Djorkaeff 
envió al punto de penalti y des
de donde remató a placer un 
defensa convertido en 
centrodelantero, Liliam Thuram.

Empujada por la euforia de las 
gradas, Francia arrimó a Croacia 
a su área, pero su juego se fue 
diluyendo ante la falta de ocasio
nes y sólo Thuram le mantuvo.

El defensa del Parma tapó todo 
el campo con su poder físico.

Capaz de propiciar un ataque 
y acto seguido frenar el contra
golpe del rival tras una carrera 
de cien metros, Thuram llevó a 
su equipo a la victoria con una 
acción de fuerza.

Por potencia regateó a Jarni 
y con potencia envió el balón 
desde fuera del área donde no lo 
pudo alcanzar Ladic.

Croacia, que para entonces ya 
no tenía en el campo a Boban, no 
supo aprovechar la superioridad 
numérica que le dio Laurent 
Blanc, expulsado por un mano
tazo a Slaven Bilic, siquiera para 
poner nervioso a un rival que se 
desequilibra con facilidad.

La selección francesa pudo 
vivir los últimos 20 minutos sin 
excesivos sobresaltos y comen
zó a festejar su cita con la histo
ria, el domingo, en la que por 
primera vez el país anfitrión y el 
campeón se jugarán la corona.

1.

Thuram es felicitado por Djorkaeff tras marcar el segundo tanto francés. EFE
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Incluso el único penalty fallado, el de Miiatovic, fue contra Holanda

La fortuna traiciono por vez
primera al holandés Guus Hiddink

José Antonio DIEGO

El seleccionador holandés, 
Guus Hiddink, sufrió en Marsella 
el primer rechazo de la diosa 
Fortuna al perder por penaltis la 
posibilidad de llegar a la terce
ra final mundialista de su histo
ria y ceder ese puesto de privi
legio a Brasil, cuyos jugadores 
estuvieron más certeros desde los 
once metros.

La sucesión de golpes de 
suerte que ha experimentado 
Hiddink en su carrera como téc
nico parecía alargarse cuando, 
en el minuto 86, Patrick Kluivert 
conectó un cabezazo picado que 
no pudo atajar el meta brasile
ño Taffarel. Era el gol del em
pate en el último suspiro de 
partido, como sucedió cuando 
Holanda eliminó a Argentina.

Sin embargo, la suertuda tra
yectoria del técnico holandés se 
truncó súbitamente cuando, pri
mero Philip Cocu y luego Ronald 
de Boer, fracasaron en sus lan
zamientos de penaltis, en ambos 
casos interceptados por el meta 
Taffarel.

La fortuna ha sido una alia
da fiel de Guus Hiddink en las 
grandes ocasiones durante su 
carrera como técnico, y el selec
cionador ha correspondido con 
sus tácticas audaces, bienquis
tas a la veleidosa diosa según la 
tradición.

En el partido de cuartos de 

Esta vez, Hiddink tiene que 
conformarse con la derrota tras una 

trayectoria deportiva marcada por las 
ayudas de la diosa Fortuna

final contra Argentina, con 
empate a uno en el marcador y 
con un hombre menos por la 
expulsión de Arthur Numan, 
Holanda recibió el obsequio de 
laexpulsión de Ariel Ortega sólo 
dos minutos antes de que Dennis 
Bergkamp sentenciara a su fa
vor la contienda con un gol en 
el último minuto de juego.

Holanda se metía con este 
afortunado gol postrimero en una 
semifinal después de haber es
tado, veinte años antes, en su 
segunda consecutiva (Argenti- 
na’78).

Hiddink consiguió con el PS V 
Eindho ven cuatro ligas y la Copa 
de Europa de 1988, en este caso 
de la mano de la suerte. Tras dos 
eliminatorias superadas por di
ferencia de goles ante el 
Girondins de Burdeos en cuar
tos de final y Real Madrid en 
semifinales, fue campeón fren
te al Benfica por penaltis, por lo 
que obtuvo el título sin ganaruno 
sólo de los cinco últimos parti
dos.

En su etapa como entrenador 
del Valencia español vivió una 
remontada ante el Real Madrid 
tras llegar al minuto 87 con 
desventaja de 0-1 y eliminó al 
Barcelona de la Copa del Rey en 
un partido en el que marcó un 
gol en el minuto final de la pró
rroga y superó en los penaltis al 
equipo de Cruyff, que entonces 
lideraba Michael Laudrup.

Hiddink felicita a Zagallo tras la seminnal del martes.

Muchas gracias, San Taffarel
Efe- Río de Janeiro

El portero Claudio Taffarel 
fue elevado ayer a la condición 
de santo por la prensa deportiva 
brasileña, que con grandes titu
lares le agradece «el milagro» 
de la clasificación a la final del 
Mundial al atajar dos penaltis a 
Holanda.

«San Taffarel», «San Taffa», 
«Gracias, Taffarel», «El bendi
to» y «Yo te amo, Taffarel», son 
los titulares de portada que pre

sentan en sus ediciones de hoy 
los diarios «Extra», «Lance», «A 
Gazeta Esportiva», «Ataque» y 
«Jornal dos Sports», respectiva
mente.

Como un «Show» fue visto 
el partido en Marsella por «Folha 
de Sao Paulo», en tanto que para 
«0 Estado de Sao Paulo» el asun
to se resume en dos palabras: 
«Falta 1», en alusión al partido 
de la final que puede deparar el 
quinto título mundial para la 
selección brasileña.

Taffarel: "Sabía 
hacia qué lado 
iban a disparar 
los jugadores 
holandeses"

Efe - Río de Janeiro

EI portero Claudio André 
Taffarel, que el martes selló el 
pasaporte de la selección bra
sileña a la final de la Copa del 
Mundo, ha declarado a un dia
rio local que «sabía a qué lado 
dispara» los penaltis cada uno 
de los jugadores holandeses.

«Yo tengo intuición pero 
Wendell (Ramalho, el entrena
dor de los guardametas en la 
selección) me había pasado toda 
la información. Sabía quien 
dispara a la derecha y quien 
dispara a la izquierda. Lo sabía 
todo», manifestó Taffarel al 
diario «Lance».

El peor en entrenamientos
Admitió que en los entrena

mientos su rendimiento no era 
bueno a la hora de atajar lanza
mientos de sus compañeros 
desde los once pasos.

«De los tres porteros (Car
los Germano y Dida) que esta
mos en Francia, yo era el peor 
a la hora de pararlos, pero en la 
hora definitiva Dios ayudó», 
puntualizó.

Sin excepción, todos los ro
tativos se ocupan del llanto 
conmovedor del entrenador 
Mario Zagallo al término del 
partido y muchos columnistas 
que le critican por sus métodos 
coinciden en admitir que ten
drán «que tragarlo».

Hace dos años, Zagallo hizo 
célebre la expresión «ustedes 
tendrán que tragarme» para retar 
a sus detractores y a cada triun
fo importante de la selección la 
evocó como grito de guerra.
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Los partidos han alcanzado audiencias históricas

Holanda, en depresión 
colectiva tras la derrota

Día libre para que los 
jugadores olviden la derrota

Efe- Amsterdam

Holanda se encuentra en un 
estado de depresión colectiva 
después de la dramática derrota 
contra Brasil, en las semifina
les del Mundial de fútbol de 
Francia en los lanzamientos 
desde el punto de penalti.

Después de casi tres semanas 
de celebraciones a cada victo
ria de la selección en Francia, 
que vistieron a todo el país de 
naranja -el color de la camiseta 
del equipo nacional-, la prensa 
publica comentarios amargos 
sobre la derrota.

«Las lágrimas después del 
suspense» titula en su portada 
el periódico popular «De 
Telegraaf», el de mayor tirada 
en el país, recogiendo así el 
estado anímico de la mayoría de 
los holandeses, conocidos por su 
fanatismo futbolístico.

En la radio estatal A VRO, uno 
de los comentaristas trataba de 
consolarse a sí mismo y a sus 
auditores: «Esto es un drama, 
pero debemos empezar de nue
vo e ir a nuestros trabajos nor
malmente».

Durante los días en que Ho
landa jugó en el mundial, el país 
estuvo prácticamente paraliza
do y las grandes empresas sus
pendieron sus turnos nocturnos 
para que los empleados pudie
ran ver los partidos de la selec
ción, que alcanzaron las mayo
res audiencias en la historia de 
la televisión holandesa, con 11 
millones de telespectadores.

La depresión colectiva ha 
adquirido dimensiones dignas de 
un estudio sociológico y muy 
pocos holandeses han prestado 
atención a otros aspectos de la 
actualidad.

La desolación se ha apoderado de los hinchas holandeses. efe

Las lágrimas y la atención 
periodística eran mayores por la 
derrota de Holanda ante Brasil 
que ante el anuncio de la renun
cia del ministro de Exteriores, 
Hans van Mierlo, uno de los 
políticos más destacados en la 
historia del país, a formar parte 
del nuevo Gobierno.

«Lágrimas después de los 
once metros», titulaba el perió
dico de Rotterdam «Algemeen 
Dagblad», que también califica 
el partido de «dramático» y opina 
que el combinado naranja domi
nó el encuentro ante los brasi

leños y demostró su valor hasta 
el final, en la lotería de los 
penaltis.

La derrota del equipo, aun
que todavía Holanda puede dis
putar la tercera plaza del Mun
dial, ha puesto punto final a la 
fiesta, el color naranja ha des
aparecido de las calles y no se 
repetirá el ambiente de carnaval 
de las últimas noches. Tendrán 
que pasar dos años para que 
Holanda vuelva a vestirse de 
naranja. Será para la Eurocopa 
de Naciones que organiza junto 
con Bélgica en el año 2000.

Efe - Marsella

La selección holandesa de 
fútbol tuvo ayer su primer día 
libre en un mes para olvidar la 
derrota sufrida, en la tanda de 
penaltis, frente a Brasil, que les 
impidió jugar la final del Cam
peonato del Mundo.

Guus Hiddink, técnico de la 
selección holandesa, suspendió 
el entrenamiento previsto para 
la mañana de ayer, porque, des
pués del varapalo sufrido, pre
firió que sus jugadores se olvi
dasen del Mundial, por primera 
vez en el último mes.

La forma en que se produjo 
la derrota ha sido difícil de asi
milar por un equipo que también 
fue expulsado del anterior Mun
dial por Brasil.

Por tercera vez
Es, además, la tercera ocasión 

en la historia en que la selección 
holandesa es eliminada en la tan
da de penaltis. Perdió en la 
Eurocopa del 92, frente a Dina

Zagallo da descanso a 
”cabeza, corazón y piernas"

Efe- Lesigny(Francia)

Mario Zagallo, seleccionador 
nacional de Brasil ha decidido 
dar un día descanso a «la cabe
za, el corazón y las piernas» de 
los jugadores de la selección, tras 
haber obtenido la clasificación 
para la final de la Copa de la 
Mundo.

El objetivo del técnico es que 
los integrantes de la selección 
de Brasil se relajen tras la ten
sión mental y emocional del 
partido contra Holanda, resuel
to en los penaltis, y que también 
lo hagan físicamente, tras los 120 
minutos de juego en el encuen
tro con los holandeses.

El equipo brasileño regresó 
de Marsella tras la conclusión 

marca, por un error de Marco 
Van Basten, y contra Francia (4- 
5), cuatro años después en In
glaterra.

Esta ha sido, sin embargo, 
la más dolorosa, ya que los 
mismos aficionados habían 
comenzado a comparar a este 
equipo con el que 24 años an
tes fue considerado el máximo 
exponente del «fútbol total», por 
el juego exhibido durante el 
torneo.

Para algunos de los jugado
res más representativos, como 
el delantero del Arsenal Dennis 
Bergkamp, era la última ocasión 
de lograr un título mundial, ya 
que ha anunciado que no parti
cipará dentro de cuatro años en 
Corea-Japón.

Tras cuatro semanas de tra
bajo consecutivo, Hiddink de
cidió ayer conceder el día libre, 
porque desea recuperar el esta
do anímico de sus jugadores para 
el sábado, cuando disputarán el 
partido por el tercer puesto, en 
el estadio del Parque de los 
Príncipes de París.

del partido frente a Holanda, tal 
y como ha sido habitual tras 
anteriores encuentros, el día 
posterior al partido ha sido de 
descanso.

Zagallo prefiere que el equi
po regrese a su habitual lugar 
de residencia durante el presente 
mundial, el hotel Grande 
Romaine de la localidad de 
Lesigny, treinta kilómetros al 
sureste de París.

Los entrenamientos se reanu
darán hoy con miras a la final, 
prevista para las 21.00 horas del 
domingo, pero en esta ocasión, 
la selección no tendrá que via
jar, ya que su «casa» en Fran
cia se encuentra a tan sólo cua
renta kilómetros del estadio de 
Saint Denis.

INVERTIMOS
POR EL PROGRESO
DE NUESTRA PROVINCIA

M Con el nuevo siglo. Ciudad Real 

una PROVINCIA de futuro.

Diputación Provincial 
de Ciudad Real
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Cafú volverá al 
equipo inicial en 
la fínal del 
próximo domingo

Efe- Ozoir la Ferriere

Marcos Evangelista de 
Moraes «Cafú», volverá a la ali
neación en la final del Mundial, 
que se disputará el próximo do
mingo, tras haber quedado fuera 
del equipo por sanción en la se
mifinal del pasado martes.

Cafú, uno de los jugadores 
más efectivos de la selección de 
Brasil en el actual Mundial, fue 
sustituido por Zé Carlos„quien 
tuvo la oportunidad de dispu
tar su segundo encuentro como 
internacional en una semifinal 
mundialista.

Para Cafú es más fácil vivir 
un encuentro sobre el terreno de 
juego que en las gradas, según 
afirmó tras la experiencia de 
haberse quedado sin jugar en 
este partido.

Cafú alabó el trabajo de Zé 
Carlos en este partido, ya que 
en una semifinal había tenido 
el compromiso de debutar como 
titular con su selección. «Era un 
partido muy comprometido y 
rindió perfectamente», prosi
guió.

El jugador espera el partido 
del domingo, que será su segun
da final, ya que hace cuatro años, 
en Estados Unidos, jugó algu
nos minutos en sustitución del 
entonces lesionado, Jorginho.

Por otra parte, el presidente 
brasileño, Fernando Henrique 
Cardoso, expresó ayer su satis
facción por el paso de la selec
ción de Brasil a la final del 
Mundial de Francia’98 tras 
derrotar el martes a Holanda, y 
envió al equipo «un abrazo lle
no de gratitud y confianza».

«Creo en nuestro talento y 
en nuestra creatividad, que des
equilibran resultados. Mi fami
lia y y o enviamos nuestro abrazo 
lleno de gratitud y confianza», 
manifestó el gobernante en un 
mensaje enviado a la plantilla.

También manifestó «la gra
titud sincera de cada uno de los 
brasileños» hacia el portero de 
la selección, Claudio Taffarel.

El nivel técnico arbitral es el que más se debe me jorar

La FIFA esperaba más de 
los árbitros del Mundial

Efe- Santiago de Chile

El chileno Gastón Castro, 
instructor de árbitros de laFIF A, 
afirmó ayer que técnicamente 
«se esperaba mucho más» de los 
jueces en el Mundial de Fran
cia’98, en el que, a su juicio, no 
se han visto los avances que se 
pretendían.

«Los técnicos arbitrales es
perábamos mucho más de este 
Mundial, pero incluso a estas 
alturas del torneo, hace cuatro 
años, en Estados Unidos, el 
arbitraje era mejor», precisó 
Castro, en declaraciones al dia
rio «La Nación», de Santiago.

«Lastimosamente esto ha 
sucedido con más preparación 

La pasión por el fútbol se desborda en estos días. Incluso las máquinas se 
animan a disputar el deporte rey. Este es la final del campeonato de fútbol para 
robots, que se está disputando paralelamente en París al "de verdad", y en la que 
se impuso el equipo alemán de Friburgo. EFE

i ’

que en el Mundial anterior, pero 
los avances no se han visto en 
Francia», añadió Gastón Cas
tro, que en su época de árbitro 
internacional dirigió partidos en 
once torneos de la FIFA, inclui
dos la Copa del Mundo de Es
paña’82 y los Juegos Olímpi
cos de Los Angeles’84.

A juicio del experto chile
no, en Francia a los árbitros les 
ha faltado más concentración 
para castigar jugadas fuertes, 
que han quedado en la impuni
dad, o personalidad para impo
ner, por ejemplo, las barreras a 
la distancia reglamentaria de 
9,15 metros.

En particular. Castro dijo no 
saber por qué la famosa entra

da por detrás no se ha castiga
do como se anunció, situación 
que consideró delicada, porque 
un estudio de la comisión mé
dica de la FIFA demostró que 
el 66 por ciento de las lesiones 
provienen de esa jugada.

A su juicio, la apatía arbi
tral frente a la entrada por de
trás se debe a que falta una in
terpretación clara de parte del 
árbitro, y a la dificultad que 
supone interpretar cuándo el 
jugador tiene posibilidades rea
les de alcanzar el balón.

Por otra parte. Castro defen
dió la buena fe de los jueces y 
sostuvo que lo que les molesta 
es cuando se suponen dobles 
intenciones.

El cuarto 
clasificado, 
"cornudo, apaleado 
y sin medalla"

Efe- París

El cuarto clasificado no ten
drá recompensa alguna en el 
Campeonato del Mundo de 
Francia, y regresará a su país 
desolado por dos derrotas con
secutivas en una semana y sin 
una medalla que le diferencie 
del trigésimo segundo.

La FIFA confirmó ayer que 
no habrá medallas para los per
dedores del penúltimo encuen
tro del campeonato. Aunque la 
mayoría de las selecciones con
sidera una tortura el partido por 
el tercer puesto, la Federación 
Internacional se resiste a supri
mirlo, pese a que es un encuen
tro que pasa a la historia «fuera 
de programa».

Los perdedores no tendrán, 
siquiera, la oportunidad de su
bir al palco a recibir una meda
lla que les recompense por ha
ber permanecido en el país or
ganizador hasta el último mo
mento y, a diferencia de otros 
deportes, habrá una clara dis
tinción entre el tercer clasifica
do, con medalla de bronce, y el 
cuarto. En la final, el brasileño 
Havelange, participará en su 
último acto como presidente de 
la FIFA, entregando el trofeo.

Niegan que la 
policía francesa 
esté implicada en 
reventa de entradas

Efe- París

Bruno Travade, portavozdel 
Comité Organizador Francés 
(CFO), negó ayer que ningún 
policía haya estado implicado 
en la posible reventa de entra
das del encuentro que disputa
rán esta noche Francia y 
Croacia. «Es el tipo de rumor que 
acostumbra a salir cuando hay 
problemas con las entradas. »

OPORTUNIDADES CIFISA
COCHES HUEVOS
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Panasonic
ACONDICIONADORES DE AIRE ®3&E

CLEAN. COMPACT & EMEHCY-WUíO 
lJrn>o. Cecn^Bde y Ahorro Ener^xo

Polígono Industrial "Larache" - c/ Villarrubia de los Ojos, 5

LIMPIO 
COMPACTO 

AHORRO ENERGETICO

MAREA RANCHERA
(Sólo 3 unidades)

¡ Con Climatizador, Cierre,
| Elevalunas, Radiocasset integrado, 

Predisposición CD, Direcc. Asistida, 

Pintura Metalizada.

2.750.000 pías. (Uave en mano)

CINQUECENTO (1 unidad)
850.000 ptas. (Uave en mano)

Tfnos.: (926) 21 59 38 - 39 Fax: (926) 21 60 26 - 13005 CIUDAD REAL
dCICA C A Carretera de Carrión, km, 243,350 
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El gendarme en 
coma mejora 
"alentadoramente"

Efe - Lille(París)

Daniel Nivel, el gendarme 
apaleado el pasado 21 de junio 
en Lens por un grupo de vio
lentos seguidores de la selec
ción alemana de fútbol, sigue 
en coma en un hospital de Lille, 
pero su estado ha experimen
tado una perceptible y «alenta
dora» mejoría, según fuentes 
médicas.

Neurológicamente, el esta
do de Nivel, de 43 años, es de 
coma reactivo; es decir, respon
de a ciertos estímulos. El gen
darme salió del coma profundo 
con el que fue ingresado el 
pasado 30 de junio. Sus lesio
nes cerebrales, no obstante, si
guen siendo de carácter irrever
sible.

El comunicado emitido ayer 
por el hospital de Lille afirma 
que pese a que la evolución es 
«alentadora», es aún muy pre
maturo emitir un nuevo pronós
tico debido a la lentitud en el 
progreso o regresión de este tipo 
de lesiones. «La situación es la 
habitual en esta clase de cua
dros clínicos», indicó un espe
cialista.

El partido de solidaridad con 
el agente Daniel Nivel ha sido 
aplazado para mediados de sep
tiembre por decisión de las fe
deraciones alemana y francesa 
de fútbol, organizadoras del en
cuentro.

El aplazamiento obedece «a 
la eliminación del equipo de 
Alemania y al regreso de los 
aficionados alemanes», según 
un comunicado de laFederación 
Francesa.

32 equipos hacen que se alarguen demasiado las jomadas

La FIFA admite que el 
Mundial es demasiado largo

José Ángel CASTRO

El Mundial de fútbol es de
masiado largo. Esto era evidente 
para cualquiera menos, al pa
recer, para quien lo programó 
así.

Joseph Blatter, presidente 
electo de la FIFA, se ha «moja
do» un mes después de su elec
ción y reconoce que el torneo 
dura demasiado y anuncia como 
única solución posible estrechar 
el calendario, con tres y hasta 
cuatro partidos diarios y menos 
días de descanso. El remedio 
puede agravar aún más la en
fermedad en lugar de 
erradicaría.

Víctima de la concesión elec
toral de Joao Havelange en su 
última reelección, la FIFA se 
encuentra ahora, en un proceso 
sin retomo, con un Mundial de 
32 equipos a los que hay que 
hacer jugar entre sí y eso supo
ne 64 partidos, distribuidos 
como se quiera, pero 64 encuen
tros a fin de cuentas.

Esa programación ha obli
gado a que en Francia’98 se 
jueguen partidos a partir de las 
nueve de la noche, lo que supo
ne para el espectador llegar a 
su domicilio cerca de la media
noche y al periodista, sin ir más 
lejos, un «stress» en su eterna

Cad vez es más difícil conseguir los trofeos para las selecciones.

lucha contra el reloj.
Con respecto a lo que se 

avecina con el Mundial de 
Korea, en el 2002, reconoce el 
líder del fútbol universal que los 
telespectadores europeos ten
drán que ponerse delante del 

monitor a primera hora de la ma
ñana y dejarlo a primera hora 
de la tarde. Solución: el pago 
por visión con partidos en di
recto o grabados, «aunque», 
señala, «la televisión abierta 
seguirá siendo prioritaria».

Dos bebés y un 
pingüino reciben 
el nombre de 
Taffarel

Efe - Río de Janeiro

Dos bebés y un pingüino que 
apareció en una playa brasile
ña recibieron el nombre de 
Taffarel, como homenaje al 
portero de la selección nacio
nal, considerado como el hé
roe de la clasificación de Bra
sil a la final del mundial de 
Francia.

En Belo Horizonte, capital 
del estado de Minas Gerais, 
nació un niño que será bauti
zado con el nombre de Igor 
Taffarel, declaró su madre, 
Sonia María Cota.

La mujer afirmó que en el 
transcurso del parto, además de 
los dolores naturales, sufrió por 
la tensión del partido.

Casi a la misma hora nació 
en Brasilia, la capital federal, 
una niña que también recibió 
como segundo nombre el del 
portero brasileño. «No me 
gustaron ni Bruna Rivalda ni 
Bruna Ronalda, y al final me 
decidí por Bruna Taffarel», 
declaró el padre, Geraldo 
Santana.

La tanda de homenajes al 
guardameta la completaron los 
bomberos que encontraron un 
pingüino en la playa de Barra 
de Guaratiba, y le dieron tam
bién el nombre de Taffarel.

PROMOTORA DE CONSTRUCCIONES

AGUILAR, S.A-
Plaza Mayor, 14 (Edif. Alcor) - CIUDAD REAL - Tfno./Fax: 926 22 49 11

PROXIMA CONSTRUCCION DE 15 UNIFAMILIARES EN MIGUELTURRA 
CON PISCINA EN COMUNIDAD

¿Piensa que por comprarse 
un coche de ocasión, no puede 

exigir tanto como si fuera nuevo?
200 m2 superficie construida 

4 dormitorios (uno planta baja) 
Salón, cocina, 3 baños, cocina campera. 
_______ Cochera para 2 vehículos

PRECIOS DE LA ZONA 
Ultimo piso de 4 dormitorios - Ultimo apartamento de 2 dormitorios 
3 últimas plazas de garaje -1 local comercial de 500 m2 divisible 

en C/ Pozo Dulce, 7 
ÜTODO ELLO CENTRICO Y AL MEJOR PRECIO!!

► Exíjale 12 meses de garantía. En España y en Europa. Exíjale que no tenga límite de 
kilometraje. Exíjale el servicio exclusivo de la Red Oficial de Concesionarios y las ventajas 
de financiación de un coche nuevo. Exíjale lo mismo que a un Mercedes. Así son los vehículos 
de Ocasión Estrella. Preparados para darle una respuesta fiable.

► Venga a Mercedes a por su coche de ocasión. Empezará exigiendo. Mercedes Benz

AUTOTRAK
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Carrión, 21. Tel.: 926 22 22 08. 13005 CIUDAD REAL.
Autovía N-IV, Km. 200. Tel.: 92Ó 34 80 12. VALDEPEÑAS.

PoI. Ind. El Cabezuelo. Tel.: 926 44 25 02 ARGAMASILLA DE CALATRAVA (Puertollano).
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Manuel Navarro puede ser hoy el nuevo 
presidente electo del Manchego tras la 
asamblea de esta tarde, en la que se 
aclararán otros muchos puntos de la 
actualidad del Club

El alcalde de Ciudad Real busca apoyos económicos para el Manchego

' 'Calma chicha'' en el Manchego 
ante la asamblea de esta tarde
"La afición del Manchego debe estar orgullosas del alcal
de que tiene Ciudad Real". Así de rotundo se mostró ayer 
Manuel Navarro, al que todos apuntan que será ratificado 
en la Asamblea de esta tarde como nuevo presidente del 
Club, puesto que no le es desconocido, pues ya lo ocupó 
hace algunas temporadas.

Dani GALLEGO

Llegó el gran día. Esta tarde 
se celebrará, en el salón de ac
tos de Unicaja, la Asamblea 
extraordinaria del Deportivo 
Manchego, de la que espera que, 
de una vez por todas, se procla
me presidente a Manuel nava
rro.

Antes de que esta Asamblea 
se produzca, las cosas parece que 
están en un compás de espera, a 
la vista de los acontecimientos 
que puedan aparecer.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil Ortega, declaró 
ayer a LA TRIBUNA que está 
"intentando recaudar fondos para 
el manchego entre las empresas 
que pudieran estar interesadas." 
Se barajan a este respecto varios 
nombres de las entidades más 
influyentes de la región, pero es 
posible que el nombre definiti
vo se haga público en la Asam

El Balonmano Ciudad Real sigue 
esperando que llegue Kovalenhko

D. GALLEGO

El Balonmano Ciudad Real 
se encuentra a la espera de que 
uno de sus fichajes estrella para 
la próxima temporada, el ruso 
Kovalenhko, llegue a la capital 
y se incorpore a la disciplina del 
equipo que dirige Rafa López 
León.

En este sentido, el técnico 
señaló ayer que "lo único que 
podemos hacer es esperar, pues 
ya tenemos todo en regla. Pero 
y a se sabe la mentalidad que tiene 
la gente del este de Europa, que 
hay veces que se desdicen de lo 
que han manifestado anterior
mente".

Sin embargo, Rafa López 
tiene confianza en las gestiones 
que ha llevado a cabo la direc
tiva del Club, y mantengo la ilu
sión de que el conflicto se solu
cione satisfactoriamente".

De no consumarse el fichaje 

blea.
Gil Ortega está realizando 

este esfuerzo "a título personal, 
pues el Ayuntamiento no puede 
hacer más por el Manchego. 
Estamos considerando la posi
bilidad de aumentar un poco la 
subvención oficial, además de 
otras vías de inyección moneta
ria".

A este respecto, el concejal 
de deportes, Javier Laguna, opina 
que "ahora mismo, con las sub
venciones que va a recibir el 
Manchego, el equipo podría salir 
adelante. Pero el problema es que 
la afición no responde acudien
do al campo, quizá por el exce
sivo precio de las localidades. 
Espero que esta tendencia cam
bie durante esta temporada".

Navarro, por su parte, tiene 
la certeza de que "a la Asamblea 
acudirá buena parte de la masa 
social del Manchego, y que así 
se borrará ese sentir general de 

del lateral ruso, Rafa tendría un 
serio contratiempo en la progra
mación que está desarrollando 
para el equipo. "Tengo muchas 
esperanzas en este jugador, y 
espero que finalmente llegue, 
porque el sistema táctico del 
equipo lo estoy diseñando con
tando con él. Las variantes ofen
sivas que puede aportar al equi
po son muy interesantes."

"El jugador y sus 
representantes están jugando con 
el tiempo, porque nosotros po
dríamos haber buscado otros 
jugadores", comentó Rafa, "pero 
ahora no hay posibilidad, pues 
el día 14 debemos presentar las 
fichas para la competición eu
ropea".

En otro orden de cosas, Rafa 
López se encuentra muy ilusio
nado con la plantilla del año que 
viene, en la que se ha reforzado 
la defensa especialmente, algo 
que era una de las peticiones del

El alcalde Francisco Gil Ortega, junto a Javier Laguna.

que no existe esa afición. Con 
el salón lleno, esto quedará di
sipado".

Por lo tanto, es posible que 
la Asamblea aclare el nombre del 
sponsor, el del nuevo presiden
te -este está más claro-, los apo
yos económicos institucionales.

Rafa López León.

entrenador: "Las incorporacio
nes de Grebnev y de Jiménez nos 
darán una solidez defensiva 
mayor que la que disponíamos 

y quizá el nombre del nuevo 
cuerpo técnico, sobre el que ya 
se está cerrando el círculo de 
candidatos.

Una Asamblea que se presen
ta, pues, "calentita", y lo suficien
temente interesante para que los 
simpatizantes no se la pierdan. 

el año pasado, lo que nos permi
tirá jugar más al contraataque y 
reducir la media de goles que 
recibamos en contra".

Los 2 equipos del 
ADV Miguelturra 
descenderán de 
categoría

D.G,

Los dos equipos en 2® Divi
sión Nacional. A esta decisión 
se ha llegado en el seno del ADV 
Miguelturra tras la reunión que 
el pasado lunes mantuvieron los 
jugadores de los equipos mas
culino y femenino con la nue
va junta directiva que preside, 
de nuevo, Ernesto Arévalo, tras 
no haber encontrado los apo
yos necesarios para mantener 
la categoría.

Esta decisión, "muy doloro
sa para el club", según el pro
pio Arévalo, se tomó un poco 
en contra de los jugadores, que 
en su mayoría estaban dispues
tos a salir en U, a pesar de las 
penurias económicas que tuvie
ron que pasar la temporada pa
sada. Pero los directivos pusie
ron una nota de sensatez, y 
decidieron "volver la vista ha
cia la cantera y luchar por vol
ver a U como este club se me
rece".

Así, jugadores como los 
hermanos Rojas, Santi y Ángel, 
que se concentrarán con la se
lección española cadete en 
agosto, o Carlos Molina y Santi 
Muñoz, que volverán a la se
lección autonómica en los 
próximos meses, o los 6 juga
dores que formaron parte de la 
selección regional que se cla
sificó octava en el campeona
to de comunidades autónomas, 
tendrán un peso específico muy 
importante en la estructura del 
equipo para la próxima tempo
rada, en la que el objetivo será 
disputar la fase de ascenso a T 
División Nacional en ambas 
categorías.

I Torneo 
FERCAM de tenis 
en Manzanares

D. MANZANARES

El torneo fue creado en el 
año 1984, cuyo primer presiden
te, Domingo Chacón Bellón, 
junto a su directiva, puso en 
marcha un club de tenis, orien
tado fundamentalmente a la 
práctica deportiva, y cuyos 
practicantes, en líneas genera
les, eran de bajo nivel econó
mico.

Su actividad es interesante; 
de octubre a diciembre tiene 
lugar el Torneo de dobles, de 
enero a junio, la Liga social 
individual, dividida en grupos 
según el nivel de los 
aprticipantes, y en el mes de 
julio, coincidiendo con las 
Ferias y Fiestas de nuestra lo
calidad, el Torneo más imp^*" 
tante, este año el Torneo 0; 
fercam’98.
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Yolanda 
Rodríguez logra la 
segunda mejor 
marca de la 
temporada

Efe- Madrid

La atleta albaceteña del 
CCM-CAT, Yolanda 
Rodríguez, logró, en la prueba 
de salto de longitud de la Co
munidad de Madrid, un mejor 
salto de 6,26, que igualaba el 
mejor registro de la tempora
da hasta ese momento, aunque 
después era mejorado por los 
6,28 de Carlota Castrejana, que 
era la poseedora, hasta enton
ces, del mejor registro nacional 
en la especialidad.

Yolanda Rodríguez llevaba 
desde el año 1.995, en que lo
gró los 6,36 que tiene ahora 
mismo como mejor marca per
sonal, sin alcanzar el nivel de 
sus mejores marcas, ya que le 
ha costado mucho recuperarse 
de su lesión que se produjo ese 
mismo año.

La atleta albaceteña estaba 
rozando los seis metros en los 
últimos saltos, pero como reco
nocía su entrenador, Pascual 
Serrano, le faltaba algo de 
confianza, que con este salto 
parace haber recuperado.

Javier Bermejo

También compitió el salta
dor de altura de Puertollano, 
Javier Bermejo, que logró una 
marca de 2,18, cuando en esta 
temporada ha alcanzado los 
2,23, superado por el que está 
siendo su «bestia negra», su 
compañero de club, Ignacio 
Pérez, que logró una marca de 
2,24.

Luis Sastre será 
homenajeado en la 
"Carrera Popular" 
de Manzanares

La Tribuna

Luis Sastre, toledano y ven
cedor de la V y VIII Carrera 
Popular Regional «Ciudad de 
Manzanares», recibirá un home
naje con ocasión de la edición 
decimoquinta de esta prueba 
deportiva que tendrá lugar en 
Manzanares el próximo 19 de 
julio a partir de las 10,30 ho
ras.

Con este homenaje, Luis 
Sastre, que llegó a ser campeón 
de Espalda de Cross Junior en 
1 -976 formando parte de la élite 
del atletismo regional y nacio
nal durante los años ochenta, se 
une al palmarés de homenajea
dos en el que ya figuran desta
cados deportistas -fondista y 
j^ediofondistas de Castilla La 
Mancha- de la talla de Gaytán, 
Artimendi, Amorós o Esparcia.

En el apartado de novedades 
deesta edición, en relación con 
•as inmediatamente anteriores, 
cabe destacar que se celebrarán 
cuatro pruebas en lugar de las 
dos habituales con el fin de 
Adaptar mejor la distancias .

Con la renovación de David, la plantilla queda casi cerrada

El ex-bolañego Capa 
firmó por el Manzanares

D. MANZANARES

En la noche del pasado lu
nes, el daimieleño Capa (Alber
to García Consuegra) proceden
te del bolañego firmaba la car
tulina manzanareña.

Capa, delantero de 24 años 
del que la directiva manzanareña 
tienen buenas referencias, era 
pretendido por el At. Teresiano 
y Piedrabuena, incluso Iglesias, 
entrenador bolañego, quería que 
continuara, pero motivos pro
fesionales hacen que no pueda 
desplazarse a Bolaños cuatro ve
ces semanales para entrenar.

También el jugador David, 
que concluyó la temporada en 
el Manzanares, ha renovado por 
el club franjiblanco, sin embar
go según palabras del presidente 
Alfonso Eugena, el que no ha 
firmado en el Manzanares ha 
sido el delantero Fefe. El moti
vo ha sido que La Solana le da 
más dinero.

De momento, jugadores nue
vos que han llegado de 
Manzanares han sido José Julián 
Olmedo (defensa), Toni 
(centrocampista), Angel 
González (delantero) -los tres 
manzanareño que la tempora
da pasada estuvieron en La 
Solana- Capa, delantero, David

Jerónimo de Paz, nuevo entrenador 
del C.B. Alucal Miguelturra

Tomás G, CONSUEGRA

El pasado sábado, 4 de ju
lio, el C. B. Alucal Miguelturra 
celebró una Asamblea Ordina
ria, la primera desde que se 
elaboraron los estatutos del club, 
donde se dio a conocer el ba
lance económico-deportivo de 
la temporada 1997/97 y se pre
sentaron los presupuestos de la 
campaña 1998/99 y la actuación 
deportiva prevista.

En el aspecto económico la 
Asamblea aprobó por unanimi
dad el presupuesto del ciclo 
1998/99 que asciende a 
6.397.424 ptas. Dentro de este 
presupuesto destacan dos gran
des epígrafes: el apartado de 
gastos federativos y arbitrales 
de los tres equipos con los que 
contará Alucal que asciende a 
1.272.424 ptas.; y el otro capí
tulo importante es la organiza
ción de las V Jornadas de Me
dicina Deportiva cuyo presu
puesto asciende a 3.000.000 de 
ptas.

Este presupuesto se cubrirá 
con la aportación de Alucal 
aluminio, subvenciones 
institucionales, ingresos de las
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El presidente manzanareño, Alfonso Eugena.

que ha renovado, más un cen
tral y un punta que podían fir
mar de un momento a otro ya 
consagrados en la Tercera. Con 
estos se consideran siete nue
vos jugadores para reforzar la 
plantilla, donde constan el meta 
Castilla y uno más local que falta 
por definir, Fabio, Felipe (Ju
venil nacional), Carlos Julián 
que también ha renovado. Peña, 

Jero, nuevo entrenador del equipo miguelturreño.

jornadas y aportación de casas 
colaboradoras y socios.

En el plano deportivo men
cionar la creación de un nuevo 
equipo sénior del club que mi
litará en 3® División Autonómica 
(antigua provincial) y que ser
virá como equipo base para que 
los jugadores den el salto al 
primer equipo.

Mención aparte constituyó 
la presentación del nuevo en
trenador del equipo de 1® Divi

Isidoro, Chulé, Engena, Juanjo 
(Juvenil Nacional), Gena, 
Juanjo (Juvenil Nacional) y 
Toni.

Son un total de 18 jugado
res si llegaran a firmar ese cen
tral y ese punta, sino los derro
teros irían por otras parte para 
firmar dos refuerzos de calidad, 
contando con Luis y Márquez 
y el motor Cano, si continuase. 

sión Autonómica: D. José Ma
nuel Jerónimo de Paz, Jero, que 
sustituye a Eduardo Zurita 
Rosales que dimitió para ocu
par la Secretaría Técnica del 
club.

Jero ha sido jugador hasta 
esta pasada temporada, militan
do principalmente en equipos 
de 2^ División Nacional. Como 
entrenador ha estado dirigien
do categorías base, tanto escue
las deportivas como en clubs.

José María 
Romero, mejor 
deportista de 
Manzanares

La Tribuna

José María Romero 
Manzanares ha sido elegido 
por mayoría como el mejor de
portista manzanareño de la 
temporada, por un jurado pre
sidido por el concejal de De
portes del Ayuntamiento de 
Manzanares, Ramón Peco 
Pérez, en el que actuó como 
secretario Antonio Ballestero, 
director de Patronato de Depor
tes.

La proclamación y entrega 
de trofeos de las competicio
nes para aficionados de la tem
porada 1997/1998 tendrán lu
gar el jueves, 9 de julio, a las 
21,30 horas en el Gran Teatro, 
en un acto en el que interven
drá el alcalde antes de la en
trega de las placas y trofeos a 
los deportistas y entidades 
colaboradoras nominados.

El jurado eligió también a 
una serie de deportistas 
manzanareños que, según el 
acta del mismo, «bien por su 
excelente historial deportivo, 
o por su dedicación al trabajo' 
por el deporte local fueran 
merecedores de este reconoci
miento». Los deportistas que 
ajuicio del jurado reunían estos 
requisitos son Leandro Aceña 
Atienza, Juan Agustín 
Camacho Sánchez Gil, Domin
go Chacón Bellón y Cristóbal 
Martín Lara Gómez Pardo.

Los deportistas nominados 
fueron: Iván Urda 
Muñoz,Manuel Jesús Baeza 
Díaz Portales,María Angeles 
Aguirre Romero, Isidoro Ga
lán Hernán,José Carlos Caba 
González, Fidel Díaz 
Fernández Pacheco, Obdulio 
Pedregal Chaparro, José An
tonio Camarena Ruiz Aragón, 
Alicia Alhmabra Mendoza, 
Pedro Jesús CabreraLeón, José 
Sánchez Migallón y José María 
Romero Manzanares.

Herraiz sigue 
líder del nacional 
juvenil de ajedrez

Efe- Mairena de Aljarafe

El castellano-manchego 
Herminio Herráiz, con cinco 
puntos, se mantiene como lí
der en solitario del Campeo
nato de España Juvenil de 
Ajedrez tras la disputa de la 
quinta ronda del torneo, que se 
celebra en Mairena del Alja
rafe (Sevilla).

Herráiz venció al andaluz 
Daniel Paz, mientras que el 
aragonés Jesús Barón, segun
do en la clasificación general 
a medio punto del primer cla
sificado, se impuso al también 
andaluz Carlos Barrero.

En el torneo femenino, 
la valenciana María Gómez- 
Cabrero venció en la cuarta 
ronda a la balear Mónica Grau, 
mientras que la castellano- 
manchega, Amparo Mejías, 
logró su segunda victoria, y se 
coloca decimoquinta.
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Bolsa de la i 
Propiedad JL

VIVIENDA DE CAM
PO sobre parcela cerca
da de 8.500 m^- en 
Argamasilla de Cva. Vi
vienda de 300 m2 cons
truidos, con luz, agua y 
calefacción, piscina con 
depuradora, amplios jar
dines de césped, árboles 
y olivos, garaje para 5 
coches, cerramiento valla
do de 3 m. de altura sobre 
bloques con seto a la mis
ma altura. Información 
tfno: 926.69.80.06 de 3 a 
5 de la tarde.

SE ALQUILA PISO 
amueblado, con cochera 
cerrada. Céntrico. Tfno: 
926.22.83.51.

ALQUILO APARTA
MENTO,exterior, amue
blado, céntrico, dos dor
mitorios, calefacción. 
Telf. 926 25 19 59.

PISO EN .MADRID 
zona Santa María de la 
Cabeza. 3 donnitorios, co
medor-estar, cocina, cuar
to de baño, cuarto de aseo, 
vestíbulo, terrazas y cuar
to trastero, con plaza de 
garaje. Información tfno: 
926.69.80.06 de 3 a 5 de 
la tarde.

f

Poro 21 millones de refugiados, 
esto es lo mós parecido a un ho^ar.
Tuvicfon que huir de su país para salvar a vida. Masa que puedan volver a sus casas

Sil peSgro vivirán en can^amentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugia des, y lo hace, en gran medida, gracias ai interés 
de personas como tú.

S quieres ayudan infórmace. 
Envía el cuoón o Barra: 
Tet (91)369 06 7(1 
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al reéigiaóo, 
ayúdanos tú

AO™
CTSQsnsBEsnrtR 
nzxHUUUuuniu 
Los REFUGIADOS
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¡¡MAGNÍFICA 
OPORTUNI

DAD!!

PARCELAS 
RUSTICAS 

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.:
926,24.02.03

CONSTRUCTORA
Vende apartamento lujo 
en la mejor urbanización 
de La Manga. 120 m2. 
Teléfono: 983.37.47.50- 
968.14.03.35

SE ALQUILA NAVEde
800 m^ Polígono Indus
trial. Calle Principal. 
Manzanares (Ciudad 
Real). Información: 926- 
61.41.35

OCASION Particular 
vende apartamento lujo 
primera línea mar en La 
Manga. A estrenar 125 
m2. Teléfono: 983/ 
37.47.50

| GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo
1.-Ventas 1.- Administrativos

| 2.- Compras 2 2.- Servicio Domestico
3.- Alquileres 3.- Dependientes
4." Varios 4.- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.-Alquileres 1.- A. Matrimoniales
2.- Compras 2.» Asesorías/Gestorías
3.- Ventas A 3.- Animales domésticos

J 4.-Talleres 4.- Consultas Médicas
5.- Recambios 5.- Agradecimientos
6.- Varios 6.- Varios

Bolsa del 
Trabajo

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Adminis
trativo, Asistente Social, 
Conserje... Preparación 
personalizada. Ingreso 
Ayuntamientos, Junta... 
Infórmate: 926.21.34.21

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér
cito, Politécnico Ejército 
(16-18). Infórmate: 
926.21.34.21_________

BIBLIOTECAS,Archi- 
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocato
rias. Infórmate: 
926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

WALL STREET INSTITUTE

Multinacional Americana Líder en el 
sector de la enseñanza de Inglés en 
España. Precisa incorporar en Ciudad 
Real.
* COMERCIALES: Diplomatura o 
superior.
* RECEPCIONISTAS: Inglés ha
blado y escrito, Informática a nivel 
usuario y experiencia.
* SERVICE MANAGER: Nativos 
con titulación universitaria y expe
riencia.

Enviar curriculum con foto reciente 
a: Avda. Reina Victoria, 2, 4^ plan
ta 28003 Madrid.

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Prepá
rate para trabajar en: In- 
salud, Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21______

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con

sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE 
NECESITA 

DEPENDIENTA

EXPERIENCIA 
EN MUEBLES

O 
LAMPISTERIA 
Mínimo 3 años.

Interesadas 
llamar para 

concretar entre
vista al Tfno.:

926 - 24 23 05

GAÑA

UN 
SOBRESUELDO 

A TIEMPO
PARCIAL O 

TOTAL
SIN DEJAR

TU
OCUPACION 
HABITUAL

TLF.
970- 35 53 80

EMPRESA DE AMBI
TO INTERNACIO
NAL, precisa conducto
res, autónomos, con fur
goneta propia. Interesa
dos llamar al 926-82 10 
61.

de Ciudad Real

URGE
IMPORTANTE EMPRESA EN EXPAN- 
SION NECESITA PARA SU DELEGA- 
CION EN CIUDAD REAL

ADMINISTRATIVAS
SE REQUIERE:
- EDAD COMPRENDIDA ENTRE 20-30 
AÑOS.
- BUENA PRESENCIA.
- DON DE GENTE
- SE VALORARAN CONOCIMIENTOS 
INFORMATICOS.
SE OFRECE:
- FORMACIÓN CONTINUA A CARGO DE 
LA EMPRESA.
- SUELDO A CONVENIR SEGUN VALIA.
- ALTA SEGURIDAD SOCIAL, PAGAS 
EXTRAS...

INTERESADAS ENVIAR CURRICULUM 
VITAE CON FOTOGRAFIA RECIENTE 
AL APARTADO DE CORREOS 674-13080
DE CIUDAD REAL. REF.: CIUDAD REAL

EMPRESA CONS
TRUCTORA necesita 
ladrilleros para obra en 
Murcia. Incorporación 
inmediata. Alta en S.S. 
Tfno: 926.21.46.50

PELUQUERÍA JA
VIER MIRON necesi
ta personal para trabajar. 
Con experiencia. Llamar 
Tlf. 926-23 07 14.

ORACION A 
SANJUDASTADEO

¡Oh!, San Judas Tadeo, Após
tol y Mártir, grande en vir
tud y rico en milagros, parien
te cercano de Jesucristo, fiel 
intercesor de todos los que in
vocan tu ayuda especial en 
tiempos de necesidad. A ti 
acudo desde lo más profun
do de mi corazón, yaque Dios 
te ha dado tan grande poder 
y te ruego que vengas en mi 
ayuda. Ayúdame en esta pre
sente y urgente petición. 
Por todo ello yo te prometo 
rezar durante nueve días, tres 
Padrenuestros, tres 
Avemarías y tres Glorias, así 
como hacer tu nombre cono
cido e invocado por medio de 
la publicación de esta nove
na.
San Judas Tadeo, ruega por 
nosotros y por todos los que 
solicitan tu ayuda.
Haced la petición de tres de
seos, uno de negocios y dos 
que creáis imposibles, y al no
veno día publicar esta nove
na, y aunque no lo creáis se 
cumplirán vuestros deseos.

J.L.V.

GRACIAS 
SAN JUDAS

TADEO
POR LOS
FAVORES

RECIBIDOS
A.B.F.A.

de Ciudad Real

‘1
 I

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO

Hace unas semanas, leí en una 
revista una oración al "Espíritu 
Santo", dándole las gracias al 
verse cumplido un deseo. 
Consta de una oración que de
ben rezar, durante los tres días 
siguientes, a la petición del de
seo y, una vez cumplido éste, 
publicarlo en algún sitio.
Espero que os beneficiéis tanto 
de ella como yo. Y que otras per
sonas puedan servirse de esta 
plegaria.
"Espíritu Santo que resuelves 
todos los problemas, tú que ilu
minas todos los caminos que 
pueden llevarme a la consecuen
cia de mi meta, tú que me pro
porcionas el don divino de per
donar y olvidar todo el mal que 
se hace contra mí y que estás 
conmigo en todas Ias circuns
tancias de mi vida, por medio 
de esta plegaria quiero darte las 
gracias por todas las cosas reci
bidas y quiero confirmarme una 
vez más en que no quiero sepa
rarme nunca de lí, auna despe
cho de toda ilusión material. 
Quiero estar contigo en la glo
ria eterna, gracias por la mer
ced que dispensas a mí y a los 
míos".

M.A.P.

GRACIAS AL 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

S.G.L.

ACCION tlMBRr+ c/ Barceló 13 1® izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

- Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0



Jueves, 9 de julio de 1998 53
Ortega Cano fue cogido en su 
segundo toro, el cuarto de la tarde, 
cuando intentaba borrar la imagen 
de desinterés que dio en el primero La

 Tr
ib

un
a

Cosida sin consecuencias de Priesa Cano y Caballero no acertó en el manejo de la espada

Víctor Puerto da la vuelta a una 
mala corrida v sale a hombros
Una mala corrida, peor de toros que de toreros, ayer en 
Pamplona, tuvo el feliz contrapunto de una apasionante 
faena de Víctor Puerto, con el valor como principal argu
mento, que valió el triunfo de dos orejas y la consiguiente 
salida a hombros por la Puerta Grande.

Juan Miguel NUÑEZ

Seis toros del heredero del 
Conde de la Corte -primero y 
cuarto con el hierro de María 
Olea, la misma casa ganadera-, 
bien presentados y de juego muy 
deslucido, aunque con matices, 
pues el primero pareció mejor de 
lo que se pudo «ver».

José Ortega Cano: media 
desprendida (pitos); y dos pin
chazos y media calda (silencio).

Manuel Caballero: estoca
da desprendida y cinco desca
bellos (islencio); y estocada y 
cuatro descabellos (ovación).

Víctor Puerto: estocada y dos 
descabellos (silencio); y estocada 
(dos orejas).

Sin destacados en las cuadri
llas.

Lleno de «no hay billetes» - 
aunque veinte minutos antes de 
comenzar el festejo la reventa 
ofrecía entradas a su precio-, en 
tarde de nubes y claros, de agra
dable temperatura.

La dejadez de Ortega Cano

Los toros condesos pusieron 
signo negativo en el festejo nada 
más saltar a la arena el primero. 
Y nq fue éste precisamente mal 
toro. Más que el animal, falló el 
torero, un Ortega Cano confuso 
y con gran desánimo.

El toro, de impresionante cor
namenta, no fue franco en el ca
pote, pero tampoco se quiso co
mer a nadie, por lo que no se ex
plica que Ortega pasara apuros 
ya en el primer tercio. Al ir al 
caballo con cierta alegría, empu
jando con fijeza y buen estilo en 
dos puyazos, hubo presagio de 
faena. Sin embargo, antes de que 
acabara de definirse el astado, sin 
miciar siquiera las probaturas, el 
torero no lo vió claro, precavido 
de más.

Vencido por el ambiente en 
contra que enseguida se desató 
desde el «sol», incluidos cánti
cos alusivos a su famosa esposa 
(«Rocío que buena está», a rit
mo de vals). Ortega llegó apermi- 
l*r que le auxiliara el peonaje 
^ntes de montar la espada. Y no 
Parecia toro para tanto. Le can
taron también algo más triste: 
«Que se vaya,/ dile que se vaya,/ 
de una puta vez», en clara alu
sión a su anunciada temporada 
de adiós.

No podia ser una despedida 
así en Pamplona, que opacara tan 
brillante historial, casualmente 
con éxitos muy notables en esta 
plaza. De modo que en el cuarto 
salió otro Ortega Cano, más con
fiado, incluso con arrestos. Aun
que no era toro para darse mu
cha coba. El animal avisó de sus 
malas intenciones en banderillas, 
pero ya a Ortega no le quedaba 
otra salida que recuperar lo que 
antes se habia dejado ir. Y al po
nerse por el pitón derecho, al ini
ciar la segunda tanda, ‘zas!, el 
toro se lo echó a los lomos en una 
espeluznante voltereta. Le tuvo 
buen rato en el suelo, a merced 
y buscándole, sin hacer presa de 
milagro.

En fin. Ortega quiso seguir 
con la apariencia, mientras el toro 
se defendía quedándose muy cor
to. Volvió la tensión por un mo
mento, y ahí se ganó definitiva
mente el respeto del tendido.

Caballero tuvo el primer toro 
desconcertante de la tarde, miron- 
cete y pensándoselo mucho an
tes de llegar como mucho a la me
dia arrancada. El de Albacete no 
se anduvo con contemplaciones.

Cortó y no pasó nada, ni a fa
vor ni en contra.

En el quinto, sin embargo, pe
se a que el toro era muy compli
cado, pues no terminaba de pa
sar, Caballero se creció, echándo
le buena dosis de ciencia y de va
lor. El hombre atacó por el lado 
derecho con la muleta por delante 
y a media altura, la única mane
ra de sacarle los pocos pases que 
tenía. Seguro y poderoso para 
conseguir una faena impensable, 
que debió tener mejor premio que 
la ovación final si no llega a ser 
por los cuatro descabellos que si
guieron a la estocada.

El pundonor de Puerto

Puerto se estrelló del todo con 
el tercero, toro claramente impo
sible, andarín y con menos de me
dia arrancada. Lo había recibi
do con lances de rodillas pega
do a tablas, para seguir de pié con 
otras verónicas de compás abierto 
que tuvieron continuidad con chi- 
cuelinas y remate de media, de 
nuevo, de hinojos. Ya en el toro 
anterior, en su turno de quites, 
se hizo presente con un airoso qui
te por navarras, otro de los po
cos pasajes de regocijo que tuvo
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Victor Puerto a hombros y con el pañuelo rojo de los sanfermines tras su éxito en Pamplona.

la tarde. Dicho está que con la 
muleta no pudo hacer nada.

La tarde habia enfilado la recta 
final de la desesperación, pasa
dos ya cinco toros que no dieron 
de sí, cuando Víctor Puerto se hin
có nuevamente de rodillas para 
saludar al sexto con una larga 
cambiada en el tercio. Otra vez 
la luz de la esperanza. Pero cos
tó un mundo, pues el toro fue al 
caballo con la cara alta, con mal 
estilo, y desarrolló peligro en ban- • 
derillas.

Pese a todo. Puerto no se lo 
pensó, al abrir faena de muleta 
con un escalofriante pase cam
biado por detrás. La tarde cam
bió el rumbo ciento ochenta gra
dos. Un molinete de rodillas, tres 
derechazos de igual guisa y la 
plaza, incluida la tremenda jarana 
de las peñas, volcada ahora sin 
reservas con el torero. Música y 
coro de «olés».

El toro tomaba el engaño con 
la cara alta y rebrincado, pero no 
se inmutaba el hombre. En tres 
series más por la derecha, miran
do Víctor Puerto al tendido, la 
faena tomó mucha altura. Un ex
pectante silencio prologó la esto
cada final, y de nuevo, con la 
muerte fulminante del astado, 
crujió la plaza. Petición unáni
me del doble trofeo. Y Puerta 
Grande para el valor de Víctor 
Puerto.

1
EFE

S
SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL

El próximo viernes visitamos

MALA GON

RESERVE SU EJEMPLAR 
Visite cada semana nuestros pueblos con

LaTrihuna
| de Ciudad Real j

M.C.D.2022
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Con un resumen de los mejores momentos de la temporada

Ultimo pn^rama de 
"Crónicas marcianas"

La Tribuna

Cristina HEUSEL

Javier Sardá y los 
extraterrestres de «Crónicas 
Marcianas» se despedirán hoy de 
su fiel audiencia, en torno al 28 
por ciento del total de especta
dores que ven la televisión a partir 
de las 23.00 horas, con los me
jores momentos de esta etapa del 
programa, que se estrenó en Tele 
5 el pasado invierno.

Los responsables de Tele 5 han 
decidido de común acuerdo con 
Sardá que este programa, de una 
complicada y trabajada puesta 
a punto diaria, descanse en ve
rano, al igual que otras de las 
«joyas» de su programación, 
como «Médico de familia» o 
«Caiga quien Caiga». Para su 
adiós temporal, Sardá ha selec
cionado algunos de los mejores 
momentos de «Crónicas 
Marcianas», protagonizados por 
Paz Padilla, Mariano Mariano,

Amor en tiempo de guerra”, el documental 
que ofrece hoy "Documentos TV"

C. HEUSEL

El documental «Amor en tiem
po de guerra» que el programa 
«Documentos TV» emitirá hoy 
a las 22.30 horas por La 2 relata 
la historia de amor de un joven 
militar español, destinado a 
Medugorje (Bosnia) para limpiar 
de minas el país, con una cama
rera musulmana. Es una histo
ria que sirve de hilo conductor

Javier Sarda.

0 el popular señor Galindo. Du
rante esta etapa, por el espacio 
han pasado, entre otros. Mar Flo
res, Miguel Bosé, Ana Obregón, 
el fallecido Torrebruno, el padre 
Apeles, Santiago Segura, Alex 
de la Iglesia y Javier Bardera, 
Dana Internacional, Bibi 

para un viaje a lo más hondo de 
Bosnia.

A lo largo de 50 minutos, esta 
pareja, que ha luchado para ven
cer una gran número de barre
ras legales y sociales, «pasea» 
por el cuadro cruel del desamor 
que ha dejado la guerra en la 
antigua república yugoslava: dos 
millones y medio de familias 
bosnias destrozadas por la muer
te, los odios raciales o las dife

Andersen o Ricky Martin. Has
ta su vuelta, el lugar de «Cróni
cas Marcianas» lo ocupará un 
nuevo magazine conducido por 
Juan Y Medio, uno de los perso
najes habituales de las bromas 
de «Inocente, Inocente».

El cabo primero Rafael 
García, perteneciente a la Bri
gada Extremadura de las tropas 
españolas en misión especial en 
Bosnia, contrajo matrimonio 
católico con Kristina Celic en la 
localidad fronteriza de Metkovic. 
Esta fue la noticia publicada en 
la prensa española el 28 de oc
tubre de 1997.

El espíritu de Ermua
En el especial informativo que 

Tele 5 está dedicando toda la 
semana a la figura de Miguel 
Angel Blanco, de cuyo asesina
to a manos de ETA se cumple un 
año el próximo 13 de julio, co
rresponderá este jueves el turno 
a los líderes políticos vascos.

rencias religiosas. «Amor en tiem
pos de guerra» aborda desde la 
perspectiva de una pareja surgi
da en un paisaje de guerra, el 
grave problema de dispersión 
familiar originado en Bosnia, la 
obligada convivencia de la po
blación con las ruinas en que ha 
quedado convertido todo el país 
y el difícil reto de las tropas ex
tranjeras, que pretenden pactar 
la repatriación de los refugiados.

”En busca de los dioses"
La 2. J 1,00 s.c.
Dir: Jud Taylor. Int: Stephen 

Mchattie, Kurt Russell, Victoria 
Racimo. EEUU, 1975.

Un millonario británico posee 
el dibujo de un medallón antiquí
simo del que se dice tiene pode
res extraordinarios. Decide orga
nizar una expedición para encon
trarlo, pero no cuenta con que 
otros hombres ambiciosos inten
tarán hacerse también con él.

"Mentira desnuda"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Richard Colla. Int: Vic

toria Principal, James Farentino, 
Glenn Withrow. USA, 1988.

Un político en plena carrera 
hacia el Senado mata accidental
mente a una mujer que le hacía 
chantaje sexual. La fiscal encar
gada de la acusación de asesina
to es su propia esposa.

"Pecado original"
Antena 3. 17,00 s.c.
Dir: Ron Satlof. Int: Ann 

Jillian, Charlton Heston, Robert 
Desiderio. USA, 1989.

John y Sharon son un matri
monio enamorado que adoran a 
su hijo. Sin embargo, su felici
dad se va a ver truncada cuando 
el niño es secuestrado y la poli
cía no puede dar con él.

Entonces, las peores sospechas 
de John se confirman y le cuenta 
a su esposa que es el hijo de un 
poderoso capo de la mafia, el cual 
es muy posible que tenga al niño 
en su poder para obligarle a vol
ver a su lado.

"La abogada del mal"
Antena 3. 21,40 s.c.
Dir: Farjad Mann. Int: 

Veronica Hamel, Joe Penny, 
Daniel Hugh Kelly. USA, 1996.

Jennifer Secor es una aboga
da que vive obsesionada con la 
pérdida de un hermano del que la 
separaron cuando ambos eran pe
queños. Su vida va a cambiar 

cuando tenga que defender a un 
hombre acusado de asesinato que 
resulte ser su hermano. Jennifer 
conseguirá su absolución y aco
gerá a su hermano en su casa que 
es en realidad un psicópata.

"En defensa de mi hija"
Antena 3. 23,30 s.c.
Dir: Noel Nosseck. Int: 

Meredith Baxter, GW Bailey, 
Carrie Hamilton. USA, 1991.

Debbie es una chica que tie
ne problemas de comunicación 
con su madre, Laila, una madu
ra enfermera.

Una noche, al regresar a casa, 
Debbie es secuestrada y brutal- 
mente violada, lejos de acercaría 
a su madre, el triste suceso la 
aleja más a Debbie de sus seres 
queridos. Esta situación se agra
vará cuando Laila se empeña en 
detener ella misma al violador.

"La lupa"
La 2. 01,00 **
Dir: Luis Lucía. Int: 

Valeriano León, Antonio 
Riquelme, Rafael Durán, 
Maruchi Fresno, Manuel Luna, 
Jesús Tordesillas, Gustavo Rojo, 
Julia Caba Alba. ESP, 1955.

Los detectives de la agencia 
de investigación «La Lupa», a 
punto de cerrar el negocio, pi
den ayuda nada menos que a San 
Antonio. Como patrón de las 
cosas perdidas, los investigado
res desean ser recomendados a 
la clientela que acude al Santo.

"Mi aventura en Africa"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir: Boaz Davidson. Int: 

Dom de Luise, Jimmie C Walker.
Un niño inicia un safari con 

su tutor, un gordo glotón que 
teme continuamente por su se
guridad. Durante su trayecto por 
Africa, les acompaña un guía na
tivo del país y un mono que se 
hace amigo del muchacho. En 
la ciudad de Tongola son dete
nidos.

- ¡Íl
 

■

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1; Exposición pemnanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3; Exposición permanente de Bellas 
Artes.

Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.

Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.

Museo Municipal Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura y escultura de Prado 
Camacho García (hasta el 12 de julio).

Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Sala de Exposicones del Ayuntamiento:
- Exposición de pinturas de Antonio Pérez 
(hasta el 15 de julio).

Sala de Exposiciones de Caja Castilla La 
Mancha:
- Exposición de pintura de la "Asociación 
cultural amigos de la pintura y el arte, Ma
nuel López Villaseñor" (hasta el 10 de ju
lio).

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición colectiva "El 
arte en el agua", con obras de A. Francés, E. 
Vozmediano, R. Cejudo, G. Climent, P. 
Alvarez, P. Zafra, S. Casado, P. Urtiaga, A. 
M. Leal, G. Arias, Exojo, C. Hornero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etno
logía.

Casa de Cultura:
- Exposición de Gouaches y aguafuertes de 
Emil Fchumacher. Exposición cedida por el 
Instituto alemán en Madrid (hasta el 31 de 
julio).

VALDEPEÑAS:
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo. 

Café Local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván".

ALMAGRO
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
novena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y docu
mental de Teatro Real.

Galería Fúcares:
- Exposición de Javier Baldeón. Durante todo 
el mes de julio.

VISO DEL MARQUES
Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Mi
nerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fó
siles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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O La programación de hoy

La Primera tval ena 3 Teles Canal + *=<5^ CanalSur T
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36,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,15 NO ME CORTES
10,45 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

11,15 LOS
ROMPEDORAZONES 

12,05 KUNG FU: LA 
LEYENDA 
CONTINUA

12,55 LA DOCTORA 
QUINN

13,45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

VERANO
15,00 TELEDIARIO -1
15,45 EL TIEMPO

15,55 LEONELA
Telenovela 
protagonizada por 
Mariana Levy.

17,30 DIGAN LO QUE 
DIGAN

18,20 NOTICIAS
18,30 TOROS 98.

Desde Pamplona 
toros de la 
ganadería 
«Herederos 
Salvador
Guardiola», para 
los diestros 
Manuel Caballero, 
Raúl Garcia «El 
Tato» y Javier 
Vázquez.

20,30 GENTE.
21,00 TELEDIARIO-2. 
21,45 EL TIEMPO.

06,30 ESPAÑA, 
HISTORIA 
INMEDIATA.

07,45 CIUDADES 
PERDIDAS.

08,45 OTROS 
PUEBLOS.

09,45 OFICIOS PARA 
EL RECUERDO.

10,15 LAZOS 
SECRETOS.

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA. 
«En busca de lós 
dioses»
D: Jud Taylor.

12,35 BARIIO SESAMO. 
Espacio 
infantil.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA.

15,15 SABER Y GANAR.

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES.

17,15 OFICIOS 
PERDIDOS.

17,45 PARA 
NOSOTROS. 
Espacio dedicado 
a los más 
pequeños de la 
casa.

18,50 CURRO JIMENEZ.
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL. 
Espacio 

- informativo que
5 ;: ofrece las
■; noticias más 

importantes.
20,25 UN CHAPUZAS 

EN CASA. 
Serie.

20,50 QUATRO.

06,05 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 SUPERHUMAN 
. SAMURAI

07,25 CLUB
MEGATRIX

11,25 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

11,55 CALIFORNIA 
DREAMS

12,25 LA FAMILIA 
HOGAN

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 LOS
PROBLEMAS 
CRECEN

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

15,45 EL TIEMPO

16,00 EXTRA ROSA
17,00 TELECINE

; «Pecado original» 
, D: Ron Satlof.

■ I: Ann Jillian, 
Charlton Heston.

/ John y Sharon son 
¿ ' un matrimonio 

enamorado que 
adoran a su hijo, 
sin embargo, su 
felicidad se va a

■ ¿ver truncada
¿ cuando el niño es 

¿ secuestrado y la 
■ policía no puede 

dar con él.
19,05 LOS VIGILANTES 

DE LA PLAYA
20,00 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS

Informativo.

05,45 AVANCE DE 
.PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO 

09,30 VACACIONES EN 
EL MAR (cap. 
doble)

11,30 D1A A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON 
14,30 LAS NOTICIAS 

(la. edición) 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,50 TELECINE 
«Mentira 
desnuda» (1988) 
D: Richard Colla 
Un político en 
plena carrera 
hacia el Senado 
mata 
accidentalmente a 
una mujer que le 
hacía chantaje 
sexual.

17,45 PADRE 
DOWLING

18,30 ANA
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS

08,15 ABC WORLD
NEWS CON 
PETER
JENNINGS

08,40 LOS 40
PRINCIPALES 
(Mult)

09,25 PROGRAMA MAS
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:)

11,30 CINE: «20.000 
leguas de viaje 
submarino (1)»

12,58 PIEZAS: Las 
chicas del valle

13,30 LOS 40
PRINCIPALES

14,15 AVANCE.
REDACCION 
Informativo.

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE:

«Phenomenon»
17,29 CINE:

«Tiempo de 
matar»

19,52 CINE:
«El número dos»

20,02 NATONAL
GEOGRAPHIC EN 
CANAL+:
EL regreso del
puma

20,28 PIN PLUS: 
Fernando 
Delgado

20,30 SERIE: 
Relativity

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

07,45 CARTA DE 
PRESENACION

08,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

09,00 LA BANDA DEL 
SUR

11,20 EL MUNDO DE 
BEAKMAN

11,45 NOTICIAS 
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ 
Programa de 
divulgación 
gastronómica.

14,00 CANAL SUR 
NOTICAS 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes.

15,00 MUNDIAL DE 
FRANCIA'98

15,15 CONTRAPORTADA
15,45 DE TARDE EN 

TARDE
Magazine diario: 
humor, música, y 
entretenimiento. 
Presenta: Irma 
Soriano.

17,45 ROSANGELICA
19,30 ANDALUCIA

DIRECTO
La actualidad de la 
Comunidad 
andaluza vista, de 
una forma 
desenfadada, por 
un equipo de 
jóvenes reporteros.

21,00 CANAL SUR 
NOTICIAS

no
ch

e

21,50 HOSTAL ROYAL 
MANZANARES. 
Con Lina Morgan 
como protagonista. 22,00 LA 2. NOTICIAS.

00,45 TELEDIARIO-3.
Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más
importantes.

01,30 CORRUPCION EN 
MIAMI. 
Serie.

03,10 CORAZON DE
VERANO 
Repetición del 
programa.

03,40 TELEDIARIO-4.
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 

| de toda la jornada.

21,20 ELLEN.
21,45 LOTERIA 

PRIMITIVA.

22,25 EL TIEMPO.
22,30 DOCUMENTOS 

TV.
23,35 DOCTOR EN 

ALASKA.
00,30 CONCIERTOS DE 

RADIO-3.
Dieguito el Cigala

01,00 CINE CLUB (1).
7 CICLO LUIS 

LUCIA.
T «La lupa» 
' D: Luis Lucia.

02,25 CINE CLUB (II).
/ «El marido» 

■ D: Fernando 
Palacios.

03,45 DESPEDIDA Y 
CIERRE.

21,40 CINE
«La abogada del 
mal» (1996) - 87'. 
D: Farjad Mann. 
1: Veronica

" ■ Hamel, Joe 
Penny.

23,30 CINE
«En defensa de mi 
hija» (1991) - 90'.

¿ D: Noel Nosseck. 
1: Meredith Baxter, 
Gw Bailey.

01,25 NOTICIAS 
Informativo.

02,00 CINE
«Mi aventura en 
Africa»
D: Boaz
Davidson.
I: Dom de Luise, 
Jimmie C. Walker.

03,40 TELEVENTA

21,30 TELECUPON
21,35 EXPEDIENTE X 

(cap. doble) 
Serie.

23,30 CRONICAS 
MARCIANAS 
Ultimo programa. 
Presentado por 
Javier Sardá.

02,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA
Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

02,30 HUNTER
(doble episodio) 
Serie.

04,20 INFOCOMERCIALES 05,41
04,50 LOS MONROE. 07,31

Serie.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 TELESERIE: 

Seinfeld
22,30 SERIE: El 

abogado
23,15 ESTRENO 

CANAL+: 
«Retrato de mujer 
con hombre al 
fondo» (1997) 
1: Paulina Gálvez, 
Pedro Miguel 
Martínez.

00,54 ATLETISMO: 
Golden 
League(Oslo)

03,24 MUSICA: Misia en 
concierto

03,55 CINE: «Misión: 
imposible» A/.O.Z 
CINE: «La moños» 
PIEZAS: El dedo 
mágico de Philip

21,45 NUMEROS ROJOS 
Programa 
concurso.

00,15 EL RITMO DEL 
TANGAI 
Programa sobre los 
carnavales de 
Cádiz.

02,00 CANAL SUR
NOTICIAS
Las últimas 
noticias.

02,15 CINE:
"La venganza 
de mama"
Dir.: Richard 
Bennett.
Int.: Barbara Eden, 
Ronny
Cox, Nanette 
Labray.

04,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE

Don FRANCISCO JAVIER PERDIGUERO PEREZ
(Propietario de PIK-UP)

Falleció en Ciudad Real, el día 8 de julio de 1998, a los 37 años de edad. 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.
Sus esposa, María del Carmen Rodríguez Jiménez; hijas, Isabel y Patricia; padres, Rufo y Marti; hermano, Rufo; madre 

política, Emiliana; hermanos políticos, Antonio y María del Prado; hijos tíos, sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que la Eucaristía de córpore insepulto se celebrará HOY, día 9 de julio, a las CINCO Y MEDIA DE LA TARDE, en la PARROQUIA 
DE SAN PEDRO APOSTOL de Ciudad Real; por cuya asistencia quedarán agradecidos.

Casa doliente: Tanatorio de Ciudad Real. Sala 4
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* Escritura * Publicaciones
* Material Escolar * Libros de Texto

Plaza del Pilar

I Despedida a Javier Peña

Este implacable verano 
de forma feroz y aviesa 
convierte la mayonesa 
en una bomba de mano.

Este traidor calorín 
que al organismo hace astillas 
puede hacer de una tortilla 
peligroso polvorín.

Así que ¡ojo paisanos! 
y los huevos vigilar 
si no queréis acabar 
con el «body» lleno granos.

¡Cuidado!
Nos recuerda Sanidad 
y no es un mensaje nuevo 
que es una barbaridad 
jugar ahora con los huevos.

Les resumiré el mensaje 
de modo claro y sencillo 
si no hacéis ahora el salvaje 
no «sos iréis al hilillo».

CoSjSw

Lérida: agrede a 
su novia por 
quedarse en 
sujetador en la 
calle

Efe-Lleida

El vecino de Lleida, José 
Miguel P.V., pasó ayer a dis
posición judicial después de 
que el martes fuera detenido 
por la policía por abofetear a 
su compañera sentimental tras 
recriminarle que se quitara la 
blusa y se quedara en sujeta
dor en la vía pública.

Javier Peña, se marcha del periódico. La plantiila de LA TRIBUNA de Ciudad 
Real celebró una comida en el restaurante "La Casona", de Playa Park, para 
despedir al que durante los últimos años ha ejercido las funciones de redactor- 
Jefe de este periódico. Su trayectoria profesional toma ahora nuevos derroteros 
en Madrid en los que, desde aquí, sus compañeros le deseamos toda la suerte 
del mundo y que su calidad humana merece. RUEDA

En proyecto la primera
universidad privada de la r^ón

Efe

El presidente de la Funda
ción Universidad «Miguel de 
Cervantes» en Talavera de la 
Reina, José Luis Marín, ade
lantó ayer que el próximo mes 
de septiembre presentarán en 
la Junta de Comunidades un 
proyecto de lo que será la 
primera universidad privada en 
Castilla-La Mancha . Du
rante una rueda de prensa en 

la que estuvieron presentes el 
alcalde talaverano, Florentino 
Carriches, y algunos miembros 
de la citada Fundación, Ma
rín aseguró que actualmente 
desarrollan un proyecto de uni
versidad privada que se pre
sentará en septiembre en la Di
rección General de Universi
dades de la Junta de Comuni
dades.

En principio, la Funda
ción Universidad «Miguel de

Cervantes» eligió Madrid para 
instalarse pero «hemos deci
dido paralizar el desarrollo de 
la Universidad en la comuni
dad madrileña para centrar
nos en Castilla-La Mancha», 
dijo Marín. El proyecto 
de la Fundación deberápresen- 
tar un mínimo de ocho titula
ciones, de las que al menos tres 
serán de segundo ciclo y una 
deberá ser técnica o experi
mental.

Tazos
* Al presidente de la Dipu

tación de Guadalajara, Fran
cisco Tomey, le han nombra
do presidente de la Organiza
ción Iberoamericana de Co
operación Intermunicipal.

* ...como no tenía cargos...

* Y dice que apuesta por 
reforzar los lazos de coope
ración en su mandato.

* Pues sí deben cooperar 
con él sus compañeros de 
Partido, que le apoyan pase lo 
que pase y haga lo que haga.

* A los que no les debe ha
ber sentado muy bien el nom
bramiento es a los miembros 
del PSOE, que no asistieron 
al acto de inauguración del 
Congreso.

Un joven resulta 
muerto en 
Valdepeñas al 
salirse de la vía 
su furgoneta

Y. DE LA P, [

Un joven resultó herido de 
gravedad y posteriormente 
falleció en el Hospital 
Gutiérrez Ortega, de 
Valdepeñas, tras salirse de la 
calzada la furgoneta que con
ducía en el kilómetro 83 de la 
carretera CM-412, en el tér- ; 
mino municipal de ' 
Valdepeñas, según informa
ron fuentes del Subsector de 
Tráfico, que precisaron labora 
del accidente a las 17,45 ho
ras.

^eyca
Mecansacnr y Cabio. SA

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS:
Capitán Fillol, 24

Telf.: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell, 9 
Telf.: 926 54 67 13

I t

ACCESS avanzado visual basic

tn^ffo de 
P/p/oma

Precio por curso
fecha: 13 de ¡uíio - 30 de julio
Duradón: 42 horas 
Horario: de 17 a 20 horas 
(de lunes a viernes)

fecha: 13 de julio - 30 de julio
Duradón: 36 horas
Horario: de 9 a 11,30 horas 
(de lunes a viernes)

fecha: 13 de julio - 30 de julio
Duradón: 36 horas
Horario: de 11,30 a 14 horas 
(de lunes a viernes) Ptas.

General Rey, 6
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL


